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Col patrocinio di

Ingresso libero con Green Pass
Info: Ufficio Cultura: 0362 358 250 - cultura@comune.giussano.mb.it

SOSPESI
Milena Tortorelli

Inaugurazione: sabato 2 ottobre ore 17.00
Orari della mostra:

Sabati, domeniche e lunedì 4 ottobre:
10.00 -12.00 e 15.30-18.30

Giovedì e venerdì: 16.30-18.30

Venerdì 8 ottobre dalle 16.30 alle 18.30
Rossella Di Cicco

proporrà sue poesie
abbinate alle opere esposte

con i

Servizio civile regionale con Garanzia Giovani

Per aderire
Visita il sito www.scanci.it

contattaci scrivendo all’indirizzo e-mail 
levacivica@scanci.it 

chiama il numero 0272629670

Il servizio civile regionale con Garanzia Giovani 
è un’opportunità per svolgere un’esperienza di 
cittadinanza attiva e acquisire competenze utili 
per il proprio futuro professionale.

Possono partecipare i giovani dai 
18 ai 29 anni non compiuti
disoccupati e che non 
frequentano un percorso 
di istruzione o formazione 
(NEET)

I progetti durano un anno, con un impegno 
di 25 ore settimanali.

Ai volontari è riconosciuto:
- un contributo mensile di 439,50 euro;
- un percorso di accompagnamento al mondo del 
lavoro
- l’attestato di partecipazione;
- la certificazione delle competenze.



SEGNALI DI RIPARTENZA PER GUARDARE AL FUTURO CON OTTIMISMO
Cari concittadini,
dopo un anno in cui abbiamo dovuto forzatamente rinunciare 
alla nostra tradizionale Festa della Madonna di Ottobre, siamo 
felici di poter finalmente riprovare l’emozione di celebrare 
insieme la nostra comunità.
È dunque con grande piacere che vi presento in questo nu-
mero del Giussano le iniziative che saranno in programma. 
Abbiamo confermato la fiera merceologica che si svolgerà 
domenica 3 e lunedì 4 ottobre per le vie del centro cittadino, 
saranno nuovamente presenti anche le giostre in Via Nenni 
e, in Villa Sartirana, si terrà una mostra di pittura organiz-
zata dall’Assessorato alla Cultura. Avremo poi in cartellone 
le iniziative della Proloco, che ringrazio sentitamente per 
l’impegno, l’entusiasmo e il tempo che oggi anno dedicano 
nell’organizzazione della festa, di cui potete trovare il pro-
gramma nelle pagine centrali del periodico.
Tutte le iniziative si svolgeranno nel pieno rispetto delle nor-
mative Covid e, dunque, per accedere agli eventi sarà neces-
sario essere muniti di Green Pass (ad esclusione dei minori di 
anni 12 e di chi possiede apposita certificazione di esenzione). 
Purtroppo abbiamo dovuto rinunciare ai suggestivi fuochi 
d’artificio puntando su eventi utili a non creare eccessivi as-
sembramenti. In ogni caso, nonostante le ristrettezze imposte 
e necessarie per combattere l’epidemia, sono convinto che ri-
usciremo a ritrovare l’atmosfera e la gioia dello stare insieme 
che hanno da sempre caratterizzato i giorni della festa. 
Nelle pagine di questo numero abbiamo ripercorso i principali 
interventi realizzati o in corso di realizzazione sul nostro terri-
torio comunale, così da tenervi costantemente informati e par-
tecipi. In particolare, il focus è stato tenuto sul nuovo punto 
ristoro del laghetto, che ha già preso forma e che contiamo 
di ultimare nelle prossime settimane e sullo storico rione San 
Gian che sarà oggetto di un’importante riqualificazione che lo 
porterà ad avere un rinnovato volto sviluppato a partire dalla 
rivalorizzazione della chiesa e degli spazi a lei adiacenti.
Ho poi il piacere di comunicarvi che è stata aggiudicata, 
prima dell’estate, la gara per l’affidamento della progetta-
zione del nuovo palazzetto polifunzionale che sorgerà in Via 
Nenni, a fianco dell’attuale piazza mercato, così come a breve 
partiranno anche i lavori per l’ampliamento del cimitero di 
Giussano.
Altro tema centrale in materia di lavori pubblici è quello che 
riguarda l’attenzione ai più piccoli. Infatti, oltre ad aver rin-
novato diverse aree verdi accessibili a bambini e famiglie, in 
vista dell’inizio del nuovo anno scolastico abbiamo investito 
importanti risorse per migliorare la sicurezza degli alunni in 
prossimità delle scuole, garantendo così in tutte le realtà edu-
cative cittadine migliore viabilità ed accessibilità.
Approfitto inoltre di queste righe per comunicarvi che entro 
la fine di settembre intendo nominare i nuovi componenti del 
Consiglio di Amministrazione di Residenza Amica. Sono con-

vinto che saranno persone appassionate e competenti capaci 
di interpretare al meglio il proprio ruolo al servizio di una tra 
le più importanti realtà di Giussano, perseguendo al meglio il 
benessere di ospiti, familiari e del personale in servizio presso 
la struttura. Nel frattempo è in atto una stretta collaborazione 
tra l’Amministrazione Comunale e il Direttore Generale, che 
mi ha personalmente assicurato di essersi messo a piena di-
sposizione degli ospiti e dei rispettivi parenti per ogni tipo di 
dubbio o preoccupazione che possa emergere in questo pe-
riodo. A tale proposito, desidero inoltre anticiparvi che nel 
prossimo Consiglio Comunale l’Amministrazione stanzierà a 
beneficio di Residenza Amica 60milla euro a parziale coper-
tura delle perdite subite a causa della pandemia.
Lasciatemi infine dire, a nome di tutta la comunità, di quanto 
siamo stati orgogliosi di vedere rappresentata Giussano e tutta 
la Brianza alle olimpiadi di Tokyo da atleti cresciuti e formati 
sul nostro territorio, ad ognuno di loro l’Amministrazione 
Comunale ha donato una targa nell’ambito della bellissima 
inaugurazione della nuova pista di atletica leggera del Centro 
Sportivo “Stefano Borgonovo” che si è tenuta domenica 12 
settembre.
Tanti segnali di ripartenza che ci fanno guardare al futuro con 
ottimismo al fianco della ritrovata Festa della Madonna di 
Ottobre in occasione della quale sarò felice, con tutta l’ammi-
nistrazione, di potervi nuovamente incontrare.

Il Sindaco
Marco Citterio
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Negli scorsi mesi abbiamo 
appreso senza alcun 
preavviso che il Presi-

dente della Fondazione Residenza 
Amica Pierro si è dimesso dall’in-
carico ad appena un anno di man-
dato conferito dal Sindaco Citterio 
ed inoltre, il giorno seguente, si 
è dimessa anche parte del Consi-

glio di Amministrazione, 4 membri di maggioranza su 6 
facendo decadere il Consiglio intero.

Siamo consapevoli che la pandemia di Coronavirus di 
questo ultimo anno e mezzo ha complicato enormemente 
la gestione delle strutture sanitarie e dunque anche quella 
della nostra Residenza Amica, con le conseguenti riper-
cussioni dal punto di vista economico e finanziario, sancite 
dalle grosse perdite recentemente comunicate dal CdA. 

Chi ha ricevuto mandato di presiedere la Fondazione di 
Residenza Amica in tutti questi anni di storia ha sempre 
fatto si che si lavorasse per mantenere alto il livello del ser-
vizio offerto, contenendo il più possibile i costi di gestione 
e mantenendo le rette tra le più economiche del nostro ter-
ritorio. La formula del volontariato e la collaborazione isti-
tuzionale con tutte le parti politiche ha portato nel tempo la 
nostra RSA a diventare un’eccellenza della zona.

Ma l’ultimo Presidente, dimissionario insieme a tutti i 
componenti del CdA afferenti la compagine politica del Sin-
daco Marco Citterio, ha sancito un cambio di rotta. Dissapori 
e dissensi oltre a decisioni non condivise con il CdA in que-
sto anno sono culminati con la modifica dello Statuto senza 
la possibilità di discussione nel Consiglio; tra le modifiche 
c’è la riduzione del numero dei componenti del Consiglio 
stesso, di fatto si vincolano le scelte dei membri alla politica 
di chi sta governando Giussano in questo momento e non 
alle esigenze della RSA: questo il suo ultimo lascito. 

E ora che cosa succederà?
Noi in questo momento non riusciamo ad intravvedere un 

esito positivo della vicenda.
Un Presidente dimissionario, decantato come esperto in 

materia in quanto ex Dirigente Regionale nel momento 
della sua nomina, in un anno fa una modifica statutaria e 
saluta tutti e se ne va senza nemmeno aver approntato un 
bilancio di previsione per gli anni futuri ma innestando 
nell’organigramma della struttura figure gestionali che pro-
durranno negli anni ulteriori costi di gestione.

Quale ruolo avrà il nuovo Presidente in arrivo?
Il nostro timore è che con la scusa dei conti in rosso si 

decida di rinunciare ad una parte di Storia della nostra città 
liquidando la Fondazione Residenza Amica, cosa che po-
trebbe lasciare il posto all’arrivo di un investitore privato 
per la gestione della struttura con scopi ben lontani da 
quelli di una Fondazione, sicuramente improntati al solo 
scopo di fare business.

D’altronde che la sanità privata sia un chiodo fisso delle 
politiche della destra Lombarda lo vediamo da decenni sul 
territorio, vedi la chiusura dell’ospedale di Giussano e li-
mitrofi. La gestione dell’emergenza pandemica ha messo 
ancor di più in evidenza come questo modello scelto da chi 
amministra in Regione Lombardia sia risultato poco effi-
ciente ed efficace per non dire fallimentare, costringendo 
la Regione a rincorrere gli eventi per trovare una quadra.

Per questo motivo come partito democratico sia locale, 
sia provinciale, sia regionale stiamo proponendo nuove 
idee per riformare questo nostro sistema sanitario regionale 
monopolizzato e tanto osannato dalle politiche di centro 
destra negli scorsi anni, ma che, appena messo a dura prova 
da questa pandemia, ha rilevato in pieno le mancanze e le 
contraddizioni che da anni segnaliamo e denunciamo.

Per questo crediamo che sia giunto il momento di una 
seria analisi per riformare questo modello a partire da que-
sti punti:

-  Prevedere incentivi economici per i medici che siano di-
sposti a operare negli ambiti più svantaggiati quali quar-
tieri popolari, frazioni, comuni più periferici scoperti da 
più tempo, prevedendo anche sostegni economici per le 
spese organizzative e i servizi di segretariato;

-  Realizzare accordi tra Comuni e Regione (e laddove 
possibile tra Regione ed Aler) per la messa a dispo-
sizione di spazi pubblici a titolo gratuito o con affitti 
moderati al fine di favorire la scelta dell’ambito da 
parte del medico fornendo tali informazioni già in fase 
di bando;

-  Elevare il numero di borse di studio ed il relativo importo 
per la formazione dei medici di medicina generale;

-  Strutturare per i giovani medici incarichi che possano 
prospettare la stabilizzazione e quindi un investimento 
personale in un determinato ambito;

-  Semplificare ai cittadini la procedura di scelta e revoca 
del medico attivando convenzioni con farmacie, uffici 
postali e Comuni;

-  Promuovere la costituzione delle Case della Comunità 
nelle zone più carenti di medici, stanziando i fondi ne-
cessari per l’assunzione del personale sanitario multidi-
sciplinare dedicato alle stesse e garantendo il rapporto 
di una struttura ogni 50.000 abitanti.

RIMANIAMO VIGILI E PROPOSITIVI
Alcuni possibili scenari per la nostra Residenza Amica

a cura del gruppo Consiliare Partito Democratico Giussano
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INAUGURATA LA NUOVA PISTA DI ATLETICA DEL CENTRO SPORTIVO BORGONOVO
Omaggiati con una targa i campioni olimpici giussanesi

a cura dell’Amministrazione Comunale

Domenica 12 set-
tembre è stata 
inaugurata la 

nuovissima e all’avanguar-
dia pista di atletica leggera 
del Centro Sportivo Bor-
gonovo di Giussano.

La cerimonia, che si è 
tenuta nel rispetto delle 
normative covid, ha visto 
la presenza di diverse auto-
rità cittadine e sportive. Al 
fianco del Sindaco Marco 
Citterio, dell’Assessore 
allo Sport Sara Citterio e 
dell’Assessore ai Lavori 
Pubblici Giacomo Crippa, 
a festeggiare questo lieto 
evento per tutta la nostra 
comunità erano presenti 
anche il Sottosegretario 
Regionale con delega allo 
Sport, ed ex campionissimo di canoa, Antonio Rossi, assessori e con-
siglieri comunali e gli olimpionici giussanesi freschi di ritorno dalla 
spedizione azzurra a Tokyo. 

Quest’ultimi, nel corso della cerimonia, sono stati omaggiati 
dall’amministrazione comunale con diverse targhe tramite le quali 
la città ha voluto ringraziare Elena Bellò, Sofia Brunati, Vladimir 
Aceti e Filippo Tortu per aver straordinariamente rappresentato l’I-
talia e la Brianza con ottimi risultati alle XXXII Olimpiadi. Infatti, 
Bellò e Brunati si sono rispettivamente distinte per aver raggiunto la 
semifinale olimpica negli 800 metri e per essere stata convocata come 
sparring della nazionale paralimpica di scherma, mentre Tortu e Aceti 
sono stati capaci, il primo, di vincere l’oro olimpico per la prima volta 
nella storia italiana con la staffetta 4x100, rendendosi autore di una 
straordinaria e decisiva ultima frazione in rimonta, mentre Aceti, che 
tutt’ora risiede a Giussano, è stato in grado con i suoi compagni di 
battere il record nazionale nella 4x400 classificandosi con un ottimo 
settimo posto finale.

Un parterre di campioni che ha reso ancora più emozionante il bat-
tesimo della nuova pista di atletica tricolore dotata ora di sei corsie 
costituite da materiale di ultima generazione utile, oltre ad offrire mi-
gliori performance per gli atleti attualmente ospitati da tutta la brianza, 
anche ad ospitare competizioni regionali una volta che avrà ottenuto 
la certificazione “classe B” della FIDAL. 

Alla manifestazione hanno partecipato anche Marco Riva, Presi-
dente del CONI Lombardia, Roberto Villa, Delegato del CONI per la 
Provincia di Monza e della Brianza, Luca Barzaghi, Vice-presidente 
della FIDAL Lombardia, Paolo Galimberti, Presidente del Comitato 
Provinciale di Milano della FIDAL. L’Assessore Citterio ha portato 
anche i saluti di Martina Cambiaghi, attualmente Delegata del CONI 
per la Provincia di Monza e della Brianza e che nel 2019, ai tempi 
dell’accordo di programma che ha permesso il rifacimento della pista 
di atletica, era Assessore allo Sport di Regione Lombardia.

L’intervento di ammodernamento ha comportato un impegno totale 
di 600.000 euro di cui 250.000 coperti da un contributo a fondo per-
duto erogato da Regione Lombardia. 

Il Sindaco Marco Citterio si dice notevolmente soddisfatto dall’a-
ver permesso ad una realtà d’eccellenza come l’Atletica Visa Nova, 
anch’essa premiata nel corso della cerimonia per aver formato negli 
anni atleti olimpionici, di avere a disposizione un centro sportivo sem-
pre più all’altezza del lavoro e della passione messi in campo dalla 
società per i giovani del nostro territorio, nonché dell’innegabile ba-
cino di talenti che negli anni sono cresciuti e si sono espressi, partendo 
proprio da Giussano, a livelli nazionali ed internazionali.
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In qualità di Consigliere co-
munale ho voluto assumere 
il ruolo di “autenticatore” di 

firme in occasione del referendum 
che, comunemente, è conosciuto 
come quello sull’eutanasia legale.

Sabato 25 settembre in Piazza 
Roma, dalle 9 alle 12.30, e do-
menica 26 settembre in Via IV 

Novembre a Paina, sempre dalle 9 alle 12.30, con la colla-
borazione di alcuni attivisti del M5S Giussano e anche di 
semplici cittadini, raccoglieremo le firme.

Si tratta di un argomento molto delicato e personale, 
quindi utilizzerò questo spazio solo per informare su quanto 
prevede il quesito referendario, che nello specifico recita:

“Volete voi che sia abrogato l’art. 579 del codice penale 
(omicidio del consenziente) approvato con regio decreto 
19 ottobre 1930, n. 1398, comma 1, limitatamente alle 
seguenti parole «la reclusione da sei a quindici anni.»; 
comma 2 integralmente; comma 3 limitatamente alle se-
guenti parole «Si applicano»?”

Vi evidenzio cosa accadrà in caso di vittoria del sì:
”Articolo 579 c.p. e relative abrogazioni referendarie
Chiunque cagiona la morte di un uomo, col consenso di 

lui, è punito con la reclusione da sei a quindici anni. Non 
si applicano le aggravanti indicate nell’articolo 61. Si ap-
plicano le disposizioni relative all’omicidio [575-577] se 
il fatto è commesso:

1. Contro una persona minore degli anni diciotto;
2. Contro una persona inferma di mente, o che si trova in 

condizioni di deficienza psichica, per un’altra infermità o 
per l’abuso di sostanze alcooliche o stupefacenti;

3. Contro una persona il cui consenso sia stato dal col-
pevole estorto con violenza, minaccia o suggestione, ov-
vero carpito con inganno [613 2].”

Pertanto, con l’eliminazione delle parole tratteggiate, 
chiunque dovesse cagionare la morte di un uomo con il 
consenso di lui sarà responsabile solamente nel caso in cui 
si verifichino le condizioni indicate ai punti 1, 2, 3 del suc-
citato articolo, altrimenti non sarà assoggettato a procedi-
menti penali.

Sicuramente verificare con lo strumento del referendum 
l’attualità di una legge datata 1938, oltre 80 anni fa, è utile 
e necessario per capire i cambiamenti sia culturali che so-
ciali avvenuti nel nostro paese.

Personalmente ritengo che vivere in un paese dove le 
scelte e le opinioni degli altri possano essere espresse e 
portate avanti, anche se diverse dalle nostre, rappresenti 

#EUTANASIALEGALE
Giussano: appuntamenti sul territorio per la raccolta firme

a cura del Movimento 5 Stelle Giussano

quel principio di democrazia e libertà che noi abbiamo la 
fortuna di poter vivere”.

#LIBERIFINOALLAFINE
Il Consigliere comunale

Luigi Stagno

#BODYPOSITIVE
Siamo Claudia e Ilaria, due ragazze giussanesi di 24 anni che 
hanno creato un progetto di sensibilizzazione nei confronti di 
un tema che, ultimamente, è sempre più caldo, ma che esiste da 
sempre: il rispetto verso se stessi e gli altri, grassi, magri, neri, 
bianchi, diversamente abili, ecc.ecc.. 
L’idea è nata prendendo ispirazione dalle nostre rispettive 
esperienze personali, riguardanti sia il rapporto con il corpo e 
l’immagine di esso che gli altri avevano di noi, sia le espe-
rienze lavorative passate con bambini e ragazzini (ripetizioni, 
babysitting ed educative in generale) dove questi ultimi hanno 
mostrato disagi verso la loro figura e anche un uso di parole 
inappropriate, e talvolta offensive, per descrivere un coetaneo, 
fino ad arrivare a fenomeni di body-shaming. 
I destinatari della nostra iniziativa sono gli studenti di scuole 
elementari (4° e 5° anno), medie e superiori, quindi la fascia 
che va dagli 11 ai 19 anni. 
Considerate le difficoltà del periodo in cui viviamo, è nostra 
intenzione presentare il progetto a partire dalle scuole superiori.
Gli obiettivi sono: 
-  sensibilizzare all’accettazione e al rispetto verso se stessi e 

gli altri;
-  prendere consapevolezza del peso che possono avere le pa-

role; 
- promuovere la fiducia in sé stessi; 
- sfatare il mito dell’esistenza di un modello ideale; 
- incoraggiare alla condivisione della propria storia. 
Il progetto nasce con la voglia di raccontarsi apertamente, per 
far sì che chi abbia la possibilità di ascoltarci possa rivedersi 
in noi e creare un’empatia tale da suscitare riflessioni riguardo 
un argomento che è di fondamentale importanza, soprattutto 
nell’età dello sviluppo e dell’adolescenza.

Ilaria Claudia
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Idati aggiornati all’8 
luglio 2021 indicano 
che il numero totale dei 

nuclei percettori di Reddito 
di cittadinanza o Pensioni 
di cittadinanza ammonta a 
1.634.197. Il numero di quelli 
residenti nelle regioni del 
Sud e delle Isole ammonta a 

989.136, seguito da quello dei nuclei residenti nelle 
regioni del Nord, pari a 384.893, e da quello dei 
residenti nel Centro, pari a 260.168.

Nell’ultimo periodo sono molti a pensare che 
questa misura non abbia funzionato come avrebbe 
dovuto, è infatti innegabile che il “Patto per il 
lavoro”, seguito dai fantomatici “navigator”, in 
molti casi sia naufragato senza riuscire a trovare 
un’occupazione stabile ai percettori di reddito. 

La Guardia di Finanza, inoltre, sta indagando su 
molti percettori di reddito e puntualmente si scoprono 
“furbetti” che hanno ottenuto indebitamente queste 
somme (spesso sono soggetti di famiglie collegabili 
alla ‘ndrangheta).

Per questo nell’ultimo periodo si fa sempre più 
chiara l’esigenza di rimodulare questa misura 
e, come propone Giancarlo Giorgetti (Ministro 
dello Sviluppo Economico), sarebbe auspicabile 
la trasformazione del reddito in “lavoro di 
cittadinanza”.

Anche l’Organizzazione per la cooperazione e lo 
sviluppo economico ha messo in risalto la necessità 
di ridurre e assottigliare il Reddito di Cittadinanza 
per incoraggiare i beneficiari a cercare lavoro 
nell’economia formale e introdurre un sussidio per 
i lavoratori a basso reddito.

D’altronde la Costituzione italiana mette il lavoro 
al centro e quindi, anche se il reddito di cittadinanza 
ha contribuito a ridurre il livello di povertà delle 
fasce più indigenti, il lavoro di un Governo dovrebbe 
mirare ad attivare serie politiche per il lavoro 
favorendo le assunzioni, piuttosto che elargire delle 
mance ai cittadini senza migliorarne le condizioni 
economiche a lungo termine.

a cura del Gruppo Lega Salvini Lombardia Giussano

REDDITO DI CITTADINANZA O “LAVORO DI CITTADINANZA”?
Necessario rivedere e trasformare una misura che non ha funzionato 

SPORT: NON UN LUSSO 
MA SCUOLA DI VITA

In questo periodo post olimpico, tutti noi ab-
biamo ancora vive nella memoria le straordina-
rie vittorie degli atleti azzurri, ma forse il vissuto 
di questi campioni non è altrettanto noto. Quali 
sono stati gli eventi della loro vita che li hanno 
portati lì?
Alcuni di loro arrivano da situazioni famigliari o 
economiche non facili. Possiamo fare l’esempio 
di Irma Testa, medaglia di bronzo nel pugilato, 
che proprio grazie a questo sport è sfuggita a 
situazioni di disagio e criminalità che purtroppo 
affliggono moltissimi giovani; oppure possiamo 
pensare a Fausto Desalu, medaglia d’oro nella 
4x100, un ragazzo di origini umili che grazie 
allo sport ha trovato il riscatto personale e ri-
pagato i sacrifici economici della sua famiglia. 
Anche a Giussano ci sono ragazzi e ragazze che 
vivono situazioni di disagio e che forse hanno 
solo bisogno di sentirsi accettati e di far parte 
di un gruppo e di un progetto. L’impegno, il la-
voro e i sacrifici che lo Sport richiede portano i 
ragazzi a sentirsi soddisfatti e realizzati sia nello 
sport che nella vita, inoltre possono imparare a 
condividere le loro emozioni, ad accettare i pro-
pri limiti e a superare le sconfitte. Lo Sport può 
dare loro tutto questo.
Quindi mi rivolgo a voi genitori: guardate allo 
Sport per i vostri ragazzi come una risorsa, 
un’opportunità unica, e non come a qualcosa di 
cui si può fare a meno.
Le società sportive, le associazioni benefiche e 
l’Amministrazione Comunale di Giussano sono 
sempre in prima linea per sostenere lo sport e le 
famiglie.
Lo sport non è un lusso ma scuola di vita!

Villa Roberto
Consigliere delegato allo Sport
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IL SALUTO DI SINDACO E ASSESSORE ALL’ISTRUZIONE AGLI STUDENTI
Con l’augurio di avere ogni giorno la voglia di conoscere, sperimentare ed emozionarsi

a cura dell’Amministrazione Comunale

AMMINISTRAZIONE

Carissimi, 
anche quest’anno desideriamo rivolgere un pensiero a 

tutti voi per salutare l’inizio del nuovo anno scolastico.
Come lo scorso anno ci troviamo a far fronte a un nuovo modo di 

vivere la scuola, ma siamo certi che questo percorso, pieno di sfide, 
vi regalerà molte gioie. 

La Scuola riveste un ruolo fondamentale nella vita di tutti voi 
studenti e saprà rispondere alle vostre curiosità, accompagnandovi 
nella crescita. 

Per questo motivo, come Amministrazione comunale, lavoriamo a 
fianco delle Scuole per condividere progettualità efficaci e investire 
maggiormente sia nelle strutture che nelle opportunità educative.

A voi Dirigenti Scolastici, Insegnanti e Personale ATA, che siete 
impegnati ogni giorno a offrire ai nostri figli un ambiente acco-
gliente e sicuro, dove possano crescere e scoprirsi, rivolgiamo un 
augurio di buon lavoro con la gratitudine per quanto fate.

A tutte le famiglie auguriamo la serenità necessaria per accom-
pagnare, insieme alla Scuola, i figli in un percorso educativo consci 
che la libertà consiste anche nel darsi delle regole. 

Infine a voi studenti auguriamo di avere ogni giorno la voglia di 
conoscere, sperimentare ed emozionarvi.

Buon inizio scuola!

Marco Citterio, Sindaco
Sara Citterio, Assessore all’Istruzione

ATTIVO IL NUOVO IMPIANTO DI VIDEOSORVEGLIANZA DA LUGLIO GIUSSANO HA UN NUOVO 
SEGRETARIO COMUNALEÈ attivo da un paio di settimane il nuovo impianto di videosorveglianza, 

un sistema di controllo che consente agli operatori della centrale operativa, 
presso il comando della Polizia Locale, la supervisione dello stato del ter-
ritorio, la conoscenza in tempo reale dell’impatto della presenza di traffico, 
dei blocchi della circolazione, di eventuali incidenti ed il controllo di situa-
zioni a rischio criminoso.
Delle 24 telecamere esistenti, 18 sono state sostituite perché considerate ve-
tuste, e ne sono state aggiunte 10 di nuova installazione, oltre alla messa in 
funzione di nuovi impianti per la lettura delle targhe posti ai varchi cittadini.
Le videocamere sostituite con strumenti più tecnologici sono così posizio-
nate: due in prossimità del cimitero di Paina, due nei pressi del Parco di Via 
Pastore, una sul Piazzale della Chiesa di Birone, una in Piazza Carducci e 
una presso il Parco di Via Leopardi, una in Piazza mercato a Giussano, una 
sul Piazzale della Chiesa di Giussano, due in prossimità della Piazzetta San 
Luigi e del sottopasso e tre al Parco Nicholas Green, due in Piazza Roma 
e P.za San Giacomo, una presso la piattaforma ecologica ed una in Villa 
Sartirana.
I nuovi impianti, per un totale di 10 videocamere, sono stati, invece, così 
collocati: una videocamera presso il Parco di Via Santa Margherita, una al 
Parco Nicholas Green, quattro nel nuovo Parco Urbano “Oriana Fallaci”, 
due nell’area del Laghetto di Giussano e una telecamera e un dispositivo di 
lettura targhe sulla S.P. 102 alla rotonda a confine con il Comune di Briosco. 
Sono stati installati, come offerta migliorativa, altri 4 dispositivi di lettura 
targhe in Via IV Novembre al confine con il Comune di Seregno, in Viale 
Como al confine con il Comune di Mariano Comense, in Viale Monza al 
confine con il Comune di Verano Brianza ed una in Via Viganò in corri-
spondenza dell’incrocio con la Via Cantore. Per la realizzazione del nuovo 
sistema di videosorveglianza è stato necessario posare nuovi 500 mt di fibra 
ottica per collegare il nuovo Parco “Oriana Fallaci” al Centro Acli 2000 ed 
inoltre l’installazione di un nuovo ponte radio sul campanile della Chiesa 
di Paina, che funziona da punto di rilancio per consentire il funzionamento 
delle videocamere installate nell’area del laghetto di Giussano.

Dal mese di luglio il Comune di 
Giussano ha un nuovo Segretario 
comunale, il Dott. Sandro Rizzoni.
Classe 1962, ha iniziato la sua espe-
rienza come segretario comunale 
nel 2011 dopo aver prestato servizio 
per oltre trent’anni nella gestione di 
aziende pubbliche in qualità prima 
di dirigente e poi di direttore. 
Prima di approdare a Giussano ha 
ricoperto il ruolo di segretario co-
munale presso il comune di Sesto 
San Giovanni e prima ancora di 
Bresso, realtà complesse dove ha 

avuto modo di affinare le sue competenze in materia di assistenza, colla-
borazione e consulenza giuridico-amministrativa nei confronti degli or-
gani dell’ente, svolgendo un’azione di trait d’union tra il vertice politico 
e quello tecnico e sovrintendendo le attività dei Responsabili di Settore.
Il segretario presterà servizio anche nel comune di Inzago a seguito di 
sottoscrizione di una convenzione tra i due comuni.
Al Dott. Sandro Rizzoni gli auguri di tutta l’Amministrazione di buon 
lavoro affinché l’esperienza giussanese sia proficua e gratificante.
Approfittiamo di questo spazio per ringraziare il Dott. Paolo Campioli 
che, pur nella brevità della sua collaborazione a Giussano, è riuscito 
a farsi apprezzare da tutti per la sua competenza e professionalità e il 
Dott. Filippo Ballatore che ha prestato servizio a Giussano in qualità si 
segretario per oltre 10 anni, durante i quali è divenuto un vero punto di 
riferimento sia per gli amministratori sia per i dipendenti che ha guidato 
con grande professionalità e umanità. A lui vanno gli auguri per una 
meritata pensione.
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Domenica 5 settembre, 
Giorgia Meloni ha 
visitato il Salone del 

Mobile 2021, Supersalone che 
si è svolto presso Rho Fiera dal 
5 al 10 settembre. Ha voluto 
presenziare per sottolineare 
il valore, anche simbolico, di 

tale evento, che Giorgia Meloni definisce “un gran 
segnale di ripartenza” per Milano e per la Brianza, 
“per niente scontato”, vista la situazione economica 
mondiale dovuta alla pandemia in corso, e per sot-
tolineare l’attenzione verso le attività produttive in 
generale e del settore del design nel particolare. 

Durante il percorso all’interno dei padiglioni, Gior-
gia ha voluto visitare gli stand delle eccellenze brian-
zole presenti al Salone, soffermandosi a parlare con 
le diverse realtà.

Tanti i temi trattati durante gli incontri che hanno 
ancora una volta dimostrato il sostegno alle attività 
produttive e, nel dettaglio, a quelle brianzole da parte 
di Fratelli d’Italia.

Rosario Mancino, presidente provinciale di Fratelli 
d’Italia, ha accompagnato Giorgia Meloni durante il 
tour del Salone del Mobile ed ha così commentato: 
“La presenza di Giorgia Meloni al Salone del Mo-
bile dimostra che l’attenzione alla Brianza è ormai 
una certezza questo perché Fratelli d’Italia è un par-
tito produttivista, vicino alle istanze ed ai bisogni di 
chi produce: prodotti, innovazione, cultura”.

La nuova formula del Salone, studiata apposita-
mente per l’eccezionalità del momento, ha dimo-
strato grande voglia di rischiare degli imprenditori 
del settore che hanno proseguito la strada dell’inno-
vazione, interpretando con convinzione lo spirito del 
tempo.

Presenti al Supersalone anche alcune realtà gius-
sanesi.

“Grande soddisfazione per la visita di Giorgia Me-
loni al Salone del Mobile. La sua presenza ha dimo-
strato vicinanza ad un settore sempre più in crescita 
dopo le tante difficoltà causate dal COVID-19. È un 
orgoglio per la nostra città che diverse eccellenze 
di Giussano abbiano partecipato a questo evento 
importantissimo - spiega Paola Ceppi, assessore alle 
attività produttive del comune di Giussano - perché 
rappresenta un segnale della rinascita dell’econo-
mia nazionale in generale e brianzola nel partico-
lare”.

Il nostro consigliere comunale Fabrizio Crippa si è 
espresso così: “Sono davvero entusiasta per la pre-
senza dell’onorevole Giorgia Meloni ad uno degli 
eventi più importanti del nostro paese, che dimostra 
la vicinanza di Fratelli d’Italia a tutte le attività 
commerciali e produttive che sono il motore della 
nostra economia. La situazione che stiamo vivendo 
oggi é la conseguenza di un evento più unico che 
raro, ma l’amministrazione comunale non si è fatta 
trovare impreparata. Grazie al proficuo lavoro degli 
uffici e del nostro assessore Ceppi, sono stati de-
stinati diversi fondi, attraverso misure straordinarie 
ben condivise dalla maggioranza comunale, alle fa-
miglie e agli imprenditori giussanesi per fronteggiare 
l’emergenza economica”.

GIORGIA MELONI INCONTRA LE ECCELLENZE BRIANZOLE AL SALONE DEL MOBILE
Un segnale di ripartenza per Milano e per la Brianza

a cura del Circolo di Fratelli d’Italia - Giussano
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RICORDO DI ERMINIO BARZAGHI A DIECI ANNI DALLA SCOMPARSA
Un’intitolazione per un illustre concittadino

di Piero Gallo

Il 26 aprile del 2011 si spegneva Erminio Barzaghi 
(1926-2011), l’amministratore, il sindaco del fare, del 
fare bene, del fare presto, massima moralità e sempre 

con l’occhio vigile sui conti e sui costi. Sono trascorsi 10 
anni ma è come se Erminio fosse ancora tra di noi, tante 
sono le opere e gli insegnamenti che ci ha lasciato e che 
parlano di lui. 

Lo conobbi nel 1975 quando, lasciato l’impegno decen-
nale presso l’ospedale Borella, si accingeva a diventare sin-
daco per i successivi 15 anni e, attraverso questo incarico, a 
cambiare letteralmente il volto della nostra città. Dopo gli 
anni in cui toccò ad altri l’onere di gestire la ricostruzione 
del dopoguerra, di rinnovare e favorire una edificazione 
che potesse ospitare i nuovi giussanesi che confluirono a 
migliaia anche nel nostro comune, soprattutto dal sud e dal 
nord-est d’Italia, a Barzaghi toccò un altro compito, quello 
di approntare i servizi necessari per la popolazione che 
era pressoché raddoppiata rispetto alla fine della guerra. 
Per raggiungere questo obiettivo si cimentò e si impegnò 
al massimo; una scommessa personale di cui si videro e 
ancora oggi si vedono i grandi risultati e benefici per i cit-
tadini. 

Nato nel 1926, si era diplomato ragioniere per poi lavo-
rare in banca. Ma sentiva alto il desiderio di collaborare allo 
sviluppo del Bene Comune. Cresciuto nell’Azione Cattolica 
e formatosi socialmente alla scuola di Giuseppe Lazzati, 
rettore dell’Università Cattolica, trovò presto approdo nella 
Democrazia Cristiana. Nel 1952 era consigliere comunale, 
nel 1958 assessore. Nel frattempo si era unito in matrimo-
nio con Giannina Turati (poi prematuramente scomparsa 

nel 1984) dalla quale ebbe cinque figli. Nel 1965 assunse 
la presidenza dell’ospedale Borella che guidò durante la 
costruzione del nuovo padiglione, inaugurato dall’on. 
Moro nel 1968. Ingaggiò una grande squadra di medici e 
primari che rese l’ospedale un vero e proprio orgoglio nella 
regione. Solo alcuni nomi: Lanzi, Rovescalli, Scaltrini, 
Salvini, Ognissanti e tanti altri che diedero lustro al nostro 
nosocomio e sotto la cui guida si formarono altri ottimi spe-
cialisti, qualcuno ancora oggi in attività con successo. Nel 
nostro ospedale venivano allora a curarsi personaggi noti 
dell’imprenditoria, dello sport, dello spettacolo. Nel 1975, 
il partito lo indica senza indugio quale successore di Sandro 
Molteni. Innumerevoli sono le opere portate a termine negli 
anni a seguire, troppo lungo risulterebbe farne un semplice 
elenco. Mi limiterò alle opere più significative: il comple-
tamento del secondo lotto del municipio con annesse scuole 
Medie di Giussano e Sala Consigliare con le vetrate di Aligi 
Sassu (che si fece omaggiare da un istituto di credito), l’e-
dificazione della caserma dei carabinieri, dell’ufficio po-
stale di Giussano, le scuole Medie di Paina, le elementari 
di via Alessandria, una nuova scuola materna e un asilo 
nido a Giussano, ampliamenti delle scuole elementari di 
Birone, Robbiano e Paina, Residenza Amica, raddoppiato 
il campo sportivo con una nuova avveniristica tribuna, il 
campo sportivo di Paina, la realizzazione di palestre ecc. 
Fu il principale ispiratore del piano regolatore del 1983, 
promotore di infrastrutture idriche (fra le quali il nuovo ac-
quedotto alla Torre) e fognarie, abbatté edifici fatiscenti e 
ne fece nuove abitazioni e parcheggi con una visione quasi 
profetica, creò parchi (es. Nicholas Green), piazze e giar-
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dini. Rifece strade e marciapiedi, un paio di sale pubbliche 
(la sala Mazenta, tuttora funzionante). Ristrutturò la vec-
chia stazione del tram, dapprima ASL ed ora “casa delle 
associazioni”. Promosse l’edilizia civile ad opera di coope-
rative per abitazioni a prezzi agevolati, guidò l’edificazione 
del centro ACLI2000 con annessa galleria e anfiteatro in 
luogo di vecchi edifici in pieno centro. Acquistò dalla par-
rocchia di Giussano l’area verde di via Cavour ora intitolata 
a Oriana Fallaci. Ma Erminio Barzaghi fu anche uomo di 
sostegno al volontariato: nel 1972 è ideatore e promotore 
con Giancarlo Scanziani della locale Croce Bianca e diede 
impulso a tutte le associazioni di volontariato come ai cir-
coli di carattere artistico e culturale. Diede impulso e guidò 
personalmente l’operato della “Colonna Giussano” a Ma-
iano (UD) in occasione del terremoto in Friuli (1976), della 
“missione Teora” (13 abitazioni in legno, attrezzate e arre-
date di tutto punto in 45 giorni da parte di industrie, arti-
giani e volontari giussanesi, dopo il terremoto in Irpinia nel 
1980) e la “Missione Valtellina” dopo l’alluvione del 1987. 
Appassionato d’arte e amico di artisti (tra gli altri, Scar-
pati, Filocamo, Cortellezzi, ecc.), gli furono regalate per il 

Comune molte 
opere d’arte 
che sono ora 
distribuite nei 
locali e nei 
corridoi della 
sede comu-
nale, divenuta 
q u a s i  u n a 
p i n a c o t e c a . 
Dallo scul-
tore austriaco 
Harry Rosen-
thal ottenne un 
m o n u m e n t o 
alla libertà poi 
collocato nel 
parco “Nicho-
las Green”. 

Fu  uomo 
dalle grandi 
visioni: non 
per niente da 

giovane fu 
appassionato 
alpinista ed 
era  sal i to 
sul Cervino 
(4350) ed 
altr i  4000 
in Italia e 
in Svizzera. 
Forse anche 
per questo 
una volta lo 
sentii dire: 
“Vorrei fare 
di Giussano 
un’altra Lu-
gano”. Alla 
sua scom-
parsa ci fu 
un ricono-
s c i m e n t o 
unanime non 
solo delle 
cose fatte 
ma anche di 
una serie di 
aggettivi ed 
espress ioni 
rari da tro-
vare concen-
trati su un’u-
nica persona: 
corretto, co-
raggioso, la-
voratore, senso del dovere, amore e ricerca del grande e del 
bello per la propria città. Servizi e manutenzioni puntuali, 
continua lotta agli sprechi. 

Il 24 marzo 2018 gli è stata intitolata la palazzina di via 
Milano 17, sequestrata alla criminalità organizzata ed ora 
affidata al Mosaico. Sicuramente a ricordo del suo impegno 
per la legalità, riconosciuto da tutti, a partire dalla marcia 
contro gli insediamenti di stampo mafioso in Brianza negli 
‘60/70/80 del secolo scorso. Alla marcia, indetta da Ermi-
nio dopo i rapimenti dei giussanesi Pierantonio Colombo 
e Ambrogio Elli, parteciparono oltre 3000 persone, tra le 
quali 30 sindaci e i prefetti di Milano e Como. 

Infine, una considerazione: quando ci si cimenta con que-
sto tipo di elenchi fatalmente si finisce per dimenticare qual-
che cosa o essere impreciso su altre e me ne scuso fin d’ora. 
Però, in questa sede, ospiti di “Giussano”, non posso non 
ricordare che fu proprio Erminio, nel 1980, a fondare l’infor-
matore locale che ora ha superato i 40 anni di vita. Quanto 
basta, a mio modesto avviso, perché Erminio Barzaghi abbia 
a meritarsi una intitolazione nella sua città di cui era sicura-
mente innamorato e per la quale ha profuso ogni sua energia. 
E, con questo gesto, con Erminio ricordare e premiare anche 
le “sue” giunte e le “sue” amministrazioni comunali. 

Foto tratte da “I quaderni di Giussano”, supplemento al 
giornale informatore del comune di Giussano, Anno 32, n. 
6, novembre-dicembre 2011, Nuova serie

Erminio con Mariagrazia Elli, nipote dell’impren-
ditore rapito

Il benvenuto al Cardinal Carlo Maria Martini, 
Arcivescovo di Milano

Cerimonia di inaugurazione dell’Ospedale Borella: si riconoscono 
da sinistra, Sandro Molteni, allora sindaco di Giussano, Vittorino 
Colombo, Erminio Barzaghi ed Aldo Moro

25 maggio ’87: cerimonia di consegna della Cam-
pana dell’Amicizia al Console sovietico e al Me-
tropolita Di Mosca Pitirim
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RIGENERAZIONE URBANA: UNO SGUARDO ALLE GENERAZIONI FUTURE
Interventi di recupero e trasformazione delle aree dismesse e abbandonate

Nelle politiche di gestione del territorio, sempre più 
orientate alla salvaguardia e alla tutela delle aree non 
urbanizzate e ancora naturali, Regione Lombardia ri-

veste un ruolo da principale protagonista, considerata la densa 
presenza di attività produttive, aree urbanizzate e infrastrutture 
che si traduce in un dato pari al 60% della sua superficie terri-
toriale.

In questo contesto, la nuova legge sulla Rigenerazione Ur-
bana di Regione Lombardia, conosciuta come L.R. 18/2019, 
è uno strumento legislativo orientato a stimolare e modificare 
l’approccio alla gestione urbanistica del territorio, lasciando, in 
alcuni ambiti, la possibilità per le Amministrazioni comunali, di 
applicare le proprie scelte a maggior tutela del proprio territorio 
al fine di facilitare e promuovere scelte di indirizzo urbanistico 
orientate al recupero delle numerose aree industriali dismesse e 
degradate da anni di abbandono.

L’Amministrazione comunale, con deliberazione del Consi-
glio comunale di fine giugno, ha quindi indirizzato le proprie 
scelte di gestione del territorio, avvalendosi delle nuove opportu-
nità offerte, applicando le variabili che la stessa legge permette.

A Giussano uno dei temi principali sarà la salvaguardia dei 
Nuclei di Antica Formazione (N.A.F.), come già individuati nel 
P.G.T., ovvero quegli ambiti dove il sedime storico, culturale 
e paesaggistico, conserva ancora le antiche tracce e memorie, 
quel disegno delle origini dei primi nuclei Lombardi che oggi 
più che mai si deve tutelare e valorizzare.

In questi ambiti non sarà possibile applicare l’aumento 
dell’indice di edificabilità, previsto fino ad un massimo del 20% 
per le ristrutturazioni edilizie; sarà invece applicabile una mag-
giorazione di sconto pari al 80% sugli oneri di urbanizzazione 
che si sommano a quello del costo di costruzione pari al 50%.

Questo per agevolare e stimolare interventi di ristrutturazione 
edilizia che, pur mantenendo la tipologia e le caratteristiche 
esistenti, possano portare ad un rinnovamento degli edifici so-
prattutto dal punto di vista dell’impatto energetico, del comfort 
abitativo e di materiali eco-compatibili nei processi di riuso e 
smaltimento, soprattutto per rispondere alle nuove richieste di 
spazi e appartamenti più idonei alle richieste dei cittadini.

Negli Ambiti di Rigenerazione Urbana, esterni ai N.A.F. e 
presenti sul territorio con circa 32 aree segnalate e individuate, 
sarà invece agevolata e facilitata la ristrutturazione urbanistica, 
con la possibilità di aumentare fino al massimo del 20% l’indice 
di edificabilità, scontare il costo di costruzione del 50% ma, 
soprattutto, detrarre dagli oneri di urbanizzazione secondaria i 
costi delle eventuali bonifiche laddove necessarie.

Il tema dei costi delle bonifiche e delle relative demolizioni è 
oggi uno dei principali ostacoli al recupero e riuso delle ex-aree 
industriali o artigianali dismesse, soprattutto perché alcune di 
esse erano in funzione da decenni, quando le leggi e le norma-
tive ambientali quasi non esistevano e certo non richiedevano i 
rigidi e doverosi controlli che ci sono oggi.

Questo aspetto, peraltro, finisce sempre per riversarsi nei ge-
nerali costi dell’operazione edilizia e, di conseguenza, nei costi 

di vendita delle abitazioni e delle superfici edificate, ovvero sul 
cittadino e sulle giovani coppie che comprano la loro prima casa.

Da ultimo, proprio per incentivare il recupero delle aree di-
smesse e non consumare suolo, è stato scelto di applicare ai va-
lori più alti le maggiorazioni del costo di costruzione per quegli 
interventi che consumano suolo agricolo nello stato di fatto.

In questo contesto le norme dell’art. 8 bis della legge regio-
nale sulla rigenerazione urbana consentono anche un ridisegno 
urbano di alcuni ambiti che possono e devono contribuire a tra-
sformare il loro rapporto con lo spazio pubblico e l’esigenza 
di aumentare le aree verdi e non pavimentate, sia per miglio-
rare il rapporto tra suolo consumato, urbanizzato o occupato, 
sia per anticipare e condividere i sempre più stretti parametri 
di non consumo di suolo che saranno utilizzati nel prossimo 
piano della Provincia, il P.T.C.P oggi allo studio e in corso di 
elaborazione.

Sono in totale 35 le aree individuate che potranno essere sog-
gette a queste agevolazioni; di queste 30 rientrano in un progetto 
predisposto dal Servizio Urbanistica e SIT del Comune, redatto 
anche grazie anche al contributo del professionista incaricato 
dell’elaborazione del documento di piano e altre cinque indivi-
duate attraverso l’avviso pubblico rivolto ai cittadini lo scorso 
novembre. L’elenco completo degli ambiti individuati - allegato 
alla delibera di Consiglio comunale n. 27 del 28 giugno 2021 - è 
consultabile sul home page del sito del Comune.

“Un insieme di procedure e proposte – ha commentato il Sin-
daco Marco Citterio - finalizzate a migliorare e riqualificare 
il territorio con uno sguardo al nostro futuro ma sopratutto 
a quello dei nostri figli e delle generazione future, a cui dob-
biamo lasciare un territorio e un ambiente in cui si possa vivere 
con serenità e qualità della vita. Questo è un primo indirizzo 
di salvaguardia e tutela del territorio giussanese, finalizzato a 
stimolare e facilitare interventi di recupero e trasformazione 
delle aree dismesse e abbandonate ormai da diversi anni, con-
siderando anche il degrado urbanistico, ambientale e sociale 
che le stesse creano intorno a loro.”.

a cura dell’Assessorato all’Urbanistica, Edilizia Privata



a cura dell’Amministrazione Comunale

ACCESSO ALLE SCUOLE DEL TERRITORIO PIÙ SICURO
I principali interventi per migliorare la viabilità e la sicurezza degli alunni

Nell’ambito di un progetto di ampio 
respiro sulla viabilità, è stato ef-
fettuato uno studio finalizzato a 

potenziare il livello di sicurezza dell’accesso 
pedonale all’ingresso dei principali istituti 
scolastici della Città e definire eventuali in-
terventi utili a migliorarlo.

I lavori più significativi hanno interessato 
la Scuola dell’Infanzia “Maria Bambina”
(Via Madonnina) di Robbiano con l’istitu-
zione di un senso unico di marcia nell’adia-
cente via Razunz, che è ora dotata di stalli a 
disco orario con sosta consentita di 30 mi-
nuti, e camminamento pedonale protetto utile 
a congiungere l’area di parcheggio così deri-
vata all’attraversamento pedonale sito in via 
Madonnina e dunque anche direttamente la 
scuola, raggiungibile ora in totale sicurezza. 
È stata così risolta la diffusa problematica di 
coloro che erano soliti posteggiare di fronte 
all’ingresso, dato che ora sarà vietato fer-
marsi sul lato sinistro con l’obbligo di prose-
guire verso via Madonnina, oltre a quello di 
rispettare il nuovo limite massimo di 30Km 
orari. 

Per quanto riguarda la situazione in pros-
simità degli altri edifici scolastici, sono stati 
operati alcuni lavori di adeguamento delle 
già presenti opere stradali a tutela della sicu-
rezza pedonale. 

Presso la Scuola Primaria “Gabrio 
Piola” (Via Massimo D’Azeglio), che vede 
il proprio ingresso già protetto da un attraver-
samento pedonale rialzato, oggetto peraltro 
di un recente intervento di manutenzione, sa-
ranno installate, anche in virtù di un recente 
bando regionale, due paline lampeggianti 
con ulteriore funzione di visibilità e rallen-
tamento dei veicoli in marcia. 

La Scuola Primaria di Paina (Via dei 
Certosini), invece, vede il proprio accesso già 
tutelato dalla presenza di un attraversamento 
pedonale semaforizzato in Via IV Novembre 
e da un camminamento protetto che collega 
Via IV Novembre a Via Fiume. È di recente 
realizzazione, inoltre, un percorso protetto 
anche in Via Fiume di collegamento con il 

più vicino at-
traversamento 
pedonale.

Per quanto 
riguarda la 
Scuola Pri-
maria di Bi-
rone (Via San 
Filippo Neri), 
è in previsione 
- nell’ambito 
di un progetto 
regionale sulla 
sicurezza stra-
dale di cui il 
Comune è risultato aggiudicatario - l’instal-
lazione di ulteriori due lampeggianti in Via 
Giordano in prossimità del secondo accesso 
alle scuole, aperto durante il periodo d’emer-
genza Covid per evitare assembramenti; un 
intervento che segue la già effettuata posa di 
un portale con illuminazione dell’attraversa-
mento pedonale e cartelli luminosi sulla Via 
Giordano, all’angolo con Via San Filippo 
Neri. 

La Scuola Primaria Carlo Porta (Via 
Alessandria) è stata oggetto lo scorso anno 
di un intervento di totale ristrutturazione dei 
marciapiedi che conducono all’edificio, con 
conseguente messa in sicurezza per il traf-
fico pedonale. In passato sono, inoltre, stati 
realizzati interventi sulla viabilità con l’isti-
tuzione di un senso unico di marcia e con la 
posa di paletti dissuasori della sosta nell’area 
adiacente l’ingresso alla scuola per agevolare 
il transito del bus scolastico, spesso ostaco-
lato dalla presenza di veicoli in divieto di 
sosta sul marciapiede.

Il complesso della scuola primaria “Don 
Rinaldo Beretta” è stato di recente interes-
sato da una modifica della viabilità esterna 
all’edificio; dal mese di marzo infatti è stato 
introdotto il divieto di transito in Via Lon-
goni, di fronte all’accesso della Scuola e 

solamente negli orari scolastici (8.10 – 8.30 
e 16.10 – 16.30), al fine di evitare eccessivi 
assembramenti di persone sui marciapiedi 
ed eliminare l’eccessivo flusso di veicoli. 
Nell’ultimo progetto finanziato da Regione 
Lombardia sono stati previsti quattro nuovi 
dispositivi lampeggianti lungo la Via Battisti 
a migliore segnalazione degli attraversamenti 
pedonali sulle Vie Longoni e Madonnina.

Per la Scuola dell’Infanzia “Aliprandi” 
si stanno invece valutando possibili inter-
venti utili ad aumentare i posteggi a dispo-
sizione dell’utenza, dissuadendo quelli in 
zone non consentite ed aumentando così la 
sicurezza pedonale.

Infine, per quanto attiene alle Scuole 
dell’Infanzia “Divina Provvidenza” di 
Via XXIV Maggio e “Proserpio” di Via 
Stelvio, l’accesso alle strutture risulta ad 
oggi ben tutelato da alcuni paletti dissuasori 
metallici posti a protezione dell’utenza. È 
importante ricordare che dal 6 settembre il 
Comune ha autorizzato, in seguito alla chiu-
sura positiva dell’istruttoria della pratica, l’a-
pertura di una nuova sezione primavera nella 
scuola dell’infanzia “Divina Provvidenza” 
per i bambini di età compresa tra i due ed i tre 
anni, consentendo l’ampliamento dell’offerta 
sul territorio per 10 bambini.

Grazie a tutti questi importanti interventi 
le nostre scuole hanno visto notevolmente 
migliorata la viabilità pedonale in prossimità 
dei propri ingressi con conseguente accresci-
mento delle condizioni di sicurezza per fami-
glie e ragazzi che quotidianamente fruiscono 
degli edifici scolastici cittadini.
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I “VIGILI ECOLOGICI” SONO ENTRATI IN SERVIZIO
Vigileranno sul corretto conferimento dei rifiuti urbani

Dal mese di settembre sono al lavoro sul 
nostro territorio quattro “vigili ecolo-
gici”, un servizio per il controllo e l’ac-

certamento delle violazioni in materia di rifiuti e 
igiene ambientale, attivato in collaborazione con 
Gelsia Ambiente, con l’inserimento di questa 
nuova attività all’interno del contratto già in es-
sere per la gestione dell’igiene urbana.

Le quattro figure, che sono state individuate tra 
i dipendenti di Gelsia, hanno ricevuto una nomina 
ufficiale da parte del Sindaco Marco Citterio e po-
tranno così agire con poteri di pubblico ufficiale. 
Tra i propri compiti rientrano la segnalazione 
alla Polizia Locale dei sacchi con errato conferi-
mento dei rifiuti differenziati, l’individuazione di 
eventuali abbandoni sul territorio comunale e il 
controllo generale del servizio di raccolta rifiuti, 
segnalando ai settori operativi aziendali eventuali 
disservizi o accumuli di rifiuti, così da permettere 
un intervento sempre più tempestivo.

Le eventuali sanzioni verranno poi comunque 
elevate dalla Polizia Locale che si avvarrà di 
quanto accertato e riportato dai vigili ecologici. 
Questo nuovo servizio resterà attivo in via speri-
mentale per almeno un anno e punta a concorrere 
positivamente al rispetto di tutte le normative e 
regolamenti comunali in materia di rifiuti organici 
e igiene dell’abitato. 

a cura dell’Assessorato all’Ambiente

IN ARRIVO DUE NUOVE AUTO 
ELETTRICHE PER IL COMUNE
Sono in arrivo due nuove auto elettriche che rinnove-
ranno il parco macchine del nostro comune.
Entro la fine dell’anno saranno infatti a disposizione 
dell’ufficio tecnico due Dacia Spring elettriche che 
andranno a sostituire le due Fiat Panda euro 4 del 2010 
attualmente in uso.
Il costo d’acquisto verrà interamente coperto dai fondi 
aggiudicati partecipando al bando “rinnova veicoli 
enti pubblici 2020-21” e dai proventi realizzati con il 
bonus rottamazione relativo ai vecchi veicoli. 

NUOVO SEMAFORO TRA VIA FOSCOLO 
E VIA DELL’ARTIGIANATO

Ad inizio agosto l’incrocio che si affaccia tra Via della 
Tecnica, via Ugo Foscolo e dell’Artigianato è stato do-
tato di un nuovo sistema semaforico che resterà attivo 24 
ore su 24 per tutti i giorni della settimana.
L’amministrazione ha pensato e realizzato questo inter-
vento per migliorare la sicurezza di pedoni ed automobi-
listi in una delle zone cittadine molto trafficata, crocevia 
importante in quanto unisce il confinante comune di 
Mariano Comense con Giussano e la frazione di Birone 
verso Paina e che, statisticamente, contava il maggior nu-
mero di incidenti.
I lavori sono stati cofinanziati grazie ad un bando regio-
nale sulla sicurezza del quale il nostro comune è risultato 
aggiudicatario, permettendo così, oltre di poter contare 
su un semaforo “intelligente”, capace cioè di dare la pre-
cedenza in base al calcolo del flusso di veicoli sul tratto 
interessato, anche di rinnovare totalmente la segnaletica 
orizzontale. 
Si è dunque portato a termine un altro tra gli interventi 
previsti a tutela della sempre maggiore sicurezza viabi-
listica e pedonale nella nostra città. “Come amministra-
zione – commenta il Sindaco Marco Citterio – abbiamo 
deciso di intervenire per cercare di risolvere questo 
annoso problema che con il tempo ha visto aumentare 
esponenzialmente gli incidenti stradali in prossimità 
degli incroci”.
A breve sarà anche in funzione un nuovo impianto se-
maforico pedonale, a chiamata, all’incrocio tra Via Vi-
ganò, Via Cristoforo Colombo e Via Marco Polo. Per 
garantire l’attraversamento in massima sicurezza, è stato 
inoltre realizzato un tratto di marciapiede. 

Nuovo impianto semaforico tra Via della Tecnica, Via Ugo Fo-
scolo, Via dell’Artigianato
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OFG PALLACANESTRO GIUSSANO FOXES
Un progetto di crescita della pallacanestro sul territorio

a cura dell’Associazione Ofg Pallacanestro Giussano

La nostra mission è 
ricreare un luogo di 
ritrovo e di aggre-

gazione per le ragazze ed i 
ragazzi che si affianchi all’o-
pera educativa dei genitori, 
per offrire loro un ambiente 
in cui rafforzare, con altre 
figure ed altre dinamiche, i 
valori ricevuti in famiglia.

A tale scopo l’attività 
sportiva li aiuta ad apprendere valori importanti come 
lo spirito di gruppo, il rispetto, l’impegno, la passione, 
l’autocontrollo e la lealtà, fattori che contribuiscono allo 
sviluppo e alla realizzazione personali.

L’OFG PALLACANESTRO GIUSSANO FOXES è 
affiliata alla Federazione Italiana Pallacanestro e pro-
muove sul territorio le attività di ingresso allo sport tra-
mite il MICRO ed il MINIBASKET. 

Fondata nel 1983, ci siamo fatti conoscere a livello 
regionale e nazionale per i risultati raggiunti dalle nostre 
squadre giovanili e senior.

Per noi la Pallacanestro è molto importante e mettiamo 

a disposizione dei nostri atleti ed atlete i migliori istrut-
tori e tecnici: il direttore tecnico della società è Aldo 
Corno, l’allenatore più vincente in Europa con 12 scu-
detti, 6 coppe dei campioni ed 1 coppa del mondo.

Invitiamo ragazzi e ragazze (anche i più piccoli) che 
abbiano voglia di giocare a Pallacanestro a contattarci 
per una prova gratuita. 

Contatti ed info: btgiussano@gmail.com
www.ofgbasket.com - telefono: 392.2842340

LA “GIOVANI GIUSSANESI” CERCA VOLONTARI
Un pezzo diverso 
dal solito, un post 
se fossimo nel 
mondo dei social, 
per mettere in luce 
tutti coloro che 
lavorano spesso 
“dietro le quinte”, 
dedicando pas-
sione e tempo per 
seguire ragazzi e 

bambini nella pratica del ciclismo.
Vi vogliamo per esempio presentare il nostro Emanuele, 
giovanissimo membro della Giussanesi che quasi tre 
anni fa ha risposto all’annuncio “Cercasi Volontari” che 
avevamo pubblicato sul nostro sito Facebook.
In questi tre anni abbiamo fatto molte cose e molte per-
sone come Emanuele hanno dato un aiuto fondamentale, 
non ultimo per realizzare il Bike Park aperto nel mese di 

maggio, o per i 
lavori di messa 
a punto, ancora 
in corso, della 
nuova Sede 
societaria che 
il nostro Pre-
sidente Rocco 
d’Aprile, as-
sieme all’a-
zienda di famiglia, ha messo a disposizione della nostra 
associazione.
Onorati per averli con noi e contenti ancora di più per le 
motivazioni che li guidano: coinvolgimento, collabora-
zione, voglia di fare qualcosa per gli altri.
Speriamo possano essere di stimolo per molti altri che 
vorranno seguire il loro esempio unendosi alla Giovani 
Giussanesi. Vi aspettiamo (per informazioni info@giova-
nigiussanesi.it).

Aldo Corno, l’allenatore più titolato d’Europa

Emanuele
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a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

IL NUOVO PUNTO RISTORO DEL LAGHETTO PRENDE FORMA
Sarà un edificio comunale con un “tetto verde”

Concluso l’iter per 
l’ottenimento dei 
permessi da parte 

delle autorità competenti, nel 
rispetto del vincolo paesaggi-
stico a cui è sottoposta l’area, 
hanno preso il via nel mese di 
giugno i lavori che doteranno 
il nostro laghetto di un nuovo 
punto ristoro che fungerà anche 
da infopoint per l’area natura-
listica.

La struttura che lo caratterizzerà sarà principalmente 
in legno, comprendente un’area di somministrazione 
interna di circa 100 mq, un porticato di circa 30 mq e 
un’area esterna di 90 mq. La parete vetrata chiusa con 
serramenti scorrevoli è rivolta al laghetto per permettere 
una continuità visiva tra interno ed esterno così da ren-
dere l’idea di un ambiente unico soprattutto nelle sta-
gioni estive con le vetrate aperte, creando uno spazio 
fruibile ed omogeneo.

La struttura potrà poi contare al suo esterno di un’ulte-
riore area di somministrazione al fine di potere soddisfare 

maggiormente la richiesta dei frequentatori del laghetto e 
sarà prospiciente il vialetto di accesso coperto. A corredo 
della struttura e solo dopo l’apertura del bar è prevista una 
nuova area verde attrezzata a ridosso della sponda lacustre 
che diventerà spazio relax. Una volta entrato in servizio, 
date le sue nuove caratteristiche e dotazioni, il punto ristoro 
sarà aperto anche d’inverno.

Per tutto il periodo estivo il servizio bar è stato comun-
que garantito tramite un chiosco temporaneo che sarà in 
funzione fino alla fine del mese di ottobre. 

Questo importante progetto di riqualificazione ha com-
preso anche la fase di recupero di un’ampia area verde a 
nord del laghetto, di recente acquisizione, attraverso la 
rimodellazione del terreno e la successiva piantumazione 
per realizzare una fascia verde di separazione tra le pro-
prietà private e quella pubblica. Saranno inoltre eseguiti 
interventi migliorativi sul parcheggio, sui sentieri interni al 
parco e sulle aree verdi che verranno riforestate.

“Il progetto, nel suo complesso, ha visto impegnare circa 
500.000 euro, coperti in parte grazie a finanziamenti re-
gionali, che permetteranno di vedere realizzato anche il 
“tetto verde” - dice l’assessore ai Lavori Pubblici Giacomo 
Crippa - che sorgerà a copertura del nuovo punto ristoro 
ed infopoint, risultando non solo gradevole alla vista, ma 
anche una miglioria bioarchitettonica capace di garantire 
isolamento termico ed una notevole valorizzazione am-
bientale dell’area“.

“Questa struttura moderna ed efficiente – commenta il 
Sindaco Marco Citterio - sta finalmente prendendo forma 
e darà un servizio di qualità ai giussanesi e non in un’a-
rea frequentata e delicata come quella del laghetto. Una 
riqualificazione importante che, con il lavoro che stiamo 
impostando sui percorsi contigui, migliorerà sensibilmente 
il volto dell’area”.

La chiusura del cantiere è prevista per la fine dell’anno, 
rendendo così finalmente uno degli spazi più amati e fre-
quentati di Giussano sempre più attrattivo e ricco di servizi 
al pubblico.

RIQUALIFICAZIONE DELLE 
ZONE UMIDE DEL LAGHETTO
Il nostro laghetto sarà oggetto di un intervento di valorizzazione 
e rinaturalizzazione che interesserà le reti idrografiche minori 
limitrofe allo specchio d’acqua. Verrà infatti riqualificato il reti-
colo idrico minore collegato al bacino principale, migliorandone 
così la capacità di approvvigionamento con i conseguenti bene-
fici dal punto di vista trofico e di ossigenazione. 
L’obiettivo specifico degli interventi è proseguire il programma 
di valorizzazione e miglioramento ambientale riqualificando e 
rinaturalizzando una vasta area umida, agendo in una duplice 
direzione: da un lato intervenendo per il miglioramento dell’ef-
ficienza idraulica delle risorgive individuate, ad oggi ripristinate, 
dall’altro riqualificando il reticolo idrico minore delle acque 
superficiali che, regimate, andranno a migliorare l’approvvi-
gionamento idrico con un conseguente miglioramento di ossi-
genazione del laghetto. Il valore conservativo di rogge e canali di 
irrigazione, quali elementi delle reti ecologiche e come ambienti 
ricchi di biodiversità, è rilevante in quanto entrambi gli elementi 
concorrono al mantenimento degli ecosistemi acquatici e dei 
collegamenti tra biotopi acquatici naturali ed artificiali.
Concorreranno al raggiungimento di questi obiettivi gli inter-
venti di rimozione della vegetazione ingombrante, quelli sui 
fontanili e quelli che andranno a consolidare le sponde lacustri.   
L’investimento economico per i lavori ammonterà a circa 26.000 
euro. Le opere verranno eseguite impiegando materiali che si in-
tegrino e si inseriscano al meglio nel contesto.
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secondi e mezzo rispetto al precedente li-
mite. Il livello altissimo della loro batteria, 
conclusa al quinto posto, non ha permesso 
l’accesso alla finale del giorno seguente ma 
le soddisfazioni non sono tardate nell’e-
vento successivo.

Il 31 luglio ha visto il ritorno in gara di 
Elena Bellò che nulla ha potuto nella lenta 
prima semifinale delle tre previste per l’ac-
cesso alla finale degli 800 metri femminili. 
Il crono di 2.02.35 che è valso il sesto posto 
ha posto fine alla sua prima positivissima 
olimpiade arricchendo non poco il bagaglio 
tecnico della giovane atleta (1997).

Al termine della seconda settimana di 
gare, come di consueto le staffette del mi-
glio chiudono le manifestazioni atletiche in 
pista.

La 4x400 maschile impegnata nella qua-
lificazione alla finale del 6 agosto era stata 
sorteggiata nella prima delle due semifinali 
con praticamente tutti gli avversari mag-
giormente quotati per il titolo. Per accedere 
alla finale serviva una super prestazione ed 
era chiaro che il semplice miglioramento 
del tempo conseguito a Doha (3.01.60) 2 
anni prima non sarebbe certo bastato all’o-
biettivo.

I nostri quattro staffettisti, Alessandro 
Sibilio, Vladimir Aceti, Edoardo Scotti 
e Davide Re sapevano bene che i 3 posti 
+ 2 ripescaggi utili alla qualificazione pre-
vedevano una gara tecnicamente perfetta 
e coraggiosa. Così è andata, tutti e quat-
tro hanno palesato la loro miglior forma 
di sempre, quarto posto primi ripescati e 

soprattutto un miglioramento mostruoso 
del record italiano (precedente 3.01.37) re-
alizzato a Stoccarda nel 1986, con 2.58.91.

Il muro dei 3’ all’apparenza inarrivabile 
era non solo raggiunto ma demolito e le 
energie per il giorno successivo non erano 
certo un problema supportate da una adre-
nalina a mille.

Il sogno della finale olimpica era realtà 
e il giorno seguente il settimo posto con il 
nuovo record italiano migliorato a 2.58.81 
lasciava l’amaro in bocca per un errorino 
tecnico di Edoardo Scotti che lasciava in 
pista non pochi centesimi nel tentativo di 
infilare gli avversati in un corridoio nell’ul-
timo rettilineo che purtroppo si stringeva 
sempre più man man che si avvicinava il 
cambio con l’ultimo frazionista.

Che dire, tanta felicità e orgoglio al ri-
torno dei nostri due atleti consapevoli di 
averli aiutati a realizzare il sogno di una 
vita ma pronti sin dal giorno successivo a 
pianificare nuove sfide per i prossimi anni 
perché, dopotutto, 3 anni che ci separano 
da Parigi 2024 non sono così troppi”

Il contributo di Alessandro Simonelli 
mette in luce l’importanza del lavoro di 
team oltre la dedizione personale per svi-
luppare metodologie e pratiche che con-
sentano di raggiungere, con atleti con 
potenziale e passione, risultati di altissimo 
livello per partecipare ad un evento come 
le Olimpiadi. Il futuro sarà sempre più ba-
sato su programmazioni puntuali e precisi 
ma dovrà iniziare con la partecipazione e la 
passione personale. 

Ci aspettiamo che dopo l’evento olim-
pico scatti l’interesse da parte di molti ra-
gazzi e ragazze per la pratica della Atletica 
Leggera, per i più giovani a livello ludico 
e di destrezza atletica attraverso il Giocat-
letica e per i più grandi a livello agonistico 
in un ambiente amichevole, appassionato e 
sereno.

A proposito di futuro, l’Amministrazione 
Comunale, confermando la sua attenzione 
alla pratica degli sport e delle loro sedi op-
portune, ha organizzato per il 12 Settem-
bre l’Inaugurazione Ufficiale dell’impianto 
comprendente la Pista di Atletica Leggera 
con le sue pedane per i cosi detti “Con-
corsi”. 

Per i nuovi iscritti o per chi volesse 
provare a fare atletica leggera ed even-
tualmente iscriversi, la nostra segreteria è 
sempre disponibile a fornire tutte le infor-
mazioni e indicazioni. Potete contattarci 
alla mail: info@atleticavisnovagiussano.it 
oppure con le seguenti modalità:

sito web http://www.atleticavisnova-
giussano.it/

facebook https://www.facebook.com/
groups/339819509472049

mail mi214@fidal.it 
telefono 0362.355501 o di persona, 

presso il Centro Sportivo in Largo Dona-
tori di Sangue 6, dal lunedì al venerdì, dalle 
17.45 alle 19.30

Da Settembre 2021, con la riapertura 
delle scuole, ripartiranno le attività della 
Atletica Vis Nova con nuovi tesseramenti 
e nuove iniziative.

SOFIA BRUNATI ALLE OLIMPIADI DI TOKYO
È stata convocata dalla nazionale come “sparring partner”
La talentuosa schermitrice robbianese Sofia Bru-
nati è stata convocata dalla nazionale di scherma 
ed ha vissuto la splendida esperienza delle Para-
limpiadi di Tokyo.
Infatti lo scorso mese di agosto la ventenne in forza 
al Circolo della Scherma di Lecco è volata in Giap-
pone per aggregarsi al gruppo di atleti che hanno 
poi preso parte alle competizioni a 5 cerchi.
Sofia tra le altre ha avuto l’occasione di essere 
compagna di allenamenti anche di Beatrice “Bebe” 
Vio, colei che poi ha vinto la medaglia d’oro individuale e l’argento nella 
competizione a squadre di fioretto. 

L’atleta di Giussano, che si cimenta sia nelle spe-
cialità del fioretto che in quella della spada, nei 
prossimi appuntamenti agonistici proverà a con-
quistarsi la qualificazione alle Paralimpiadi di 
Parigi 2024, un impegno sportivo che continuerà 
ad affiancare al percorso di studi in Economia e 
Gestione dei Beni Culturali che da tre anni sta por-
tando avanti presso l’Università Cattolica del Sacro 
Cuore di Milano. 
Tutto Giussano continuerà a fare il tifo per Sofia, 

un orgoglio sportivo ed un esempio per i giovani e non solo di tutta la 
nostra comunità. 
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UN NUOVO VOLTO PER IL RIONE SAN GIAN
Approvato il piano esecutivo per la riqualificazione

Lo storico rione “San Gian”, San Giovanni 
in Baraggia, sarà oggetto di un’importante 
riqualificazione.

Il progetto esecutivo è stato approvato dalla giunta 
comunale nel mese di luglio e vedrà impegnate ri-
sorse a bilancio per una cifra di circa 300.000 euro.

“Per operare la riqualificazione saranno intro-
dotte diverse migliorie dal punto di vista viabili-
stico, in una prima fase di realizzazione dell’opera, 
per poi procedere con le migliorie strutturali come 
il sagrato in fase successiva” dice l’assessore ai La-
vori Pubblici Giacomo Crippa. 

I lavori si svilupperanno a partire dalla creazione 
di una nuova piazza antistante la chiesa e vedrà na-
scere un sagrato lastricato da una pavimentazione in 
pietra e ciottoli di fiume.

Si interverrà altresì sulla strada, modificando 

la sua attuale posizione, che verrà allontanata dal 
fabbricato storico della chiesa e della cascina am-
pliando così lo spazio pedonale a disposizione e re-
alizzando curve più dolci accostandosi al tracciato 
esistente della ciclopedonale. Il collegamento fra 
le vie Donizetti e Stradivari avverrà attraverso la 
rivisitazione dell’intersezione che permetterà una 
migliore visibilità. La nuova presenza del sagrato 
eliminerà l’innesto tra via Toscanini e Donizetti, 
garantendone la percorribilità ciclopedonale già 
esistente. All’incrocio tra la nuova piazza e la car-
reggiata stradale su via Stradivari sarà realizzato 
un attraversamento pedonale rialzato per indurre 
un rallentamento degli autoveicoli e che fungerà 
da collegamento sicuro tra il marciapiede, la pista 
ciclabile e la piazza. 

La nuova piazza e la strada prospiciente saranno 
dotate di una nuova illuminazione che andrà anche 
a valorizzare la nuova area riqualificata con alberi di 
gelso legati alla tradizione della cascina San Gian.

“Come amministrazione – afferma il Sindaco 
Marco Citterio – siamo soddisfatti di aver comple-
tato la fase progettuale di questa riqualificazione 
che era iniziata nel 2018, integrandola e miglio-
randola. Un intervento che pone nuovamente atten-
zione su un’area di Giussano da anni trascurata, 
riscoprendone il valore storico e rendendola mag-
giormente accessibile e sicura”.

NUOVI INTERVENTI DI 
EFFICIENTAMENTO ENERGETICO
Entro la fine del prossimo mese di ottobre sul nostro 
territorio comunale verranno realizzati diversi inter-
venti in materia di efficientamento energetico.
La scuola secondaria di primo grado “Alberto da Gius-
sano” e il magazzino comunale verranno dotati di un 
nuovo sistema di accumulo dell’energia prodotta dai 
pannelli fotovoltaici che sono già da tempo installati 
su entrambi gli edifici, per immagazzinare l’energia 
prodotta e utilizzarla a servizio dei due stabili anche 
in momenti non soleggiati. I lavori saranno realizzati 
grazie ai fondi che Giussano si è aggiudicato nell’am-
bito del bando regionale “AXEL”.
Saranno poi sostituite una parte delle lampade di 
illuminazione pubblica stradale con nuove a led, 
garantendo così una migliore illuminazione e, con-
testualmente, maggiore sicurezza e, soprattutto, ri-
sparmio energetico. Si tratta di un primo intervento 
sull’illuminazione del territorio a cui seguirà, nei pros-
simi anni, la riqualificazione completa dell’illumina-
zione cittadina.
Nei prossimi mesi vedremo dunque portati a termine 
altri due importati interventi inseriti all’interno del 
percorso verso un sempre migliore efficientamento 
energetico degli edifici e degli spazi pubblici.
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Ci siamo lasciati nel precedente nu-
mero del Giussano con un som-
mario della stagione 2020/2021 

dei nostri Atleti, con le gare ancora da 
disputare, i minimi da raggiungere per la 
partecipazione ai vari Campionati, i re-
cords personali da battere, le speranze di 
chi si allena per affrontare al meglio la rea-
lizzazione del sogno di partecipazione alle 
Olimpiadi.

Di sicuro le Olimpiadi sono state l’e-
vento che ha concentrato le attenzioni di 
tutti, sportivi e non. Tra gli sport rappre-
sentati, di sicuro l’Atletica Leggera si é 
conquista il ruolo di regina delle specialità. 
L’entusiasmo seguito alle vittorie delle 
medaglie prestigiose ed i record Nazionali, 
personali o stagionali, di tutti gli atleti che 
hanno partecipato alle gare è stato sentito 
ed espresso sonoramente.

Abbiamo seguito i “nostri eroi“ Elena 
Bellò (800m F) nelle qualificazioni fino 
alla disputa delle semifinali degli 800 F, 
Vladimir Aceti (4x400 Mista e 4x400 M) 
nelle gare di qualificazione e finali, così 
come abbiamo seguito il cammino di un 
altro beniamino della pista di casa nostra, 
Filippo Tortu (100mt, 4x100) dalle fasi 
di qualificazione e finali fino alla conqui-
sta della Medaglia d’oro nella finale della 
staffetta 4x100 M con l’annesso record Ita-
liano.

Ma della disamina tecnica ed emotiva 
dei “nostri“ atleti se ne occupa il Tecnico 
Federale e Preparatore Atletico di Vladimir 
Aceti ed Elena Bellò, Alessandro Simo-
nelli. Ecco i suoi commenti: 

“Descrivere le gesta degli atleti che si 
allenano non è cosa semplice perlopiù 
analizzando il tortuoso percorso che ci ha 
portato alla massima manifestazione per 
uno sportivo di alto livello. Qualche anno 
fa, mentre Vladimir iniziava a vincere i 
suoi primi titoli italiani nelle diverse ca-
tegorie giovanili, non avrei mai pensato 
che potesse essere già pronto a 22 anni per 
competere a così alto livello e, invece, è 

riuscito a bruciare le tappe e sorprendermi 
ancora una volta, prima con le parteci-
pazioni ai vari mondiali giovanili allievi 
e Junior, poi con gli europei assoluti di 
Berlino e, infine, con i Mondiali di Doha 
dell’ottobre 2019. D’altronde dovevo 
aspettarmelo, qualche settimana dopo l’e-
sordio in nazionale assoluta, datato giugno 
2017, a Lille in Coppa Europa, sarebbe 
diventato bi-campione europeo Junior a 
Grosseto, quando il tecnico nazionale gli 
diede l’onore e l’onere di partire nella 
staffetta 4x400 che chiudeva la manifesta-
zione. Fece subito vedere che le competi-
zioni assolute erano il suo pane, si trovò a 
meraviglia. Della pressione pre e durante 
la gara nemmeno l’ombra.

Il nostro viaggio verso Tokyo è partito 
nelle settimane centrali del novembre 2019 
dopo un periodo di riposo post Campionati 
del mondo di Doha svoltisi nell’ottobre 
2019. In quel periodo seguivo solo Vla-
dimir Aceti come atleta che potesse aspi-
rare ad un evento olimpico; si sarebbe poi 
aggiunta al team Elena Bellò nell’estate 
del 2020. Purtroppo i nefasti eventi della 
primavera 2020 hanno fatto slittare tutte le 
manifestazioni sportive previste per l’anno 
2020 senza l’esclusione dei Giochi Olim-
pici, causando non pochi problemi di ge-
stione sia tecnica che motivazionale degli 
atleti che aspiravano a quel tipo di mani-
festazione.

La primavera - estate 2020 è stata cer-
tamente la sfida sportiva più difficile che 
abbia mai affrontato da allenatore. L’im-
possibilità di allenarsi per lunghi periodi 
chiusi nel lockdown nazionale, gli allena-
menti in solitudine, la totale assenza di un 
probabile calendario gare hanno minato 
non poco le ambizioni degli atleti e la loro 
motivazione sportiva. Grazie al mio team 
di professionisti che ho faticosamente co-
struito nel corso degli anni e che collabo-
rano con me per la parte servizi osteopatici 
(Dott. Luca Braghetto) e i tecnici che 
seguono Vladimir per la parte di sviluppo 
della forza (Marco Orsenigo e Andrea 
Ruo) siamo riusciti a mantenere alto il mo-
rale di Vladimir man mano che le manife-
stazioni internazionali venivano cancellate 
dal programma 2020.

Al termine della breve stagione di gare 
dell’estate 2020 siamo addirittura riusciti 
a centrare un ottimo personale sui 400 mt 
con 45”.65 che ci ha dato importanti spunti 

per la programmazione delle Olimpiadi 
2021.

La partecipazione di Vladimir e Elena 
Bellò (ottocentista pluri campionessa ita-
liana della specialità che da ottobre 2020 
si è unita al nostro gruppo di lavoro con 
le stesse ambizioni di Aceti), era subordi-
nata alla realizzazione di un impegnativo 
standard di qualificazione o al raggiungi-
mento di un ranking mondiale nei primi 48 
posti al mondo. Il sistema ranking, anche 
se certamente meno complicato del rag-
giungimento dello standard Olimpico, non 
è certo facile da realizzare poiché regolato 
da vincoli temporali e dalla partecipazione 
a sole gare internazionali di alto livello ri-
conosciute dalla World Athletic.

Siamo partiti sin dalla stagione invernale 
con l’obiettivo a lungo termine di realizzare 
i 5 punteggi necessari per il ranking senza 
poter di fatto sbagliare nessuna gara. Elena 
è riuscita nell’intento mentre Vladimir al 
termine del periodo di qualificazione si è 
trovato proprio quarantottesimo ma a pari 
merito con altri 4 atleti con un solo posto 
a disposizione. Il regolamento tecnico WA 
non lo ha premiato e abbiamo di fatto con-
centrato tutti nostri sforzi Olimpici sulle 
due staffette del miglio sia la mista che la 
4x400 maschile per la quale la qualifica-
zione era già stata conseguita nelle manife-
stazioni mondiali precedenti.

Dopo un periodo di circa 8 giorni di 
adattamento al clima giapponese, la prima 
a scendere in pista nella notte del 30 luglio 
è stata Elena Bellò impegnata nelle batterie 
degli 800 metri nella calda mattinata nella 
terra del sol levante. La tenacia e la deter-
minazione di questa atleta vicentina le ha 
permesso di centrare l’obiettivo che si era 
prefissata una volta conseguita la diffici-
lissima partecipazione ai giochi, ovvero la 
semi-finale. La gara è stata condotta con 
un atteggiamento spavaldo da front run-
ner che le ha permesso di qualificarsi in 
virtù di una batteria veloce rispetto alle 5 
precedenti corse al risparmio dalle sue av-
versarie nel caldo umido opprimente della 
mattina di Tokyo.

Nella tarda serata Vladimir Aceti, impe-
gnato con i sui compagni di nazionale Edo-
ardo Scotti, Alice Mangione e Rebecca 
Borga, ha inaugurato nel migliore dei 
modi le sue olimpiadi centrando un nuovo 
record Italiano nella 4x400 mista corsa in 
3’.13”51 con un miglioramento di oltre 2 

DOPO IL GRANDE EVENTO OLIMPICO, C’È VOGLIA DI FUTURO
Da leggere fino in fondo per capire il lavoro che c’è dietro un “campione”

a cura dell’Atletica Vis Nova
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AMPLIAMENTO DEL CIMITERO DI GIUSSANO
Un primo lotto per 120 tombe e il “Giardino delle Rimembranze” 

Con l’approvazione 
da parte della 
giunta comunale 

del progetto esecutivo, ini-
zieranno a breve i lavori di 
ampliamento del cimitero 
di Giussano. Un progetto 
ampio che verrà sviluppato 
negli anni e che, comples-
sivamente, potrà prevedere 
un dimensionamento di 
circa 3 mila loculi.

Un primo lotto funzio-
nale comprende una nuova 
recinzione, 120 tumula-
zioni ipogee, il giardino 
delle rimembranze, un’area per 
nuove cappelle e sepolcreti, l’aper-
tura del varco di collegamento tra 
il cimitero esistente e il suo am-
pliamento, uno spazio coperto per 
la celebrazione dei riti di sepoltura, 
servizi igienici, rimozione della 
linea elettrica di media tensione pre-
sente nel lotto dell’ampliamento e 
sottoservizi.

“Nel corso di questo intervento - 
dice l’assessore ai Lavori Pubblici 
Giacomo Crippa - verrà anche re-

alizzato un nuovo “giardino delle 
rimembranze”, che permetterà di 
disperdere le ceneri dei propri cari 
defunti; per la sua posizione, posto 
a lato dell’accesso al nuovo viale 
del cimitero esistente, rappresen-
terà simbolicamente un elemento di 
collegamento tra la parte storica e 
quella nuova”.

La struttura del giardino si svilup-
perà attorno ad un Carpino attorniato 
da una panca.

Nel corso dei prossimi lotti verrà 

completato l’ampliamento 
del campo con altre 192 
tombe ipogee e due nuovi 
edifici con 240 colombari 
complessivi. 

Oltre all’obiettivo rela-
tivo all’ampliamento della 
capienza, saranno centrali 
per il progetto il raggiun-
gimento della massima 
accessibilità possibile agli 
spazi cimiteriali seguendo 
dunque tutte le normative 
in materia di eliminazione 
delle barriere architettoni-
che.

“Nel suo complesso il progetto 
impegnerà un totale di 500.000 euro 
che - afferma il Sindaco Marco Citte-
rio - consentiranno la realizzazione 
di un intervento che si inserisce 
all’interno dei lavori che hanno per-
messo di mettere in sicurezza e mi-
gliorare la gestione di tutti i cimiteri 
cittadini per gli anni a venire”.

A questo intervento si unirà a 
breve l’inizio dei lavori per la realiz-
zazione di nuovi colombari anche a 
Paina e a Robbiano.

LAVORI DI ADEGUAMENTO ALLA CASERMA DEI CARABINIERI
La caserma dei Carabinieri di Via Prealpi sarà oggetto nei 
prossimi mesi di un intervento di adeguamento che inte-
resserà, in particolare, gli spazi adibiti a camerate, le quali 
verranno riadattate a camere singole o doppie con bagni, 
così da potere ospitare in modo più confortevole e con 
maggiore privacy sia personale maschile che femminile, 
nonché eventuali militari dell’Arma provenenti da altre sta-
zioni o province. 
Parte dei lavori in questione saranno finanziati da un con-
tributo di Regione Lombardia, pari a 90.000 euro, stanziato 
nell’ambito del “Piano Lombardia”.
“Dopo anni di stallo – commenta il Sindaco Marco Cit-
terio - finalmente si effettuerà un importante intervento di 
restauro interno della caserma dei Carabinieri che da un 
lato permetterà una migliore sicurezza dell’accesso alla 
struttura e dall’altro insisterà sugli alloggi per migliorare 
il confort dei militari che operano sul territorio”. 
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Ebbene sì, dall’oramai lontano 1986, in Giussano il 
karatedo si pratica grazie alla lunga storia dell’as-
sociazione “gruppo sportivo karatedo”, la prima sul 

territorio e sicuramente la più longeva.
Nei 35 anni trascorsi dall’inizio dell’attività sono passati 

centinaia di atleti, donne uomini e bambini, alcuni dei quali 
ancora oggi frequentano e praticano sotto la guida instanca-
bile del Maestro Samperi. La scuola di karate ha visto al suo 
interno diplomare ben 15 istruttori a livello nazionale molti 
dei quali, a loro volta, hanno aperto scuole e insegnano; nel 
corso degli anni 49 atleti sono diventati cinture nere, alcuni 
hanno raggiunto il 3°, 4°, 5° e addirittura 6° Dan, molti sono 
diventati arbitri, distinguendosi in gare nazionali ed interna-
zionali.

Molti ragazzi hanno superato le proprie paure e timidezze 
partecipando a gare nazionali, portando a casa molti titoli ita-
liani, difficili da contare nei 35 anni trascorsi; numerose le 
soddisfazioni di tutti, il tempo ci ha regalato davvero gioie 
non poco sofferte.

Alcuni di loro hanno rappresentato l’Italia in numerose 
competizioni internazionali, in Italia e all’estero, alcuni addi-
rittura sono stati scelti anni fa per rappresentare l’associazione 
di polizia ARPOL per una competizione internazionale. A tale 
proposito, molti dei nostri istruttori hanno ottenuto il brevetto 
per poter insegnare alle forze dell’ordine ed il Maestro Sam-
peri è uno dei pochi ad essere TUTOR (abilitato a formare 
istruttori di polizia riconosciuto dall’ARPOL).

Negli anni 90 il primo viaggio in Giappone, nella mitica 
isola di Okinawa, dove la fortuna ci ha permesso di allenarci 
con il maestro Nagamine, l’ultimo maestro allora vivente ad 
essersi allenato a fianco del maestro Funakoshi (fondatore 
del karate shotokan e primo fra tutti a diffondere l’arte nel 
mondo). Il viaggio ad Okinawa del 1996 ha rinvigorito, dopo 
10 anni di allenamenti in Giussano, il maestro Samperi che è 
ritornato da quel viaggio carico per poter continuare a dare a 
tutti la possibilità di conoscere al meglio l’arte.

Vent’anni dopo, nel 2016, il karate di Giussano è ritornato 
in Giappone dove ha avuto la possibilità di allenarsi nel mitico 
dojo della jka, non solo quello ufficiale accessibile a tutti, 
ma nel primo dojo del Maestro Nakayama, quello dove tutto 
cominciò negli anni 60; in quell’occasione il Maestro Samperi 
ha vestito i panni di arbitro in una eccezionale gara interna-
zionale.

Ma l’esperienza giapponese ritorna nel 2018, dopo solo due 
anni, e, questa volta, oltre agli allenamenti intensi e pieni di 
cultura, al Maestro Samperi viene chiesto di tenere una le-
zione di karate ai giapponesi, un avvenimento eccezionale che 
ancora oggi porta nel cuore.

A Giussano, dalla nostra associazione sono state organiz-
zate 30 gare di karate, alcune sociali altre più importanti, ma 
la più eccezionale é il primo campionato italiano SKAI che 
ha visto arrivare atleti da tutta Italia, ben 501 ospitati nel pa-
lazzetto di Robbiano.

Nella storia dei nostri 35 anni di attività, maestri illustri 
giapponesi hanno tenuto a Giussano stage di karate di rilievo, 
spesso superando i 200 atleti provenienti da tutto il mondo.

Non ci siamo fatti mancare nemmeno corsi di spada dove 
molti nostri karateki si sono cimentati con successo, impa-
rando non solo a destreggiare la katana, ma a fare in modo 
che diventasse parte integrante del loro modo di praticare il 
karate.

Abbiamo tenuto 20 corsi di difesa personale e siamo stati 
promotori del corso femminile organizzato con successo dal 
comune di Giussano qualche anno fa.

Queste e molte altre avventure sono state portate a compi-
mento grazie alla costanza e alla passione infinita del Maestro 
Samperi che ha dedicato tutta la sua vita al karate e, in parti-
colare, al karate di Giussano; oltre a tutte le persone che negli 
anni hanno contribuito a rendere unica l’associazione, occorre 
ricordare il Presidente di lunga data Pasquale Mondella e la 
segretaria storica, oramai scomparsa, Stefania Pessina che 
ha dedicato gli ultimi 15 anni della sua vita all’associazione, 
portandola ad essere una delle più riconosciute nell’ambito 
federale.

Negli anni abbiamo visto i nostri atleti crescere. innamorasi 
e sposarsi; altri, purtroppo, sono venuti a mancare. Gioie e 
dolori ci hanno accompagnato in questo lungo percorso; ab-
biamo avuto la fortuna di crescere insieme e l’onore di cono-
scere persone eccezionali grazie alle quali siamo ancora qui 
a raccontare.

A tutti coloro che fanno parte e che hanno fatto parte in pas-
sato della nostra associazione, possiamo solo dire “grazie” e 
dare a loro il più umile riconoscimento con un grande “OSS”.

A settembre si riparte con la stessa grinta e passione che ci 
hanno contraddistinto negli anni, continuando a far conoscere 
la fantastica arte del Karate. I progetti sono ancora ambiziosi 
e la voglia è ancora tanta.

Fin dall’inizio della nostra esperienza abbiamo fatto nostra 
questa frase che oramai ci segue da tempo:

“Il fiore più bello è il ciliegio
L’uomo più saggio il samurai
I samurai avevano la spada
Ma i migliori la estraevano meno”

TRENTACINQUE ANNI DI KARATE INSIEME
Grandi le soddisfazioni regalate dagli atleti che si sono avvicendati

a cura dell’associazione Karatedo
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LAVORI PUBBLICI

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

CONTINUA LA RIQUALIFICAZIONE DELLE AREE VERDI
Nuovi giochi al parco vicino alla scuola di Robbiano e alla scuola dell’infanzia Piccole Tracce 

Nei primi giorni di agosto sono 
stati rinnovati i giochi per bam-
bini presenti nel parchetto vi-

cino alla scuola di Robbiano e alla scuola 
dell’infanzia Piccole Tracce. Lo spazio 
verde, che è molto frequentato dalle fa-
miglie giussanesi, può dunque ora contare 
su una nuova struttura che comprende uno 
scivolo e una rampa alla quale i più piccoli 
possono divertirsi ad accedere utilizzando 
una fune. 

“Prosegue l’attività di riqualificazione 

per permettere ai bambini e alle fa-
miglie giussanesi di utilizzare gli 
spazi ricreativi nelle aree verdi con-
sapevoli del loro ruolo sociale e ag-
gregativo”, dice l’assessore ai Lavori 
Pubblici Giacomo Crippa. L’inter-
vento è inserito nell’ambito del pro-
gramma di riqualificazione di 21 tra 
le aree verdi e gioco distribuite sul 
nostro territorio. In totale sono circa 
100.000 gli euro impegnati a bilancio 
per la realizzazione dei lavori pro-
grammati. 

Via A. Grandi, 56 Verano Brianza (MB)
tel. 0362.903839

www.luganegadimonza.it
Siamo una macelleria... vendiamo solo carne, di altissima qualità

e nel venderla vi offriamo tutta la nostra conoscenza e tutti i consigli
che solo i veri macellai possono dare.
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SPORT AL PARCO 2021
Una giornata all’insegna del movimento e del divertimento

Sono stati tanti i ragazzi che 
hanno partecipato a “Sport al 
Parco”, l’ormai consueto ap-

puntamento settembrino all’insegna di 
diverse discipline tutte da provare sotto 
l’occhio vigile e le premurose indica-
zioni degli istruttori e dei volontari delle 
tante associazioni cittadine aderenti. 

Quest’anno l’evento ha momentanea-
mente lasciato la sua consueta location 
presso il parco Nicholas Green per tra-
sferirsi nell’area mercato, data la sua 
maggiore accessibilità e ampiezza degli 
spazi di ingresso, utili così a garantire 
maggiormente il rispetto delle norma-
tive Covid. 

 L’evento ha visto cimentarsi i ragazzi 
in molte discipline sportive, divisi tra 
loro in piccoli gruppi così da poter ge-
stire al meglio ogni prova e garantire il 
corretto distanziamento. 

Un bell’evento di sport e condivisione 

che è stato possibile grazie all’impegno 
dell’amministrazione comunale e so-
prattutto delle società che hanno ani-
mato l’iniziativa e che continueranno 
ad essere per tutto l’anno importanti re-
altà aggregative per la nostra comunità, 
eccole: Virtus Ginnastica, Atletica Vis 
Nova, basket Robbiano, OFG Pallaca-
nestro Giussano, Sporting Club Birone, 
ACCSO, Circolo Tennis Giussano, Ska-
ting Club Giussano, Human Weapon, 
Karate Wa Yu Kai, New Ballo e Danza 
e Centrodanza. 

a cura dell’Assessorato allo Sport
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CULTURA

La stagione teatrale estiva nel 
parco di Villa Sartirana “E-
state a Giussano” si è con-

clusa con ottimi risultati.
Il pubblico, composto anche da molti 

affezionati già dallo scorso anno, ha 
confermato la presenza a una rassegna 
bella, varia, piacevole ma anche impe-
gnativa dal punto di vista dei contenuti.

Inserita all’interno del più vasto 
progetto “Giussano che legge”, pro-
getto realizzato grazie al sostegno di 
Fondazione Cariplo, la stagione ha 
proposto spettacoli che hanno spaziato 
dalla letteratura classica con Omero, 
Dante, Petrarca e Manzoni per arrivare 
agli autori del novecento come Pavese, 
Rigoni Stern, Buzzati e De Luca: una 
scelta coraggiosa che non garantiva, a 
priori, la partecipazione del pubblico 
che invece ha dimostrato una maturità 
culturale ed un’esigenza di sapere e di 
approfondire molto promettente.

Molte le realtà coinvolte da Lette-
revive con Riccardo Moratti che ha 
proposto Omero e Manzoni a Kérkis 
Teatro Antico in Scena con Christian 
Poggioni che ha proposto brani letterari 
e poetici sulla montagna e il mare, piut-
tosto che una sua personale interpreta-
zione di alcuni personaggi dell’Inferno 
di Dante, accompagnata dal suono del 
violoncello di Irina Solinas.

Con Reggio Iniziative Culturali e 
Antonietta Centoducati il pubblico 
ha riscoperto la figura di Cesare Pavese 
attraverso le sue opere mentre con lo 

spettacolo “La luce dei tuoi occhi” ha 
scandagliato l’universo femminile con 
le rime di autori classici e contempo-
ranei.

Tanti altri i temi trattati e gli spetta-
coli proposti nelle 12 serate della ras-
segna che hanno sempre incontrato il 
favore del pubblico. 

A latere di “E-state a Giussano” per 
i quattro martedì di agosto è stata or-
ganizzata la mini rassegna “Si fa per 
ridere”, quattro serate di risate e di-

vertimento a cura di Teatro Invito di 
Lecco e PianoB Teatro.

Un sentito ringraziamento ai volon-
tari della Protezione Civile e dell’As-
sociazione Nazionale Carabinieri 
che, nonostante i loro numerosi im-
pegni sul territorio e il periodo estivo, 
sono stati sempre presenti con impegno 
e assiduità durante tutte le serate della 
rassegna per garantire il servizio d’or-
dine e i controlli per la sicurezza dei 
partecipanti.

RASSEGNA TEATRALE ESTIVA “E-STATE A GIUSSANO” 
Spettacoli vari, piacevoli ma anche dai contenuti impegnativi

a cura dell’Assessorato alla Cultura

Foto di Gerardo Giorgione del Gruppo Fotografico “Alberto da Giussano”
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In occasione della Festa patro-
nale della Madonna d’Ottobre 
l’Assessorato alla Cultura, ha 

in programma una mostra della pit-
trice Milena Tortorelli intitolata 
“Sospesi”.

L’artista, di origine comasca, si 
è avvicinata alla pittura dopo aver 
frequentato il Liceo Artistico ed es-
sersi laureata in Architettura al Po-
litecnico di Milano.

Nel 1995 avverte l’esigenza di 
colmare la sua vena creativa con 
l’arte oltre che con l’architettura 
quindi, prima in autonomia e in se-
guito con diversi maestri, si avvi-
cina all’arte sperimentando diverse 

tecniche pittoriche; pur essendo 
relativamente giovane, ha già com-
piuto un percorso artistico notevole 
e gli spazi espositivi di Villa Sarti-
rana rappresentano senza dubbio un 
ottimo contesto dove presentare al 
pubblico la sua evoluzione.

Le diverse sale della villa ospi-
teranno opere che corrispondono a 
periodi diversi della storia artistica 
della pittrice e i visitatori potranno 
facilmente notare non solo l’evo-
luzione delle varie tecniche pit-
toriche, ma anche i cambiamenti 
delle tematiche affrontate pas-
sando dalle prime opere molto più 
colorate, leggere, quasi eteree, fino 

ad arrivare alla produzione più re-
cente, durante la pandemia Covid, 
dove le tematiche diventano più 
drammatiche e i colori più scuri 
con pennellate quasi aggressive a 
sottolineare la tragicità del periodo 
che si sta vivendo.

L’inaugurazione sarà sabato 2 ot-
tobre alle ore 15:00, la mostra sarà 
visitabile fino a domenica 17 otto-
bre (maggiori informazioni sono di-
sponibili sul sito del Comune).

La mostra sarà ad ingresso libero 
e gratuito nel rispetto di tutte le nor-
mative in atto al momento della re-
alizzazione della stessa e finalizzate 
a contrastare l’epidemia Covid-19.

“SOSPESI”: MOSTRA IN VILLA SARTIRANA DAL 2 AL 17 OTTOBRE
Le opere ripercorreranno la storia artistica della pittrice Milena Tortorelli 

a cura dell’Assessorato alla Cultura

INCONTRI DI PROMOZIONE ALLA LETTURA
Si sono conclusi, con il mese di settembre, gli incontri di 
promozione alla lettura dedicati ai bambini e curati da Ba-
balibri, DelleAli e Teatrica.
La grande partecipazione è stata un chiaro sintomo da una 
parte del bisogno e della volontà di tornare a una vita di 
socialità normale e in presenza e, dall’altro, della necessità, 
da parte dei genitori, di fornire ai bambini dei mezzi di 
avvicinamento e di scoperta del fantastico mondo lettera-
rio attraverso l’opera qualificata e coinvolgente di persone 
competenti, preparate e in grado di trasmettere ai bambini 
dei preziosi stimoli e suggerimenti che permetteranno loro 
di avvicinarsi ai libri senza paura di annoiarsi.

La partecipazione ai laboratori è stata numerosa e il ri-
scontro positivo, pertanto l’Assessorato alla Cultura sta 
valutando la possibilità di riproporre ogni anno questi ap-
puntamenti con i piccoli lettori.
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Dall’agosto 2018 è attivo sul territorio del 
Comune di Giussano, in collaborazione 
con Mestieri Lombardia, il servizio “La-

voro di Cura” per l’inserimento di assistenti fa-
miliari là dove è necessario un aiuto alle famiglie 
che si trovano nella situazione di dover accudire 
una persona cara che si trova in uno stato di fra-
gilità.

Il servizio seleziona le assistenti, incontra le fami-
glie, segue 
tutto il per-
corso di in-
se r imen to , 
inoltre, dalla 
sua attiva-
zione ha or-
g a n i z z a t o 
anche 2 corsi 
normati dalla 
R e g i o n e 
Lombardia 
per Assistenti 
familiari.

E a propo-
sito di for-
mazione il 
2021 vede il 
servizio “La-
voro di cura” 
impegnato in 
collaborazione con il Consorzio Comunità Brianza, 
nell’organizzazione ed erogazione di un corso di 
aggiornamento per le proprie assistenti familiari in 
servizio.

Il corso ha avuto inizio a febbraio 2021 ovvia-
mente in modalità online per trasformarsi da ottobre 
in presenza presso la sala consigliare del Comune di 
Giussano.

Il corso intende trattare i temi più importanti che 
le assistenti possono trovarsi ad affrontare, da quelli 
più pratici a quelli più prettamente relazionali e 
comportamentali.

Di seguito gli argomenti degli incontri:
“Il Covid questo sconosciuto”

“L’assistente familiare: un lavoro di testa e di 
cuore”

“L’arte di aiutare” – Oltre alla tecnica di assi-
stenza, la vicinanza con il paziente

“Dottore mi dica” – La comunicazione e la rela-
zione con il medico di base

“La comunicazione verbale e non verbale”
“La corretta mobilizzazione del paziente in am-

bito domiciliare
“La distanza 

emotiva e 
l ’ e m p a t i a 
dell’assistente 
familiare”

“Sopra il 
vestito la sot-
toveste” – 
Quando ci 
si deve con-
frontare con 
un paziente 
affetto da de-
menza

“Il pudore: 
un’attenzione 
verso l’assi-
stito al supe-
ramento del 
disagio”.

Come s i 
evince dai titoli degli incontri, saranno coinvolti 
un O.S.S (operatore socio-sanitario), un medico 
di base, un geriatra, un fisioterapista e la respon-
sabile del sevizio che affronterà i temi socio-psi-
cologici. 

Il servizio vuole quindi offrire alle proprie assi-
stenti l’occasione di migliorare le proprie capacità 
lavorative e un’occasione di incontro tra di loro.

La formazione è una tappa importante e doverosa 
per ognuno di noi per una crescita personale.

Ricordiamo che per usufruire del servizio è neces-
sario fissare un appuntamento con la responsabile 
dott.ssa Cinzia Calzoni al numero: 320/8513219

IL SERVIZIO “LAVORO DI CURA” SI VESTE DI FORMAZIONE
Al via un corso di aggiornamento per le assistenti familiari in servizio

a cura dell’Assessorato alle Politiche Sociali
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IL MOSAICO: VENT’ANNI DI ATTIVITÀ
Ripercorriamo la storia della fondazione, i risultati e gli obiettivi futuri

a cura dell’Associazione Il Mosaico

Nel giugno 2001 un gruppo
di genitori di persone con 
disabilità, insieme a tanti 

amici sostenitori, dopo alcuni anni 
trascorsi a consolidare i legami at-
traverso iniziative di tempo libero, 
di volontariato, culturali, ma anche 
di aiuto reciproco, diedero vita
all’associazione IL MOSAICO.
Negli anni precedenti era stato Um-
berto Sanvito, coadiuvato da alcuni
genitori, ad animare e guidare in 
modo competente e sicuro il gruppo 
di famiglie che si era costituito per
dare risposta in modo solidale alle
tante problematiche legate alla cura 
dei propri familiari, fino alla fonda-
zione della Associazione. 

Il primo Presidente eletto fu in-
vece Mario Canzi. È con lui che 
iniziammo i primi passi e nella città
di Giussano si avviarono i primi
progetti e le prime collaborazioni. Il
primo progetto, in parte finanziato 
dalla Regione Lombardia, fu “Un 

Mondosuperabile”: in collabora-
zione con la Cooperativa Solaris 
si avviarono i primi laboratori per
coinvolgere persone con disabilità 
in attività pomeridiane finalizzate 
alla conservazione e allo sviluppo 
delle proprie autonomie. Attual-
mente il progetto è ancora attivo e 
vede la partecipazione di 10 persone
con disabilità tutti i giorni della set-
timana (lunedì-venerdì) dalle ore 
14 alle ore 17. Nello stesso periodo 
della presidenza Canzi siamo riu-
sciti ad acquistare, grazie alla ge-
nerosità dei giussanesi e all’evento
“Camminata della Amicizia”, un 
pullmino per il trasporto dei nostri 
“ragazzi”. Ancora oggi il nostro
pullmino sfreccia per le vie della 
città e continua il suo servizio molto
prezioso. Numerose le iniziative 
culturali, ne ricordiamo due in parti-
colare: il concerto di “Ladri di car-
rozzelle” durante la festa della città 
di Giussano nel mese di ottobre; la

mostra dal titolo “Fumetti e disa-
bilità” allestita presso i locali della
scuola media di Giussano. Da subito
abbiamo attivato percorsi di sensi-
bilizzazione nelle scuole per coin-
volgere gli studenti sul tema della
disabilità; tuttora questi progetti
sono proposti agli istituti del terri-
torio, dalle scuole primarie fino alle 
scuole secondarie di secondo grado. 

Nel 2003 a Mario Canzi succede 
alla guida della associazione Fabio 
Terraneo. Sotto la sua presidenza
si ampliano i contatti e i progetti 
con le associazioni del territorio, 
con le aziende e con le ammini-
strazioni comunali. Grazie ad un
generoso lascito ricevuto dal nostro 
benefattore sig. Franco Arighi, IL 
MOSAICO ha potuto partecipare
ad un bando di concorso comunale
che lo ha visto destinatario di un
immobile requisito alla criminalità 
organizzata (situato in via Milano
17) presso il quale avviare alcuni 
progetti importanti: lo SFA (Ser-
vizio di Formazione alle Autono-
mie), “UAINOT?” (perchè no?) 
frequentato attualmente da 15 per-
sone giovani con disabilità e il pro-
getto sociale “CASANOSTRA”, 
in parte finanziato dalla Fondazione 
della Comunità di Monza e Brianza 
Onlus, inaugurato nel 2017 alla pre-
senza di don Luigi Ciotti. Il primo 
servizio è gestito dalla Cooperativa 
sociale Solaris ed è rivolto a per-
sone disabili che non necessitano,
per le loro caratteristiche, di servizi 
di alta protezione, ma di interventi
di supporto e sviluppo di abilità utili
a creare consapevolezza, autodeter-
minazione, autostima e maggiori 
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NOVENA DELLA
DEL SANTO

«OGNI VOLTA CHE GUARDI
MARIA TORNIAMO A CRED

(PAPA 

Venerdì 24 settembre 
21.00 Apertura della Novena
Benedetta fra le donne. Maria vista con gli occhi di Caravaggio
Elevazione spirituale guidata da 
Sabato 25 settembre 
18.00 S. Messa presieduta da S. Ecc.za 
Milano. 
Benedizione dei Ceri per la preghiera a Maria
Domenica 26 settembre 
10.00 S. Messa presieduta da don 
17.00 Giussano Incontra 2021 -
S. Francesco)  
Lunedì 27 settembre  
20.30 S. Messa d’inizio catechesi dell’Iniziazione cristiana per 
Martedì 28 settembre  
20.30 S. Messa d’inizio catechesi dell’Iniziazione cristiana per 
Mercoledì 29 settembre 
20.30 S. Messa d’inizio catechesi dell’Iniziazione cristiana per la
Giovedì 30 settembre 
20.30 S. Messa d’inizio catechesi dell’Iniziazione cristiana per
Venerdì 1 ottobre  
19.00 Cena ‘Le rose di Noemi’ (Giussano, Oratorio)
21.00 Concerto con il Corpo musicale
Sabato 2 ottobre  
9.00 S. Messa presieduta da Mons. Luciano Angaroni
dell’anno scolastico di “In-presa”
16.00 Benedizione dei bambini da 0 a 6 anni
20.30 S. Messa in onore di S. Francesco d’Assisi

COMUNITÀ PASTORALE

DELLA BEATA VERGINE
SANTO ROSARIO 

GNI VOLTA CHE GUARDIAMO A 
ARIA TORNIAMO A CREDERE»

APA FRANCESCO)

PROGRAMMA 
Basilica

donne. Maria vista con gli occhi di Caravaggio (450 anniversario della nascita)
uidata da don Gabriele Possenti, storico d’arte 

Basilica
uta da S. Ecc.za Mons. Paolo Martinelli ofcapp, 

per la preghiera a Maria
Festa di apertura degli Oratori 

don Sergio Arosio, sacerdote novello (Giussano, Oratorio)
- Luci in un tempo sospeso. Si riaccende la speranza 

Basilica 
S. Messa d’inizio catechesi dell’Iniziazione cristiana per la Parrocchia di 

Basilica 
S. Messa d’inizio catechesi dell’Iniziazione cristiana per la Parrocchia di 

Basilica 
S. Messa d’inizio catechesi dell’Iniziazione cristiana per la Parrocchia di 

Basilica 
d’inizio catechesi dell’Iniziazione cristiana per la Parrocchia di 

(Giussano, Oratorio)
Concerto con il Corpo musicale ‘DAC – Giussano’ (Basilica) 

Basilica
Mons. Luciano Angaroni, Vicario episcopale di zona

presa”
16.00 Benedizione dei bambini da 0 a 6 anni nella festa degli Angeli Custodi

S. Messa in onore di S. Francesco d’Assisi (Chiesa di S. Francesco) 

PASTORALE SAN PAOLO
GIUSSANO 

(450 anniversario della nascita)

Vescovo ausiliare di 

(Giussano, Oratorio)
speso. Si riaccende la speranza - (Giussano, 

la Parrocchia di Paina

la Parrocchia di Birone  

Parrocchia di Robbiano

la Parrocchia di Giussano

, Vicario episcopale di zona, per l’inizio 
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Dopo aver sperato fino 
all’ultimo di poter tor-
nare alla modalità “in pre-

senza”, il Consiglio Aido Giussano 
ha deciso di riproporre la manifesta-
zione “a distanza”, perchè la salva-
guardia della salute viene prima di 
tutto.

Malgrado la nostalgia delle belle
pedalate sul calar della sera, la Bici-
clettAido fotografica ha funzionato 
ancora; oltre 200 persone hanno
aderito alla seconda edizione vir-
tuale dell’iniziativa che ha alle spalle una storia lunga 13
anni che nemmeno il Covid è riuscito a fermare.

Sabato 3 luglio, i ciclisti hanno sfilato sulla pagina FB
Aido Giussano, ciascuno dal pc della sede operativa del
Gruppo locale dove, per tutta la settimana, sono giunti foto 
e video da ogni dove, specialmente da parte dei nonni con 
i loro nipotini: da sempre la BiciclettAido è l’attività pre-
ferita dai bambini che, anche attraverso le foto, ci hanno
regalato grandi sorrisi.

Le belle immagini restano sulla pagina Facebook AIDO 
GIUSSANO e ogni giorno ricevono visualizzazioni e “like”. 
In un certo senso, la BiciclettAido prosegue nel tempo.

Tante le menzioni speciali: Aido Ceriano Laghetto (pre-

sente con una trentina di foto e volontari) che è sempre 
disponibile a condividere le attività per meglio diffondere 
il messaggio della donazione; i neo coniugi Olga e Dimitri 
da San Pietroburgo che, nel giorno del loro matrimonio 
hanno dedicato qualche minuto a scattare una foto per Aido
Giussano; dirigenti e giocatrici del Basket Robbiano che 
hanno registrato un video coinvolgendo anche una squadra 
locale under 16, i “5 Fuori Pallacanestro Giussano”, rea-
lizzando una vera e propria pedalata.

Aido Giussano ringrazia tutti i partecipanti e rinnova
l’appuntamento con la BiciclettAido 2022 (speriamo in 
presenza) e invita tutti a seguire i prossimi eventi previsti 
dal Gruppo locale per l’autunno.

BICICLETTAIDO VIRTUALE, 3 LUGLIO 2021 
Per il messaggio del dono tutti in sella, ma da casa

a cura di AIDO Giussano

VISITA DELL’ARCIVESCOVO DELPINI PILLOLE DI AIDO
La giornata brianzola dell’arcivescovo Mario Delpini era principal-
mente dedicata alle comunità pastorali e ai giovani degli oratori estivi, 
ma in quel soleggiato 17 giugno, l’arcivescovo, oltre alla preghiera e ai 
momenti di raccoglimento, ha voluto rendere omaggio ai defunti della 
comunità pastorale San Paolo di Giussano.
Ad accoglierlo, presso il cimitero di Giussano c’erano anche Piero 
Gallo, Rosella Sanvito e Maria Grazia Elli, rispettivamente Presidente 
e Vice Presidenti AIDO Giussano, che hanno rivolto una speciale pre-
ghiera ai donatori giussanesi di organi, tessuti e cellule.

Continua la produ-
zione di “PILLOLE 
DI AIDO”, newsletter
dell’Aido Giussano, 
utile strumento di infor-
mazione che racconta il 
mondo delle donazioni 
e dei trapianti attra-
verso notizie in breve
ma anche pensieri, mes-
saggi, disegni, foto e 
testimonianze di chiun-
que volesse partecipare.
Da marzo, ogni mese
la newsletter raggiunge 
oltre 400 lettori via mail 
e un centinaio (per ora) 
attraverso la chat di 
whatsapp.
Se anche tu vuoi ri-
cevere PILLOLE DI 
AIDO, invia una ri-
chiesta a giussano@
aido.it o whatsapp 338 
1179943, specificando i tuoi dati.

La Segreteria Aido Giussano

Ricorrenze Maggio 2011 – Maggio 2021  
Ricordiamo due cari amici fra i sette 

-fondatori dell'Aidofondatori dell'AidoAidofondatori dell' -Giussano

N E W S L E T T E R  M A G G I O - 2 0 2 1  

Paolo	Gramma)ca	
Consigliere																													

dal	1979	al	2005

Giancarlo	Scanziani	
Primo	Presidente	in	

carica	dal	1979	al	2011

 SI PUÒ DONARE                           
DA VIVENTE       

Da vivente si possono donare un 
rene o una porzione di fegato.

SI	PUÒ	ESSERE	DONATORI	SENZA	ESSERE	
ISCRITTI	A.I.D.O.

Sì,	sarà	sufficiente	che	i	famigliari	
rispondano	afferma-vamente	quando	
verrà	posta	loro	la	domanda	o	che	siano	

proprio	loro	a	proporlo.	Un	iscri(o	
A.i.d.o.	è	un	donatore	più	consapevole

COME SI FA 
A DONARE 

Se il potenziale donatore si trova 
in ospedale, i famigliari informeranno 
il personale medico, prima del decesso,
sia per la donazione degli organi che 
per la donazione delle cornee.
Se il potenziale donatore avrà 
con se’ la tessera A.i.d.o. 

tutto sarà più facile. 

VUOI ISCRIVERTI ALL’A.I.D.O.? 
Invia una richiesta al numero whatsapp 
3381179943 oppure una mail            
a ; ti  trasmetteremo il Modulo             
di adesione con le istruzioni. 

I pazienti in attesa di innesto delle
CORNEE sono circa 9000. 
(Dati AIMO, Associazione Italiana 
Medici Oculisti).

Ricorrenze MRicorrenze MRicorrenze Maggio 2011  Maggio 2021  

Al 30.04.2021 i pazienti in attesa di trapianto di 
ORGANO sono 9503 (dati CNT):                                                                                        
°Cuore: 656, °Fegato: 1035, °Pancreas: 249,                                  
°Polmone: 308, °Rene: 7249, °Intestino: 6.

SALVA I NOSTRI CONTATTI

SE DEVI RINNOVARE 
LA CARTA D’IDENTITÀ           

In occasione del rinnovo del documento di Identità 
presso l’Ufficio Anagrafe del Comune, alla domanda 
“desideri essere Donatore di Organi dopo la morte?” 
risponderò: SÌ, anche se sono già iscritto all’A.i.d.o o 
in altre liste.

 !

n. 3/21 – 15 Maggio 2021
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LE RELIQUIE DEL BEATO 
CARLO ACUTIS A GIUSSANO
Dal 2 al 5 settembre la Co-
munità ha ospitato in ba-
silica le reliquie del beato 
Carlo Acutis.
Carlo nacque a Londra il 
3 maggio 1991, visse a 
Milano e morì a Monza il 
12.10.2006, all’età di 15 
anni, per leucemia fulmi-
nante. È sepolto ad Assisi 
dal 6 aprile 2019. È beato 
dal 10 ottobre 2020. Figlio di Antonia e Andrea Acutis, Carlo 
era religiosissimo, aveva un amore smisurato per Gesù, per la 
Chiesa e per l’Eucaristia. Primo beato tra i millennials, esem-
pio per le ultime generazioni legate a internet. È detto anche 
“influencer di Dio”. Grande afflusso di persone nei quattro 
giorni di esposizione delle reliquie, tantissimi i giovani. L’ac-
coglienza delle reliquie è stata presieduta dal vescovo ausiliare 
di Milano Mons. Giuseppe Vegezzi. Venerdì 3 la veglia di 
preghiera con i giovani e i seminaristi della Comunità è stata 
presieduta da don Enrico Castagna, già responsabile della 
Pastorale giovanile di Giussano e attualmente Rettore del Se-
minario Arcivescovile di Milano a Venegono. Nella giornata 
di sabato 4 le reliquie hanno fatto tappa nei quattro oratori di 
Giussano mentre la Messa prefestiva in basilica è stata presie-
duta da Mons. Alessandro Villa, già Cappellano dell’Ospe-
dale di Monza, dove il beato morì nel 2006. La Messa centrale 
della domenica è stata presieduta dal Vicario episcopale di 
zona, Mons. Luciano Angaroni. Durante la permanenza delle 
reliquie in basilica a Giussano si è potuto ammirare una mostra 
di foto e cartelli sulla vita del beato Carlo Acutis e con alcune 
delle sue espressioni più celebri. Nel pomeriggio di domenica 
5 le reliquie sono partite per Carate Brianza. 
Negli scorsi anni, per iniziativa di don Sergio, molto apprez-
zata dai parrocchiani, sono state accolte a Giussano, tutte con 
grande seguito di fedeli, le reliquie di San Riccardo Pampuri, 
del beato don Carlo Gnocchi, di S. Giovanni Paolo II, di Santa 
Madre a Teresa di Calcutta, S. Teresa di Lisieux, dei coniugi 
Louis e Zelia Martin (genitori di S. Teresa di Lisieux) e di S. 
Paolo VI.

FESTA DELLA BEATA VERGINE ADDOLORATA

RECITA DEL ROSARIO DELL’ASSUNTA 
LA NOTTE DI FERRAGOSTO

DOMENICA 3 OTTOBRE FESTA DELLA 
BEATA VERGINE DEL SANTO ROSARIO

Si è svolta lo scorso merco-
ledì 15 settembre la festa della 
Beata Vergine Addolorata, 
tradizionalmente dedicata alla 
preghiera per le vocazioni e 
per tutti i seminaristi. Il triduo 
di preparazione della festa era 
stato inaugurato domenica 12 
settembre con una S. Messa so-
lenne durante la quale si era pro-
ceduto alla vestizione clericale, 
davanti ai propri parrocchiani, 
del giussanese Stefano Cazzaniga, seminarista di II Teologia, 
accompagnato da mamma Cristina e papà Marco. Stefano era 
stato ammesso fra i candidati al Diaconato e al Presbiterato 
dall’arcivescovo Mons. Mario Delpini mercoledì 8 settembre 
2021 nel Duomo di Milano durante una suggestiva cerimonia. 

Sabato 14 agosto, 
notte di Ferragosto, 
sul sagrato della Ba-
silica, nel pieno ri-
spetto delle norme 
anti covid sul distan-
ziamento, alla pre-
senza di molti fedeli 
e presieduto da don 
Sergio, è stato reci-
tato il Santo Rosario 
meditato nella vigi-
lia della solennità 
dell’Assunzione della 
Beata Vergine Maria. 
Davvero un modo 
diverso e creativo di 
prepararsi alla clas-
sica festa di mezza-
estate. 

10.00 Solenne concelebrazione eucaristica presieduta 
dal Rev.mo Mons. DARIO EDOARDO VI-
GANÒ, Vicecancelliere della Pontificia accade-
mia delle scienze sociali
* Consegna del premio “La rosa d’oro” – 8^ edizione

15.30 Vespri solenni presieduti dal Rev.mo Mons. 
Dario Edoardo Viganò e processione con la sta-
tua della B. Vergine del S. Rosario (Percorso: Ba-
silica, Vie A. da Giussano, Piave, Parini, Pellico, 
A. da Giussano, Sagrato Basilica)

Lunedì 4 ottobre, Basilica
10.30 Concelebrazione eucaristica presieduta da don 

Eugenio Boriotti nel 30° di Sacerdozio con i sa-
cerdoti nativi e che hanno esercitato il loro mini-
stero tra noi 

20.30 (Piazza Roma) S. Rosario. Atto di affidamento 
della città e omaggio floreale a Maria 

Martedì 5 ottobre, Giornata in suffragio dei sacerdoti, 
religiose e fedeli defunti
9.00  S. Messa in Basilica
15.00  S. Messa al Cimitero

Da lunedì 27 settembre a venerdì 1 ottobre 
in Basilica
17.00 S. Rosario e pensiero spirituale per e con i ma-

lati (attraverso la Radio Parrocchiale)
Sante Confessioni 
Ogni giorno della Novena 9.30–11-00; 16.00–18.30 
Sabato 15.00–18.00



ASSOCIAZIONI

28 GIUSSANO

Diffondere, favorire e promuovere la lettura” è 
lo slogan di “Giussano che legge”, evento or-
ganizzato dall’Assessorato alla Cultura del Co-

mune di Giussano, ma per l’A.I.D.O. locale l’iniziativa 
è stata anche l’occasione per tornare a promuovere il 
messaggio della donazione di organi e tessuti che negli 
ultimi mesi è passato un po’ in secondo piano, a disca-
pito di chi é in lista di attesa per un trapianto. 

Senza pensarci due volte, i consiglieri A.I.D.O. hanno 
aderito all’iniziativa e si sono fatti in quattro per presen-
tarsi ben riforniti e puntuali al Parco di Villa Sartirana 
insieme ad altre associazioni locali. 

Ai due appuntamenti del 20 giugno e del 18 luglio i 
volontari si sono organizzati in turni, dividendosi i com-
piti; in un attimo è stato montato ed allestito il gazebo 
che giaceva nel magazzino A.I.D.O. da ottobre 2019; i 
libri sono stati catalogati ed esposti insieme agli originali 
segnalibri, ai gadget e al materiale informativo. 

Secondo Piero Gallo, Presidente A.I.D.O. Giussano:
“Il bilancio del mercatino è soddisfacente, i volontari 
hanno aderito con entusiasmo, chi non ha potuto inter-
venire fisicamente ha aiutato e sostenuto, molti hanno 
donato libri, le ragazze della segreteria hanno confezio-
nato originali segnalibri artigianali, altri hanno allestito 
il banco, altri ancora si sono occupati delle pubbliche 
relazioni. Ma soprattutto abbiamo avuto il piacere di 
ritrovare molti amici che sono passati dal gazebo anche 
solo per un saluto. Ed è proprio ciò che auspicavamo.”

Appena ricevuta la proposta dell’Assessore Citterio 
mi sono emozionata – racconta la segretaria Ombretta 
Rosa - finalmente, avremmo potuto tornare a parlare di 

donazione a tu per tu con i nostri interlocutori. È vero: 
con la mascherina addosso si vedono solo gli occhi ma, 
giusto per cominciare, va bene così.”

“Noi dell’A.I.D.O. Giussano non ci siamo mai lasciati 
sfuggire occasione per scendere in piazza – ha commen-
tato Gallo - specialmente dopo l’assenza forzata per 
Covid-19, aderire all’iniziativa è stato naturale, utile e 
benefico perché gli stessi volontari non vedevano l’ora 
di tornare ad operare in presenza”.

AIDO GIUSSANO AL MERCATINO DEI LIBRI USATI
Una buona occasione per promuovere il valore della donazione

TRAINING AIDO E DINTORNI, 
8 LUGLIO 2021

È un’abitudine che qualcuno potrebbe ritenere inutile e ri-
petitiva, ma il “training” annuale su donazioni e trapianti 
cattura sempre l’attenzione di chi, per approfondire l’ar-
gomento o solo per curiosità, si avvicina al mondo AIDO.
Dopo aver rinunciato all’edizione 2020 se ne sentiva la 
mancanza, così ci siamo consultati, abbiamo preso tutte 
le precauzioni e organizzato l’incontro per giovedì 8 lu-
glio in presenza nella nostra spaziosa sede di via Zara, 
16. A dire il vero non ci eravamo creati aspettative circa 
la partecipazione, invece siamo rimasti piacevolmente 
stupiti nel trovare, oltre a una decina di consiglieri ed ex 
consiglieri (esperti ma che partecipano sempre volentieri) 
sette “neofiti”. Il Presidente Gallo ha dato il benvenuto 
a Sergio arrivato da Cantù con la moglie Alida. Insieme 
hanno raccontato la disperazione patita per anni a causa 
di una grave sofferenza epatica di Sergio e conclusa ad 
aprile con il trapianto di fegato e la nuova vita per en-
trambi. “Abbiamo ricevuto un Dono preziosissimo e ora 
siamo felici e sereni, vogliamo restituire ad altri la stessa 
serenità, siamo qui per capire come fare” - hanno spie-
gato.
Alla serata hanno partecipato anche Stefania Mottadelli 
e il consigliere comunale Roberto Villa, giovane coppia 
che sostiene A.I.D.O e che, attraverso la collaborazione 
con Basket Robbiano - celebre società sportiva di cui 
sono membri rappresentanti - intendono trasmettere il 
valore della donazione e dell’impegno sociale agli atleti 
della Serie C e del settore giovanile.
La relazione del Presidente Gallo e la testimonianza dei 
riceventi hanno chiarito diversi aspetti del mondo della 
donazione, ma l’argomento è davvero molto vasto e sem-
pre in evoluzione perciò, da oltre 40 anni, il Consiglio 
organizza incontri, conferenze, convegni e mille altre 
occasioni “per saperne di più”, come recita lo slogan 
dell’A.I.D.O. Giussano.

a cura di AIDO Giussano

“
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FLORIANA, LA GLOBETROTTER DEL DONO CHE GUARISCE
Una vita in viaggio con “Frizzy” per salvare vite

di Piero Gallo

Floriana ELLI, architetto, libera 
professionista in attività, laureata 
presso il Politecnico di Milano, 

numerose esperienze progettuali in Italia 
e all’estero, quattro lingue, attualmente 
impegnata nel settore della progettazione 
antisismica organizzando anche corsi in 
materia, nel tempo libero volontaria a 360 
gradi, è sempre in movimento, cento pas-
sioni, su tutte, oltre al suo lavoro, la moto, 
la Vespa (frequenti le sue gare di regola-
rità in Italia e in Europa, 6 titoli europei 
ed 1 italiano, i viaggi, l’astronomia (socia 
GAC), il CAI e altro ancora.

Floriana, da quando, una decina di anni 
fa, è ritornata a vivere nella sua città natale, 
è anche impegnata in Aido a Giussano: si 
era avvicinata presto all’associazione, la sua 
mamma Gianna è stata una fra le prime do-
natrici giussanesi di cornea (1996) e il papà 
Roberto ne ha seguito l’esempio nel 2010. 
Attualmente fa parte del Consiglio dell’as-
sociazione, ma la sua opera più importante è 
stata quella di aver progettato il piccolo mo-
numento al donatore di organi giussanese, 
monumento posto nel cimitero di Giussano, 
sul prato, subito alla destra dell’entrata, 
ingresso Giussano. Il monumento fu inau-
gurato nel 1999, in occasione del XX di 
fondazione dell’Aido nella nostra città, alla 
presenza del fondatore dell’Aido nazionale, 
Giorgio Brumat.

Floriana ha goduto del suo momento di 
popolarità, dopo essere stata “scoperta” dai 
media nell’ottobre 2019: giornali (Giorno, 
Corriere, Giornale di Carate, Cittadino) e 
radio (Radio2, trasmissione Miracolo Ita-
liano) hanno parlato di lei. Anche su “Oggi” 
è comparso un lungo servizio sulla nostra 
concittadina: qui è stata anche associata alla 
vicenda dell’allenatore Sinisa Mihailovic, 
che ha appunto combattuto la sua battaglia 
contro la leucemia attraverso il midollo che 
qualcuno, nel mondo, gli ha donato e che a 
lui è pervenuto per il trapianto. E Floriana è 
proprio parte attiva di una organizzazione di 
volontari che si occupa di trasporto di mi-

dollo destinato agli 
ammalati di leuce-
mia.

Floriana, come 
è nata questa tua 
nuova e originale 
attività di volonta-
riato?

In modo casuale, 
come spesso capita 
nella vita: qualche 
anno fa, grazie ad 
un amico motoci-
clista, ho scoperto 
dell’esistenza di 
questa associa-
zione, denominata 
“Nucleo Opera-
tivo di Protezione 
Civile” di Firenze, 
diretta da Massimo 
Pieraccini che l’a-
veva fondata nel 1993, e che si occupava 
già della parte organizzativa ed operativa 
del trasporto sul territorio italiano di organi 
“salvavita” a scopo di trapianto (cuore, pol-
mone, reni, pancreas, fegato) e che, succes-
sivamente, aveva cominciato ad occuparsi 
anche del trasporto del midollo osseo. L’i-
dea mi è subito piaciuta, ne ho parlato con i 
responsabili, ho fatto richiesta di farne parte 
anche io e sono stata ritenuta idonea. Così 
ho aderito al loro progetto e, dopo il neces-
sario addestramento, sono entrata nell’orga-
nizzazione ed ho cominciato a operare come 
volontaria.

Quanti siete, cosa fate?
Il gruppo conta al momento una settantina 

di volontari che, per un semplice rimborso-
spese, trasportano il midollo osseo (cellule 
emopoietiche), donato volontariamente e 
gratuitamente da un donatore, in una qua-
lunque parte del mondo, a un altro centro 
trapianti, in un’altra parte del mondo, dove 
aspetta un malato di leucemia in attesa di 
trapianto che, con questo dono, potrà invece 
guarire. “Undicimila vite trasportate, mai 

una missione fallita, mai una missione rifiu-
tata, che significa undicimila vite salvate”, 
come usa dire il presidente Pieraccini.

In cosa consiste esattamente la vostra 
“missione”?

La missione consiste nel trasportare le cel-
lule di midollo attese dal paziente, a mezzo 
di un piccolo contenitore-frigorifero che 
ho in dotazione e che, compagno fedele di 
tante missioni, ho battezzato “Frizzy”. Re-
centemente, grazie a tecnologie più perfor-
manti, ha preso il suo posto “Swedy”, che 
ho chiamato così per via della sua prima 
missione in Svezia. Queste cellule sono sog-
gette a una mortalità progressiva e, pertanto, 
necessitano di un trasporto il più veloce e 
più sicuro possibile per fare in modo che, 
in attesa di essere trapiantate, ne muoiano il 
minor numero possibile e di recapitare dun-
que il maggior numero di cellule in perfetto 
stato per non disilludere chi sta aspettando. 
L’organizzazione è meticolosa, per evitare 
qualunque tipo di rischio che potrebbe far 
vanificare la donazione e lo sforzo comples-
sivo dell’organizzazione per consegnare in 

tempo le cellule tanto preziose, pena 
la mancata sopravvivenza di chi 
sta aspettando. Il paziente e i suoi 
famigliari sanno e vivono in tre-
pida attesa del volontario con il suo 
“Frizzy”. Ogni minimo ritardo può 
significare la morte del paziente.

Quante missioni hai portato a 
termine fin ora?

Una cinquantina di missioni, tutte 
a buon fine. Parecchie di queste ri-
guardavano bambini anche molto 

PERSONAGGI
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VOLONTARI ARCA 
Una presenza costante anche a distanza

Non hanno la possibilità di accedere all’ho-
spice di via Milano ormai da oltre un anno 
e mezzo, da quando è iniziata l’emergenza 

sanitaria legata al Covid, ma la presenza dei volontari 
dell’associazione Arca non è mai venuta meno e tante 
sono state le iniziative per rendere più confortevole e 
dignitosa la permanenza nella struttura per gli ospiti. 
Dal thè con torte ogni giovedì, all’abbellimento 
degli spazi in accoglienza durante le feste natalizie 
e pasquali, ma anche in occasione della festa della 
mamma e del papà.

I volontari Arca hanno fatto molto e continuano 
a fare tanto anche a distanza: tra gli ultimi impegni 
quello dell’acquisto di 19 comode poltrone con se-
duta assistita che sono state sistemate in ogni camera 
dell’hospice, a disposizione degli ospiti e dei loro fa-
miliari e, prima ancora, di orologi da camera per tutte 
le stanze, di piccoli frigoriferi e fornetti a microonde, 
ma anche di materiale sanitario, deambulatori e cu-
scini antidecubito. “Abbiamo cercato in tutti questi 
mesi di essere comunque presenti e vicini agli ospiti 
e alle loro famiglie - ha sottolineato il presidente 
Mario Caspani - abbiamo fatto molto e ancora di 
più potremmo fare con la donazione dell’8 per mille. 
I volontari hanno organizzato iniziative in occasione 
della giornata del Sollievo coinvolgendo in un bel 

progetto i ragazzi delle scuole elementari, progetto 
che si è trasformato in un grande albero posizionato 
all’esterno della struttura con oltre 900 tra pensieri 
e riflessioni dei bambini”.

Un altro importante progetto, portato a termine gra-
zie al sostegno economico dell’associazione, è stato 
uno studio sul delirium in cure palliative. La ricerca 
è stata condotta dalla struttura di Cure Palliative di 
ASST Brianza, in collaborazione con l’Unità di Ri-
cerca sul dolore dell’Istituto Mario Negri di Milano e 
grazie ai fondi erogati da ARCA, l’associazione che 
da anni sostiene l’hospice di Giussano; è stato analiz-
zato, attraverso la somministrazione di un test di rico-
noscimento del delirium, un campione di 503 pazienti, 
sia ricoverati in hospice, sia seguiti a domicilio.

Dalla ricerca risulta che ben 95 pazienti, quindi il 
18% del campione valutato, sono stati diagnosticati 
con la sindrome di delirium e, di questa percentuale, 
la metà è stata diagnosticata a domicilio. Un lavoro 
intenso e faticoso, durato anni, che ha richiesto un 
notevole sforzo professionale ed economico: grazie 
al dottor Matteo Beretta, responsabile dell’hospice 
di via Milano e ad Arca è stato portato a termine uno 
degli studi più approfonditi e complessi mai realiz-
zati riguardo il tema delirium, nel campo delle cure 
palliative.  

di Vanessa Galatà, Associazione Arca Onlus
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piccoli; una volta portai il midollo osseo per 
una bambina di 6 mesi che pesava 6 kg.

Floriana, ci racconti una missione tipo?
Un paio di settimane prima mi preannun-

ciano la missione, poi la centrale operativa 
del Nucleo mi procura e mi invia via e-mail 
tutte le istruzioni, la documentazione richie-
sta, autorizzazioni e permessi di ogni genere, 
l’ospedale del ritiro e l’ospedale di arrivo 
dove attende il paziente. Parto con “Frizzy”, 
uno o due giorni prima, in funzione della 
lunghezza del viaggio. Nel giorno stabilito, 
mi reco all’ospedale, ritiro il mio “carico di 
vita” e mi dirigo al primo aeroporto. Da qui 
parto per la mia destinazione finale secondo 
il piano di volo che mi è stato organizzato 
dalla centrale. A me spetterà il controllo pre-
ciso e costante della temperatura interna del 
mio prezioso bagaglio.

Dove ti è capitato di andare finora?
Fino ad ora le mie destinazioni sono state 

il continente americano, molte volte negli 
USA (dall’Atlantico al Pacifico), ma anche 
in America meridionale, l’Europa, e anche 
Israele. Con l’inizio del viaggio cominciano 
le “avventure”. Sai che non devi abbando-
nare neanche per un attimo il tuo “carico 
di vita”: dovrai averlo sempre con te, fra i 
piedi una volta seduta sull’aereo, non ab-
bandonarlo o affidarlo mai ad estranei, nem-
meno per andare alla toilette o al ristorante, 
e, come già detto, dovrai controllarne conti-
nuamente la temperatura.

E quando arrivi in un altro paese, in 
un altro continente?

Ai controlli doganali occorrerà ricordare 
agli addetti che “Frizzy” non deve essere 
soggetto a controlli tramite raggi X, per-
ché le cellule non sopporterebbero le ra-
diazioni, vanificando il dono. A volte si 
verificano delle incomprensioni con il per-
sonale doganale: in questi casi occorre far 
capire a queste persone che io non trasporto 
una merce qualsiasi, “io porto la vita di una 
persona”.

Ti capitano altri problemi?
I problemi più frequenti riguardo questi 

viaggi hanno origine da eventuali scioperi 
dei trasporti aerei, a volte delle ferrovie, 
che talvolta utilizzo, o scioperi di altra na-
tura nei paesi che mi capita di attraversare 
oppure, spesso, altre lungaggini dovute ad 
incomprensioni o burocrazia, anche “solo” 
per problemi di lingua in quanto, ad esem-
pio, capita che le persone a cui mi rivolgo 
non parlino nemmeno una delle lingue che 
conosco io o, almeno, la lingua inglese: 
così bisogna darsi da fare con “cortese de-
terminazione”, come la chiamo io, perché 
il “tuo” malato sta aspettando, sospeso fra 
la vita e la morte, ed io devo assolutamente 
arrivare velocemente.

Il malato e la sua famiglia come sanno 
che stai arrivando?

Ovviamente loro sono stati informati 
che il midollo è stato trovato e sanno che 
presto arriverà. Sanno da dove partirà e 
quando partirà. I centri trapianto conoscono 
il nome e il cellulare di chi lo trasporterà 
e hanno anche una previsione di arrivo. Io 
sono “tracciabile” come una raccomandata, 
sono seguita nei vari passaggi tramite stru-
menti informatici, che controllano la mia 
posizione fino all’ultimo passaggio. Natu-
ralmente i famigliari aspettano con ansia 
di vedere la porta del reparto dell’ospedale 
aprirsi e di veder entrare il loro “Angelo 
della vita” con il “dono di vita” che salverà 
il loro famigliare malato. Io non conosco 
il destinatario del mio viaggio e non ho 
mai avuto occasione di incontrare i fami-

gliari. La mia grande soddisfazione è di 
essere arrivata in tempo ed essere sicura 
che “domani” il “fortunato” tornerà ai suoi 
affetti, alla sua vita, alle sue occupazioni e 
al mondo che lo aspetta.

La missione è compiuta. A questo 
punto …

A questo punto si riparte per tornare a 
casa. Il viaggio, in tutto, dura mediamente 
da 4 a 7 gg. Fino ad ora ho portato a termine 
una decina di missioni all’anno; in pratica, 
per questa attività, trascorro fuori casa da 
50 a 60 giorni all’anno. In 6 anni è come se 
avessi passato un anno in missione!

Floriana, come la mettiamo con la 
stanchezza, viaggi aerei, fusi orari, cibi 
e usanze diverse?

Diciamo che quando arrivi a destina-
zione (e soprattutto se, come devi, arrivi 
in tempo), è tale l’euforia che dimentichi 
ogni stanchezza in un istante. Ogni volta è 
come la prima volta, ti adegui a tutto e non 
vedi l’ora di essere chiamata per un’altra 
missione!

Ci faresti un rapidissimo elenco di 
città dove sei stata?

Sono molte e non le posso citare per ovvi 
motivi di privacy. Lo spazio temporale per 
visitare una città è ridotto, ogni volta, a 
poche ore, ma posso dire di essere stata, per 
citarne qualcuna, a New York, San Franci-
sco, Washington, Rio de Janeiro (nell’anno 
delle Olimpiadi, 2016), Buenos Aires e 
molte altre.

Belle esperienze comunque, anche se 
per così poco tempo. Ma tu viaggi pro-
prio sempre da sola?

Sì. Solo negli ultimi tempi, dopo tanti 
viaggi, sono stata “promossa” “tutor” e 
ho effettuato alcune missioni trainizzando 
nuovi volontari (uno per volta).

Volontari che andranno a far parte del 
gruppo di persone che con grande pas-
sione e grande impegno svolgono questo 
servizio e che qualcuno ha definito “gli 
angeli che portano la vita”.

Grazie, Floriana, e in bocca al lupo per 
le future missioni!
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Giovedì 30 settembre, ore 21.00, Villa Sartirana

GIANCARLO BARBARA
Direttamente da Colorado, Zelig e Central Station
Showman siciliano nato a Cuneo, figlio d’arte nella musica, comincia pre-
sto a manifestare la sua passione per il pianoforte, la chitarra e il canto 
senza trascurare la sua incontenibile comicità.
Si diverte a raccontare il suo rapporto col cinema e soprattutto con la 
musica, svelando il suo animo rock.
Interagisce con il pubblico coinvolgendolo nel racconto delle sue storie improbabili, che prendono vita sul palco grazie alla sua mimica. Racconta la sua 
vita e quella della gente comune che, a volte, diventa uno dei suoi trailer.
Tra una scena e l’altra prende in mano la chitarra, per giocare con le canzoni più famose degli ultimi anni e coinvolgere gli spettatori in rivisitazioni 
musicali, parodie e brani inediti.

Sabato 2 ottobre 2021, ore 16.00, Villa Sartirana

LA PETTIROSSA
Bolle di sapone
La Pettirossa...vola sulle bolle di sapone, gioca con bolle di ogni dimen-
sione, con bolle di fumo, con bolle di fuoco. Le fa apparire dalle mani, dai 
cerchi grandi e piccoli, da bastoni, da oggetti quotidiani e improbabili, da 
cannucce, da tubi e tubicini. Scompone bolle, le fa girare, le fa danzare e 
soffia schiuma. Crea movimenti e scene poetiche, oniriche e divertenti.
Chiara Rigamonti nasce a Milano e incontra il teatro a 15 anni, quando 
frequenta le lezioni di espressione corporea. Negli anni successivi partecipa a numerosi spettacoli di teatro di strada.
In seguito al diploma di liceo Artistico, frequenta un corso organizzato dalla comunità europea di pratica teatrale e cinetelevisiva. Segue stages di danza 
sensibile e danza butoh, di movimento e voce e di corpo-act, di ricerca sul clown.
Si laurea al DAMS in teatro sociale. Frequenta il master di Teatro Terapia presso l’associazione Politeama e conduce laboratori teatrali con utenti 
psichiatrici e anziani. Recita e cura la regia di numerosi spettacoli.
Si appassiona alle bolle di sapone nel 2014 e da allora diventa “La Pettirossa” creando spettacoli di prestigio.

Dopo un periodo di inattività, dovuto alla pandemia, 
quest’anno la Pro Loco Giussano è lieta di comunicare 
che, come da tradizione, saranno organizzati eventi in 
occasione della festa della “Madonna di Ottobre”.
I soci e i collaboratori della Pro Loco, con grande im-
pegno, sono riusciti a organizzare alcuni eventi nono-
stante le attuali limitazioni. Il rispetto delle normative 
anti-Covid sarà garantito anche grazie alla disponibilità 
dell’Amministrazione comunale che ha messo a dispo-

sizione gli spazi di Villa Sartirana, location che più si presta allo svolgimento 
della manifestazione in totale sicurezza.
Giovedì 30 settembre daremo inizio ai festeggiamenti con uno spettacolo 
di cabaret musicale, proseguiremo poi sabato pomeriggio con lo spet-
tacolo per bambini che ci trasporterà nel mondo magico delle bolle di sa-

pone giganti, la sera vedrà l’esibizione di un gruppo cover che intratterrà con 
un concerto tributo a Lucio Battisti.
La festa si concluderà lunedì 4 ottobre con una commedia comico-dialet-
tale in due atti interpretata dal gruppo “Teatro L’Agorà” di Carate Brianza.
La partecipazione agli eventi è gratuita e soggetta a prenotazione obbligatoria 
del posto a sedere.
È nostro desiderio che questa festa sia vissuta come un segno di ripartenza 
e di ritorno alla normalità e che ponga le basi ad una ripresa caratterizzata 
da nuovi momenti di socializzazione e aggregazione, attività che da sempre 
hanno contraddistinto lo spirito dell’Associazione.
Nell’augurarvi una buona festa di Giussano ringraziamo l’Amministrazione 
comunale e gli sponsor che anche quest’anno sostengono l’Associazione, 
garantendo la buona riuscita della manifestazione. 

Sisto Polito

Dal 2 al 17 ottobre, Villa Sartirana

“SOSPESI”
Mostra della pittrice Milena Tortorelli
Evento organizzato dall’Assessorato alla Cultura.
Inaugurazione sabato 2 ottobre alle ore 15.00
Mostra ad ingresso libero e gratuito nel rispetto di tutte le normative anti Covid.
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Sabato 2 ottobre, ore 20.45, Villa Sartirana

BATTISTIBAND
Mi ritorni in mente
In attività dal 2005 hanno duettato con grandissimi artisti quali Little Tony, 
Dario Baldan Bembo, Franco Fasano, Davide De Marinis, Enrico Ciacci e molti 
altri.
Hanno calcato lo stesso palco di Ale e Franz, Gigi Rock, Bruce-Ketta a e altri 
comici, partecipato a raccolte di beneficenza, riempito teatri e fatto cantare 
intere piazze. 
BattistiBand presenta uno spettacolo durante il cui dipanarsi sono proposte le canzoni più famose, cantabili ed emozionanti dell’artista di Poggio 
Bustone, accompagnate dall’atmosfera frivola e disincantata dell’Italia di quel periodo, con le ballate di Patty Pravo, le emozioni di Mina, le canzoni di 
Caterina Caselli, l’allegria di Raffaella Carrà e tanti altri artisti dell’epoca. BattistiBand è uno spettacolo da leggersi come un romanzo che contiene 
rivelazioni e apre lo scrigno dei ricordi.

Lunedì 4 ottobre, ore 21.00, Villa Sartirana
GRUPPO TEATRO L’AGORA’ di Carate Brianza

“TRI TUSAN, UN MURUS 
E UN MORT”
Commedia comico-dialettale in due atti, 
di Massimiliana Mussi
Siamo in Brianza nel 1850 nella cascina dei Fumagalli, fittavoli della contessa Merope Della Bernarda e del figlio conte Anacleto, noto sciupafemmine 
con una preferenza per le popolane e le contadine che concupisce anche grazie al suo lignaggio. Le tre ragazze dei Fumagalli, Teresina, Carolina e 
Ghitina saranno proprio le prede del conte, il quale metterà in atto una “farsa“ che farà sì cadere le tre giovani, ma che alla fine...
Dentro questa vicenda si intersecano gli eventi della cascina, soprattutto una trovata delle tre ragazze per far capire a Richetto Fumagalli che la moglie 
Adelina non è proprio un modello di onestà quale ella vuol far vedere.
A corollario di tutto ciò ci sono situazioni e gags esilaranti ad opera del nonno Carletto e dei due generi Peppino e Tognela. 
Il finale...è tutto una sorpresa!!

Domenica 3 e lunedì 4 ottobre

FIERA MERCEOLOGICA
lungo le vie del centro cittadino, dalle ore 8.00 alle 20,00
Le attrazioni dello spettacolo viaggiante (giostre), come ogni anno, saranno 
invece posizionate nell’area mercato di via Nenni
L’accesso alla fiera e alle giostre sarà consentito esclusivamente 
ai possessori di Green Pass valido (per maggiori di 12 anni). Sarà 
inoltre obbligatorio all’interno delle suddette aree indossare la mascherina e rispettare le norme anti-Covid previste.

MODALITÀ DI PARTECIPAZIONE AGLI EVENTI

Per la partecipazione agli eventi - ad esclusione della mostra “Sospesi”, della fiera merceologica 
e delle giostre - è richiesta la prenotazione (fino ad esaurimento posti).
Scansionare il QR-code per accedere al modulo di prenotazione.
In alternativa utilizzare il link presente alla pagina Facebook ProLoco Giussano.
L’ingresso all’area spettacoli è consentito a partire dalle ore 20.00 (ore 15.00 per lo spettacolo 
pomeridiano) presentando Green Pass valido (per maggiori di 12 anni), indossando la mascherina 
e rispettando le norme anti-Covid previste.
Per informazioni, inviare un’e-mail all’indirizzo eventi.proloco.giussano@gmail.com.
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VOLONTARI ARCA 
Una presenza costante anche a distanza

Non hanno la possibilità di accedere all’ho-
spice di via Milano ormai da oltre un anno 
e mezzo, da quando è iniziata l’emergenza 

sanitaria legata al Covid, ma la presenza dei volontari 
dell’associazione Arca non è mai venuta meno e tante 
sono state le iniziative per rendere più confortevole e 
dignitosa la permanenza nella struttura per gli ospiti. 
Dal thè con torte ogni giovedì, all’abbellimento 
degli spazi in accoglienza durante le feste natalizie 
e pasquali, ma anche in occasione della festa della 
mamma e del papà.

I volontari Arca hanno fatto molto e continuano 
a fare tanto anche a distanza: tra gli ultimi impegni 
quello dell’acquisto di 19 comode poltrone con se-
duta assistita che sono state sistemate in ogni camera 
dell’hospice, a disposizione degli ospiti e dei loro fa-
miliari e, prima ancora, di orologi da camera per tutte 
le stanze, di piccoli frigoriferi e fornetti a microonde, 
ma anche di materiale sanitario, deambulatori e cu-
scini antidecubito. “Abbiamo cercato in tutti questi 
mesi di essere comunque presenti e vicini agli ospiti 
e alle loro famiglie - ha sottolineato il presidente 
Mario Caspani - abbiamo fatto molto e ancora di 
più potremmo fare con la donazione dell’8 per mille. 
I volontari hanno organizzato iniziative in occasione 
della giornata del Sollievo coinvolgendo in un bel 

progetto i ragazzi delle scuole elementari, progetto 
che si è trasformato in un grande albero posizionato 
all’esterno della struttura con oltre 900 tra pensieri 
e riflessioni dei bambini”.

Un altro importante progetto, portato a termine gra-
zie al sostegno economico dell’associazione, è stato 
uno studio sul delirium in cure palliative. La ricerca 
è stata condotta dalla struttura di Cure Palliative di 
ASST Brianza, in collaborazione con l’Unità di Ri-
cerca sul dolore dell’Istituto Mario Negri di Milano e 
grazie ai fondi erogati da ARCA, l’associazione che 
da anni sostiene l’hospice di Giussano; è stato analiz-
zato, attraverso la somministrazione di un test di rico-
noscimento del delirium, un campione di 503 pazienti, 
sia ricoverati in hospice, sia seguiti a domicilio.

Dalla ricerca risulta che ben 95 pazienti, quindi il 
18% del campione valutato, sono stati diagnosticati 
con la sindrome di delirium e, di questa percentuale, 
la metà è stata diagnosticata a domicilio. Un lavoro 
intenso e faticoso, durato anni, che ha richiesto un 
notevole sforzo professionale ed economico: grazie 
al dottor Matteo Beretta, responsabile dell’hospice 
di via Milano e ad Arca è stato portato a termine uno 
degli studi più approfonditi e complessi mai realiz-
zati riguardo il tema delirium, nel campo delle cure 
palliative.  

di Vanessa Galatà, Associazione Arca Onlus
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Diffondere, favorire e promuovere la lettura” è 
lo slogan di “Giussano che legge”, evento or-
ganizzato dall’Assessorato alla Cultura del Co-

mune di Giussano, ma per l’A.I.D.O. locale l’iniziativa 
è stata anche l’occasione per tornare a promuovere il 
messaggio della donazione di organi e tessuti che negli 
ultimi mesi è passato un po’ in secondo piano, a disca-
pito di chi é in lista di attesa per un trapianto. 

Senza pensarci due volte, i consiglieri A.I.D.O. hanno 
aderito all’iniziativa e si sono fatti in quattro per presen-
tarsi ben riforniti e puntuali al Parco di Villa Sartirana 
insieme ad altre associazioni locali. 

Ai due appuntamenti del 20 giugno e del 18 luglio i 
volontari si sono organizzati in turni, dividendosi i com-
piti; in un attimo è stato montato ed allestito il gazebo 
che giaceva nel magazzino A.I.D.O. da ottobre 2019; i 
libri sono stati catalogati ed esposti insieme agli originali 
segnalibri, ai gadget e al materiale informativo. 

Secondo Piero Gallo, Presidente A.I.D.O. Giussano:
“Il bilancio del mercatino è soddisfacente, i volontari 
hanno aderito con entusiasmo, chi non ha potuto inter-
venire fisicamente ha aiutato e sostenuto, molti hanno 
donato libri, le ragazze della segreteria hanno confezio-
nato originali segnalibri artigianali, altri hanno allestito 
il banco, altri ancora si sono occupati delle pubbliche 
relazioni. Ma soprattutto abbiamo avuto il piacere di 
ritrovare molti amici che sono passati dal gazebo anche 
solo per un saluto. Ed è proprio ciò che auspicavamo.”

Appena ricevuta la proposta dell’Assessore Citterio 
mi sono emozionata – racconta la segretaria Ombretta 
Rosa - finalmente, avremmo potuto tornare a parlare di 

donazione a tu per tu con i nostri interlocutori. È vero: 
con la mascherina addosso si vedono solo gli occhi ma, 
giusto per cominciare, va bene così.”

“Noi dell’A.I.D.O. Giussano non ci siamo mai lasciati 
sfuggire occasione per scendere in piazza – ha commen-
tato Gallo - specialmente dopo l’assenza forzata per 
Covid-19, aderire all’iniziativa è stato naturale, utile e 
benefico perché gli stessi volontari non vedevano l’ora 
di tornare ad operare in presenza”.

AIDO GIUSSANO AL MERCATINO DEI LIBRI USATI
Una buona occasione per promuovere il valore della donazione

TRAINING AIDO E DINTORNI, 
8 LUGLIO 2021

È un’abitudine che qualcuno potrebbe ritenere inutile e ri-
petitiva, ma il “training” annuale su donazioni e trapianti 
cattura sempre l’attenzione di chi, per approfondire l’ar-
gomento o solo per curiosità, si avvicina al mondo AIDO.
Dopo aver rinunciato all’edizione 2020 se ne sentiva la 
mancanza, così ci siamo consultati, abbiamo preso tutte 
le precauzioni e organizzato l’incontro per giovedì 8 lu-
glio in presenza nella nostra spaziosa sede di via Zara, 
16. A dire il vero non ci eravamo creati aspettative circa 
la partecipazione, invece siamo rimasti piacevolmente 
stupiti nel trovare, oltre a una decina di consiglieri ed ex 
consiglieri (esperti ma che partecipano sempre volentieri) 
sette “neofiti”. Il Presidente Gallo ha dato il benvenuto 
a Sergio arrivato da Cantù con la moglie Alida. Insieme 
hanno raccontato la disperazione patita per anni a causa 
di una grave sofferenza epatica di Sergio e conclusa ad 
aprile con il trapianto di fegato e la nuova vita per en-
trambi. “Abbiamo ricevuto un Dono preziosissimo e ora 
siamo felici e sereni, vogliamo restituire ad altri la stessa 
serenità, siamo qui per capire come fare” - hanno spie-
gato.
Alla serata hanno partecipato anche Stefania Mottadelli 
e il consigliere comunale Roberto Villa, giovane coppia 
che sostiene A.I.D.O e che, attraverso la collaborazione 
con Basket Robbiano - celebre società sportiva di cui 
sono membri rappresentanti - intendono trasmettere il 
valore della donazione e dell’impegno sociale agli atleti 
della Serie C e del settore giovanile.
La relazione del Presidente Gallo e la testimonianza dei 
riceventi hanno chiarito diversi aspetti del mondo della 
donazione, ma l’argomento è davvero molto vasto e sem-
pre in evoluzione perciò, da oltre 40 anni, il Consiglio 
organizza incontri, conferenze, convegni e mille altre 
occasioni “per saperne di più”, come recita lo slogan 
dell’A.I.D.O. Giussano.

a cura di AIDO Giussano

“
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Dopo aver sperato fino 
all’ultimo di poter tor-
nare alla modalità “in pre-

senza”, il Consiglio Aido Giussano 
ha deciso di riproporre la manifesta-
zione “a distanza”, perchè la salva-
guardia della salute viene prima di 
tutto.

Malgrado la nostalgia delle belle
pedalate sul calar della sera, la Bici-
clettAido fotografica ha funzionato 
ancora; oltre 200 persone hanno
aderito alla seconda edizione vir-
tuale dell’iniziativa che ha alle spalle una storia lunga 13
anni che nemmeno il Covid è riuscito a fermare.

Sabato 3 luglio, i ciclisti hanno sfilato sulla pagina FB
Aido Giussano, ciascuno dal pc della sede operativa del
Gruppo locale dove, per tutta la settimana, sono giunti foto 
e video da ogni dove, specialmente da parte dei nonni con 
i loro nipotini: da sempre la BiciclettAido è l’attività pre-
ferita dai bambini che, anche attraverso le foto, ci hanno
regalato grandi sorrisi.

Le belle immagini restano sulla pagina Facebook AIDO 
GIUSSANO e ogni giorno ricevono visualizzazioni e “like”. 
In un certo senso, la BiciclettAido prosegue nel tempo.

Tante le menzioni speciali: Aido Ceriano Laghetto (pre-

sente con una trentina di foto e volontari) che è sempre 
disponibile a condividere le attività per meglio diffondere 
il messaggio della donazione; i neo coniugi Olga e Dimitri 
da San Pietroburgo che, nel giorno del loro matrimonio 
hanno dedicato qualche minuto a scattare una foto per Aido
Giussano; dirigenti e giocatrici del Basket Robbiano che 
hanno registrato un video coinvolgendo anche una squadra 
locale under 16, i “5 Fuori Pallacanestro Giussano”, rea-
lizzando una vera e propria pedalata.

Aido Giussano ringrazia tutti i partecipanti e rinnova
l’appuntamento con la BiciclettAido 2022 (speriamo in 
presenza) e invita tutti a seguire i prossimi eventi previsti 
dal Gruppo locale per l’autunno.

BICICLETTAIDO VIRTUALE, 3 LUGLIO 2021 
Per il messaggio del dono tutti in sella, ma da casa

a cura di AIDO Giussano

VISITA DELL’ARCIVESCOVO DELPINI PILLOLE DI AIDO
La giornata brianzola dell’arcivescovo Mario Delpini era principal-
mente dedicata alle comunità pastorali e ai giovani degli oratori estivi, 
ma in quel soleggiato 17 giugno, l’arcivescovo, oltre alla preghiera e ai 
momenti di raccoglimento, ha voluto rendere omaggio ai defunti della 
comunità pastorale San Paolo di Giussano.
Ad accoglierlo, presso il cimitero di Giussano c’erano anche Piero 
Gallo, Rosella Sanvito e Maria Grazia Elli, rispettivamente Presidente 
e Vice Presidenti AIDO Giussano, che hanno rivolto una speciale pre-
ghiera ai donatori giussanesi di organi, tessuti e cellule.

Continua la produ-
zione di “PILLOLE 
DI AIDO”, newsletter
dell’Aido Giussano, 
utile strumento di infor-
mazione che racconta il 
mondo delle donazioni 
e dei trapianti attra-
verso notizie in breve
ma anche pensieri, mes-
saggi, disegni, foto e 
testimonianze di chiun-
que volesse partecipare.
Da marzo, ogni mese
la newsletter raggiunge 
oltre 400 lettori via mail 
e un centinaio (per ora) 
attraverso la chat di 
whatsapp.
Se anche tu vuoi ri-
cevere PILLOLE DI 
AIDO, invia una ri-
chiesta a giussano@
aido.it o whatsapp 338 
1179943, specificando i tuoi dati.

La Segreteria Aido Giussano

Ricorrenze Maggio 2011 – Maggio 2021  
Ricordiamo due cari amici fra i sette 

-fondatori dell'Aidofondatori dell'AidoAidofondatori dell' -Giussano

N E W S L E T T E R  M A G G I O - 2 0 2 1  

Paolo	Gramma)ca	
Consigliere																													

dal	1979	al	2005

Giancarlo	Scanziani	
Primo	Presidente	in	

carica	dal	1979	al	2011

 SI PUÒ DONARE                           
DA VIVENTE       

Da vivente si possono donare un 
rene o una porzione di fegato.

SI	PUÒ	ESSERE	DONATORI	SENZA	ESSERE	
ISCRITTI	A.I.D.O.

Sì,	sarà	sufficiente	che	i	famigliari	
rispondano	afferma-vamente	quando	
verrà	posta	loro	la	domanda	o	che	siano	

proprio	loro	a	proporlo.	Un	iscri(o	
A.i.d.o.	è	un	donatore	più	consapevole

COME SI FA 
A DONARE 

Se il potenziale donatore si trova 
in ospedale, i famigliari informeranno 
il personale medico, prima del decesso,
sia per la donazione degli organi che 
per la donazione delle cornee.
Se il potenziale donatore avrà 
con se’ la tessera A.i.d.o. 

tutto sarà più facile. 

VUOI ISCRIVERTI ALL’A.I.D.O.? 
Invia una richiesta al numero whatsapp 
3381179943 oppure una mail            
a ; ti  trasmetteremo il Modulo             
di adesione con le istruzioni. 

I pazienti in attesa di innesto delle
CORNEE sono circa 9000. 
(Dati AIMO, Associazione Italiana 
Medici Oculisti).

Ricorrenze MRicorrenze MRicorrenze Maggio 2011  Maggio 2021  

Al 30.04.2021 i pazienti in attesa di trapianto di 
ORGANO sono 9503 (dati CNT):                                                                                        
°Cuore: 656, °Fegato: 1035, °Pancreas: 249,                                  
°Polmone: 308, °Rene: 7249, °Intestino: 6.

SALVA I NOSTRI CONTATTI

SE DEVI RINNOVARE 
LA CARTA D’IDENTITÀ           

In occasione del rinnovo del documento di Identità 
presso l’Ufficio Anagrafe del Comune, alla domanda 
“desideri essere Donatore di Organi dopo la morte?” 
risponderò: SÌ, anche se sono già iscritto all’A.i.d.o o 
in altre liste.

 !

n. 3/21 – 15 Maggio 2021
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IL MOSAICO: VENT’ANNI DI ATTIVITÀ
Ripercorriamo la storia della fondazione, i risultati e gli obiettivi futuri

a cura dell’Associazione Il Mosaico

Nel giugno 2001 un gruppo
di genitori di persone con 
disabilità, insieme a tanti 

amici sostenitori, dopo alcuni anni 
trascorsi a consolidare i legami at-
traverso iniziative di tempo libero, 
di volontariato, culturali, ma anche 
di aiuto reciproco, diedero vita
all’associazione IL MOSAICO.
Negli anni precedenti era stato Um-
berto Sanvito, coadiuvato da alcuni
genitori, ad animare e guidare in 
modo competente e sicuro il gruppo 
di famiglie che si era costituito per
dare risposta in modo solidale alle
tante problematiche legate alla cura 
dei propri familiari, fino alla fonda-
zione della Associazione. 

Il primo Presidente eletto fu in-
vece Mario Canzi. È con lui che 
iniziammo i primi passi e nella città
di Giussano si avviarono i primi
progetti e le prime collaborazioni. Il
primo progetto, in parte finanziato 
dalla Regione Lombardia, fu “Un 

Mondosuperabile”: in collabora-
zione con la Cooperativa Solaris 
si avviarono i primi laboratori per
coinvolgere persone con disabilità 
in attività pomeridiane finalizzate 
alla conservazione e allo sviluppo 
delle proprie autonomie. Attual-
mente il progetto è ancora attivo e 
vede la partecipazione di 10 persone
con disabilità tutti i giorni della set-
timana (lunedì-venerdì) dalle ore 
14 alle ore 17. Nello stesso periodo 
della presidenza Canzi siamo riu-
sciti ad acquistare, grazie alla ge-
nerosità dei giussanesi e all’evento
“Camminata della Amicizia”, un 
pullmino per il trasporto dei nostri 
“ragazzi”. Ancora oggi il nostro
pullmino sfreccia per le vie della 
città e continua il suo servizio molto
prezioso. Numerose le iniziative 
culturali, ne ricordiamo due in parti-
colare: il concerto di “Ladri di car-
rozzelle” durante la festa della città 
di Giussano nel mese di ottobre; la

mostra dal titolo “Fumetti e disa-
bilità” allestita presso i locali della
scuola media di Giussano. Da subito
abbiamo attivato percorsi di sensi-
bilizzazione nelle scuole per coin-
volgere gli studenti sul tema della
disabilità; tuttora questi progetti
sono proposti agli istituti del terri-
torio, dalle scuole primarie fino alle 
scuole secondarie di secondo grado. 

Nel 2003 a Mario Canzi succede 
alla guida della associazione Fabio 
Terraneo. Sotto la sua presidenza
si ampliano i contatti e i progetti 
con le associazioni del territorio, 
con le aziende e con le ammini-
strazioni comunali. Grazie ad un
generoso lascito ricevuto dal nostro 
benefattore sig. Franco Arighi, IL 
MOSAICO ha potuto partecipare
ad un bando di concorso comunale
che lo ha visto destinatario di un
immobile requisito alla criminalità 
organizzata (situato in via Milano
17) presso il quale avviare alcuni 
progetti importanti: lo SFA (Ser-
vizio di Formazione alle Autono-
mie), “UAINOT?” (perchè no?) 
frequentato attualmente da 15 per-
sone giovani con disabilità e il pro-
getto sociale “CASANOSTRA”, 
in parte finanziato dalla Fondazione 
della Comunità di Monza e Brianza 
Onlus, inaugurato nel 2017 alla pre-
senza di don Luigi Ciotti. Il primo 
servizio è gestito dalla Cooperativa 
sociale Solaris ed è rivolto a per-
sone disabili che non necessitano,
per le loro caratteristiche, di servizi 
di alta protezione, ma di interventi
di supporto e sviluppo di abilità utili
a creare consapevolezza, autodeter-
minazione, autostima e maggiori 
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Dall’agosto 2018 è attivo sul territorio del 
Comune di Giussano, in collaborazione 
con Mestieri Lombardia, il servizio “La-

voro di Cura” per l’inserimento di assistenti fa-
miliari là dove è necessario un aiuto alle famiglie 
che si trovano nella situazione di dover accudire 
una persona cara che si trova in uno stato di fra-
gilità.

Il servizio seleziona le assistenti, incontra le fami-
glie, segue 
tutto il per-
corso di in-
se r imen to , 
inoltre, dalla 
sua attiva-
zione ha or-
g a n i z z a t o 
anche 2 corsi 
normati dalla 
R e g i o n e 
Lombardia 
per Assistenti 
familiari.

E a propo-
sito di for-
mazione il 
2021 vede il 
servizio “La-
voro di cura” 
impegnato in 
collaborazione con il Consorzio Comunità Brianza, 
nell’organizzazione ed erogazione di un corso di 
aggiornamento per le proprie assistenti familiari in 
servizio.

Il corso ha avuto inizio a febbraio 2021 ovvia-
mente in modalità online per trasformarsi da ottobre 
in presenza presso la sala consigliare del Comune di 
Giussano.

Il corso intende trattare i temi più importanti che 
le assistenti possono trovarsi ad affrontare, da quelli 
più pratici a quelli più prettamente relazionali e 
comportamentali.

Di seguito gli argomenti degli incontri:
“Il Covid questo sconosciuto”

“L’assistente familiare: un lavoro di testa e di 
cuore”

“L’arte di aiutare” – Oltre alla tecnica di assi-
stenza, la vicinanza con il paziente

“Dottore mi dica” – La comunicazione e la rela-
zione con il medico di base

“La comunicazione verbale e non verbale”
“La corretta mobilizzazione del paziente in am-

bito domiciliare
“La distanza 

emotiva e 
l ’ e m p a t i a 
dell’assistente 
familiare”

“Sopra il 
vestito la sot-
toveste” – 
Quando ci 
si deve con-
frontare con 
un paziente 
affetto da de-
menza

“Il pudore: 
un’attenzione 
verso l’assi-
stito al supe-
ramento del 
disagio”.

Come s i 
evince dai titoli degli incontri, saranno coinvolti 
un O.S.S (operatore socio-sanitario), un medico 
di base, un geriatra, un fisioterapista e la respon-
sabile del sevizio che affronterà i temi socio-psi-
cologici. 

Il servizio vuole quindi offrire alle proprie assi-
stenti l’occasione di migliorare le proprie capacità 
lavorative e un’occasione di incontro tra di loro.

La formazione è una tappa importante e doverosa 
per ognuno di noi per una crescita personale.

Ricordiamo che per usufruire del servizio è neces-
sario fissare un appuntamento con la responsabile 
dott.ssa Cinzia Calzoni al numero: 320/8513219

IL SERVIZIO “LAVORO DI CURA” SI VESTE DI FORMAZIONE
Al via un corso di aggiornamento per le assistenti familiari in servizio

a cura dell’Assessorato alle Politiche Sociali
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autonomie spendibili per il proprio
futuro, nell’ambito del contesto fa-
miliare, sociale e professionale. 

Il secondo servizio invece si
presenta nella sua complessità e
richiede certamente un approfon-
dimento (documenti disponibili sul
nostro sito www.ilmosaicoassocia-
zione.it): l’edificio, suddiviso su 
tre piani, presenta al piano rialzato 
uno spazio predisposto per facilitare
percorsi di inclusione per le persone
disabili rispetto alla relazione con 
le realtà del territorio, alla fruizione 
del tempo libero, alla collocazione 
al lavoro, alle autonomie abitative, 
al progetto di vita. Uno spazio per
fare cultura, per attivare occasioni,
per sperimentare progetti in sinergia
con le proposte educative e di vita 
dei moduli residenziali e tempora-
nei della cooperativa Solaris rea-
lizzati nei piani superiori. In questi
due piani superiori sono stati diversi 
i gruppi di giovani con disabilità
ospitati nel corso della settimana e 
nei weekend che hanno potuto spe-
rimentarsi nei progetti di autonomia 
e del “dopo di noi”. Questo servi-
zio, interrotto nei mesi critici della
pandemia, ripartirà finalmente nel
presente anno. 

Non possiamo certamente dimen-
ticare la collaborazione con l’asso-
ciazione Libera, che in questi anni 
è progressivamente cresciuta tanto 
da promuovere percorsi di forma-
zione per adulti e di sensibilizza-
zione nelle scuole sul tema della 
legalità.

Infine, dobbiamo ricordare le
molteplici attività di tempo libero
organizzate in tutti questi anni, che 
hanno permesso ai nostri amici
con disabilità di vivere esperienze 
positive e gratificanti di profonda 
amicizia. Anche queste attività ver-
ranno rilanciate in questo nuovo
anno dopo un lungo periodo di
restrizioni durante il quale è av-
venuto anche un passaggio di te-
stimone con la nomina di Mario 
Nespoli alla presidenza dell’asso-
ciazione.

Che dire? Vent’anni sono rela-
tivamente pochi, siamo solo poco 
più che maggiorenni!... Nel nostro 
cammino certamente avremo com-
messo qualche errore, non sempre
siamo stati saggi, alle volte sem-
briamo bizzarri, ma concedeteci 
di essere ancora dei “sognatori”,
anche se per qualcuno fin troppo 
ingenui e illusi: noi siamo sicuri
che la nostra città ha bisogno di
noi per essere migliore!

LE PROSSIME INIZIATIVE
• dal mese di ottobre inizieranno le attività di tempo libero (prevalentemente il 

mercoledì sera) ed è possibile per chi fosse interessato dare la propria dispo-
nibilità per attività di volontariato.

• ARMONIA DI DIFFERENZE, un’installazione artistica presso il Parco Ur-
bano di Giussano in collaborazione con Arte Insieme, Solaris, Gruppo Alpini. 
La finalità è quella di rappresentare le varie unicità, raccogliere i punti di vista
sull’armonia, stimolare la comunicazione e creare un contesto favorevole. Pe-
riodo: fine settembre-novembre.

• MOSTRA: 20° MOSAICO e OLTRE, l’associazione e la sua comunità. 
Immagini, percorsi ed incontri. Spazio e racconti di progetti sulla disabilità
dalla baraccopoli di Nairobi a cura del Dott. Antonio Melotto chirurgo orto-
pedico della ONG “World Friends”, Nairobi (Kenya) e Gigi Santambrogio 
della comunità La Piroga di Giussano, ora in Camerum tramite il PIME per se-
guire progetti sulla disabilità. In Villa Sartirana dal 4 al 16 Novembre 2021.

• SERATA CELEBRATIVA 20° del MOSAICO e 90° del Gruppo Alpini 
di Giussano: CONCERTO del Coro Alpino Orobica, Sabato 13 novembre 
2021. Il ricavato della serata verrà destinato a progetti rivolti alle persone con 
disabilità.

• LE ROSE DI NOEMI: venerdì 1 ottobre, cena solidale presso l’oratorio 
S.G. Bosco di Giussano (anche da asporto), tutti i dettagli dell’iniziativa ver-
ranno pubblicati sul sito e sui nostri canali social.

Questo il nostro contatto: segreteria@ilmosaicoassociazione.it
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In occasione della Festa patro-
nale della Madonna d’Ottobre 
l’Assessorato alla Cultura, ha 

in programma una mostra della pit-
trice Milena Tortorelli intitolata 
“Sospesi”.

L’artista, di origine comasca, si 
è avvicinata alla pittura dopo aver 
frequentato il Liceo Artistico ed es-
sersi laureata in Architettura al Po-
litecnico di Milano.

Nel 1995 avverte l’esigenza di 
colmare la sua vena creativa con 
l’arte oltre che con l’architettura 
quindi, prima in autonomia e in se-
guito con diversi maestri, si avvi-
cina all’arte sperimentando diverse 

tecniche pittoriche; pur essendo 
relativamente giovane, ha già com-
piuto un percorso artistico notevole 
e gli spazi espositivi di Villa Sarti-
rana rappresentano senza dubbio un 
ottimo contesto dove presentare al 
pubblico la sua evoluzione.

Le diverse sale della villa ospi-
teranno opere che corrispondono a 
periodi diversi della storia artistica 
della pittrice e i visitatori potranno 
facilmente notare non solo l’evo-
luzione delle varie tecniche pit-
toriche, ma anche i cambiamenti 
delle tematiche affrontate pas-
sando dalle prime opere molto più 
colorate, leggere, quasi eteree, fino 

ad arrivare alla produzione più re-
cente, durante la pandemia Covid, 
dove le tematiche diventano più 
drammatiche e i colori più scuri 
con pennellate quasi aggressive a 
sottolineare la tragicità del periodo 
che si sta vivendo.

L’inaugurazione sarà sabato 2 ot-
tobre alle ore 15:00, la mostra sarà 
visitabile fino a domenica 17 otto-
bre (maggiori informazioni sono di-
sponibili sul sito del Comune).

La mostra sarà ad ingresso libero 
e gratuito nel rispetto di tutte le nor-
mative in atto al momento della re-
alizzazione della stessa e finalizzate 
a contrastare l’epidemia Covid-19.

“SOSPESI”: MOSTRA IN VILLA SARTIRANA DAL 2 AL 17 OTTOBRE
Le opere ripercorreranno la storia artistica della pittrice Milena Tortorelli 

a cura dell’Assessorato alla Cultura

INCONTRI DI PROMOZIONE ALLA LETTURA
Si sono conclusi, con il mese di settembre, gli incontri di 
promozione alla lettura dedicati ai bambini e curati da Ba-
balibri, DelleAli e Teatrica.
La grande partecipazione è stata un chiaro sintomo da una 
parte del bisogno e della volontà di tornare a una vita di 
socialità normale e in presenza e, dall’altro, della necessità, 
da parte dei genitori, di fornire ai bambini dei mezzi di 
avvicinamento e di scoperta del fantastico mondo lettera-
rio attraverso l’opera qualificata e coinvolgente di persone 
competenti, preparate e in grado di trasmettere ai bambini 
dei preziosi stimoli e suggerimenti che permetteranno loro 
di avvicinarsi ai libri senza paura di annoiarsi.

La partecipazione ai laboratori è stata numerosa e il ri-
scontro positivo, pertanto l’Assessorato alla Cultura sta 
valutando la possibilità di riproporre ogni anno questi ap-
puntamenti con i piccoli lettori.
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“GIUSSANOINCONTRA21”, 26 SETTEMBRE - 10 OTTOBRE
Luci in un tempo sospeso, si riaccende la speranza 

Tempo sospeso”, quante volte abbiamo sentito questa 
espressione per definire il lockdown causato dal Covid? 
Espressione accettata e adottata dalla maggior parte di

noi, a partire dai media. 
“Tempo sospeso”: due parole che hanno una forza comunica-

tiva e definiscono con efficace sintesi la condizione che abbiamo 
vissuto ed in parte stiamo ancora vivendo. Ma è davvero così?
È stato davvero così? Davvero il tempo si è fermato? Cosa è
stato sospeso? 

Senza diminuire la tragicità nella quale il Covid ci ha collo-
cato per lungo tempo, è necessario fare una riflessione capace di 
condurci nella realtà della nostra umanità, una umanità che non 
si sospende mai. Si potrebbe di certo dire che, mentre tutto si 
fermava e le strade diventavano gradualmente sempre più de-
serte con gli inquietanti suoni delle ambulanze, due cose erano 
sempre attive: l’attesa e la speranza. 

Attesa e speranza, due parole che descrivono la nostra condi-

zione esistenziale da sempre, ma che, in situazioni particolari come 
quella della pandemia, hanno assunto una forma ancora più acuta, 
reale e necessaria. Si attende qualsiasi cosa con speranza, e la spe-
ranza è ciò che ci risolleva e ci rimette in moto, ci fa risorgere
soprattutto quando vi sono anche solo piccoli segni luminosi.

In qualsiasi momento buio della storia dell’uomo sono ap-
parse luci che hanno permesso di schiarire e illuminare il 
cuore dell’essere umano. Il tempo non si sospende, il tempo 
passa, e nel suo fluire offre continui spazi di speranza e bel-
lezza in qualsiasi tempo, anche in quello della pandemia.

Quindi cos’è accaduto in questo “tempo sospeso”? 
Forse nella sospensione del “tempo del fare” si è attivato, 
anche se drammaticamente, un anelito maggiore nel cer-
care lampi di bellezza obbedendo alla natura di un cuore
che non smette di battere, di amare, di cercare, di capire. 

Anche in una situazione difficile e dolorosa come la
pandemia si sono accese luci di bene, di bellezza, di
pietà, ad opera di persone che non si sono consegnate a 
un lamento sterile e non si sono limitate ad aspettare che
questa “parentesi” passasse e tutto potesse tornare ad una
presunta normalità.

Il Centro Culturale Gaudì sente il bisogno di af-
frontare questa tematica nella annuale rassegna 
GIUSSANOINCONTRA fatta di incontri con diversi
testimoni e diversi linguaggi: non intendiamo soste-
nere una tesi, ma condividere e comprendere cosa ci 
è accaduto e ci sta accadendo. Si tratta di un percorso 
utile a capire cosa abbiamo sospeso e cosa invece ab-
biamo tenuto in vita, cosa si è illuminato nel lungo 
buio della pandemia.

Anche quest’anno le iniziative rivolte a giovani e adulti
(vedasi il Programma) saranno affiancate da momenti ri-
volti a bambini e ragazzi della scuola primaria e secon-
daria, in particolare avrà luogo il Concorso per la scuola 
primaria ispirato al titolo della manifestazione.

Un cordiale ringraziamento per la collaborazione a 
Comunità Pastorale San Paolo, Comune di Giussano, 
Fondazione di Comunità Monza e Brianza, Comitato 
Laghetto, ad amici e sostenitori.

Sede principale della manifestazione è la Chiesa di 
San Francesco della zona Laghetto. Per l’accesso, li-
bero e gratuito, è necessario il GREEN PASS, l’uso 
della mascherina e il rispetto delle procedure e norme 
antiCovid.

Contatti: ass.gaudi.giussano@gmail.com - www.cen-
troculturalegiussano.it - centro culturale Gaudì youtube

a cura del Centro Culturale Gaudì

“

si riaccende la speranza

LUCI 
IN UN TEMPO 
SOSPESO

26 settembre - 10 ottobre
incontra2021

domenica 26 settembre ore 17,00
chiesa di S. Francesco

Presentazione e  inaugurazione

a cura di  Maurizio Giovagnoni

martedì 28 settembre ore 21,15
chiesa di S. Francesco
“LUCI IN AULA”

intervengono
Federico Pichetto, vicepreside e docente 
Liceo Da Vigo, Rapallo
Studenti e insegnanti della scuola superiore
Coordina Giuseppe Proserpio, 
dirigente scolastico

sabato 2 ottobre ore 21,15
sala don Caccia 
“STORIE DI LUCE”

EASY – un viaggio facile facile
Proiezione del film 
con introduzione e approfondimento 
di Maurizio Giovagnoni

martedì 5 ottobre ore 21,15
chiesa di S. Francesco
“LUCI IN SALA”

la PIXAR :che sorpresa
a cura di Alessandro Molteni 

venerdì 8 ottobre ore 21,15
chiesa di S. Francesco
“LUMINOSE PAROLE”

perché mai la poesia?
Interviene 
Gianfranco Lauretano, poeta, insegnante 
e formatore di didattica della poesia, 
fondatore e direttore letterario della rivista 
di arte e letteratura “Graphie” 
Coordina Giuseppe Proserpio, 
dirigente scolastico

Domenica 10 ottobre ore 16,00
chiesa di S. Francesco
PREMIAZIONE 
dei bambini vincitori del Concorso 
indetto per le scuole primarie

Luci dal cinema, dall’arte, 
dalla poesia, dalla musica

“M’ILLUMINO D’IMMENSO”

Educatori e studenti
raccontano il tempo Covid
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La stagione teatrale estiva nel 
parco di Villa Sartirana “E-
state a Giussano” si è con-

clusa con ottimi risultati.
Il pubblico, composto anche da molti 

affezionati già dallo scorso anno, ha 
confermato la presenza a una rassegna 
bella, varia, piacevole ma anche impe-
gnativa dal punto di vista dei contenuti.

Inserita all’interno del più vasto 
progetto “Giussano che legge”, pro-
getto realizzato grazie al sostegno di 
Fondazione Cariplo, la stagione ha 
proposto spettacoli che hanno spaziato 
dalla letteratura classica con Omero, 
Dante, Petrarca e Manzoni per arrivare 
agli autori del novecento come Pavese, 
Rigoni Stern, Buzzati e De Luca: una 
scelta coraggiosa che non garantiva, a 
priori, la partecipazione del pubblico 
che invece ha dimostrato una maturità 
culturale ed un’esigenza di sapere e di 
approfondire molto promettente.

Molte le realtà coinvolte da Lette-
revive con Riccardo Moratti che ha 
proposto Omero e Manzoni a Kérkis 
Teatro Antico in Scena con Christian 
Poggioni che ha proposto brani letterari 
e poetici sulla montagna e il mare, piut-
tosto che una sua personale interpreta-
zione di alcuni personaggi dell’Inferno 
di Dante, accompagnata dal suono del 
violoncello di Irina Solinas.

Con Reggio Iniziative Culturali e 
Antonietta Centoducati il pubblico 
ha riscoperto la figura di Cesare Pavese 
attraverso le sue opere mentre con lo 

spettacolo “La luce dei tuoi occhi” ha 
scandagliato l’universo femminile con 
le rime di autori classici e contempo-
ranei.

Tanti altri i temi trattati e gli spetta-
coli proposti nelle 12 serate della ras-
segna che hanno sempre incontrato il 
favore del pubblico. 

A latere di “E-state a Giussano” per 
i quattro martedì di agosto è stata or-
ganizzata la mini rassegna “Si fa per 
ridere”, quattro serate di risate e di-

vertimento a cura di Teatro Invito di 
Lecco e PianoB Teatro.

Un sentito ringraziamento ai volon-
tari della Protezione Civile e dell’As-
sociazione Nazionale Carabinieri 
che, nonostante i loro numerosi im-
pegni sul territorio e il periodo estivo, 
sono stati sempre presenti con impegno 
e assiduità durante tutte le serate della 
rassegna per garantire il servizio d’or-
dine e i controlli per la sicurezza dei 
partecipanti.

RASSEGNA TEATRALE ESTIVA “E-STATE A GIUSSANO” 
Spettacoli vari, piacevoli ma anche dai contenuti impegnativi

a cura dell’Assessorato alla Cultura

Foto di Gerardo Giorgione del Gruppo Fotografico “Alberto da Giussano”
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Da più di 25 anni International 
Academy opera nel settore 
della formazione linguistica e 

promuove l’eccellenza didattica. Si con-
traddistingue per l’impegno costante nel 
capire i bisogni dei clienti e per la pre-
senza di insegnanti competenti, coinvol-
genti e con esperienza pluriennale. 

Al centro del processo di apprendi-
mento pone sempre lo studente, dandogli 
gli strumenti necessari per migliorare la 
capacità di comprensione e comunica-
zione della lingua.

Dal primo settembre sono ufficialmente 
aperte le iscrizioni ai prossimi corsi di 
lingue di International Club Academy e 
iscriversi adesso consente di ottenere un 
cospicuo risparmio economico sulla retta 
del corso e avere la certezza di trovare 
posto nel corso di livello appropriato.

A coordinare lo staff dei docenti vi è 
la dottoressa Mary Sposari che, grazie 
alla sua competenza ed alla sua profonda 
conoscenza del mondo scolastico (dalla 
scuola materna fino all’università,) ha 
portato l’International Club Academy ad 
un elevatissimo livello qualitativo.

Nella sede di Giussano via Zara,18 qual-
siasi tipo di utenza trova tutto ciò di cui 
ha bisogno: dal bambino all’adolescente, 
dallo studente universitario all’adulto.

Si può studiare per apprendere una lin-
gua straniera sin da piccoli, per essere più 
competitivi e più preparati nel mondo del 
lavoro, per affrontare con serenità gli 

esami universitari o solamente per puro 
piacere.

L’International Club Academy pro-
pone sia CORSI INDIVIDUALI che 
CORSI DI GRUPPO.

CORSI DI GRUPPO ADULTI: sono 
i corsi più frequentati nella nostra scuola, 
ideali per migliorare le competenze lin-
guistiche in modo graduale. Sono previsti 
10 livelli. L’obiettivo principale è stimo-
lare la comunicazione.

CORSI DI GRUPPO BAMBINI:
International Academy, col metodo 
ENGLISH IN ACTION, ha fatto della 
creazione di un accurato programma di-
dattico, per l’apprendimento della lingua 
inglese dai 3 ai 19 anni, la missione pri-
maria della propria attività. Con oltre 20 
anni di esperienza e oltre 5.000 bambini/
ragazzi che hanno frequentato i nostri JU-
NIOR & TEENS CLUB, rappresentiamo 
una realtà all’avanguardia nel panorama 
italiano delle scuole di lingue.

CORSI PERSONALIZZATI: il 
corso personalizzato, individuale o per 
gruppi di amici/colleghi, è costruito su 
misura. Scegli tu in base alle tue esigenze 
la durata, la frequenza, il programma 
specifico. Un test di ingresso e una con-
sulenza gratuita della nostra Direzione 
Didattica, ti aiuteranno a costruire il per-
corso più adatto a te.

Le lezioni hanno l’obiettivo di svi-
luppare le capacità di uso della lingua 
ovvero la comunicazione sia orale che 

scritta. Particolarmente apprezzati sono 
i CORSI DI CONVERSAZIONE che 
possono affiancarsi al normale corso di 
lingua o possono essere scelti come unica 
frequenza per “mantenere” la lingua. Gli 
allievi dei corsi più avanzati vengono 
coinvolti in tavole rotonde su diverse te-
matiche (dalle più serie alle più leggere) 
con l’insegnante a fare da conduttore.

“Vogliamo che l’allievo acquisisca tutti 
gli strumenti per poter affrontare tran-
quillamente una conversazione in inglese 
- precisa la dottoressa Sposari - il nostro 
obiettivo è che egli possa raggiungere la 
cosiddetta fluency, ovvero la scioltezza e 
la sicurezza nella lingua”.

Oltre all’ottima qualità didattica, l’In-
ternational Club è in grado di offrire qua-
lificate consulenze per studiare e lavorare 
all’estero e per scegliere le certificazioni 
linguistiche più confacenti alle necessità 
degli allievi.

Grande attenzione è rivolta ai più pic-
coli che sin dalla scuola materna possono 
intraprendere il programma “English 
&Fun”, programma che prevede gioco, 
movimento e musica. A partire dai dieci 
anni i baby allievi possono partecipare 
a vacanze studio in Gran Bretagna ed in 
Irlanda mentre gli adolescenti hanno la 
possibilità di “emigrare” negli Stati Uniti 
ed in Canada.

Ai ragazzi che frequentano le scuole 
superiori viene, inoltre, offerta l’oppor-
tunità di effettuare uno stage di quattro 
settimane in aziende britanniche, “un’e-
sperienza formativa ed un ottimo bi-
glietto da visita per il loro futuro” precisa 
la direttrice.

Per informazioni: tel. 0362.354057 
- segreteria@internationalclub.it - 
www.international-academy.it

TUTTE LE PROPOSTE PER IMPARARE UNA LINGUA STRANIERA
Perché scegliere International Academy

a cura dell’Associazione culturale International Accademy
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SPORT AL PARCO 2021
Una giornata all’insegna del movimento e del divertimento

Sono stati tanti i ragazzi che 
hanno partecipato a “Sport al 
Parco”, l’ormai consueto ap-

puntamento settembrino all’insegna di 
diverse discipline tutte da provare sotto 
l’occhio vigile e le premurose indica-
zioni degli istruttori e dei volontari delle 
tante associazioni cittadine aderenti. 

Quest’anno l’evento ha momentanea-
mente lasciato la sua consueta location 
presso il parco Nicholas Green per tra-
sferirsi nell’area mercato, data la sua 
maggiore accessibilità e ampiezza degli 
spazi di ingresso, utili così a garantire 
maggiormente il rispetto delle norma-
tive Covid. 

 L’evento ha visto cimentarsi i ragazzi 
in molte discipline sportive, divisi tra 
loro in piccoli gruppi così da poter ge-
stire al meglio ogni prova e garantire il 
corretto distanziamento. 

Un bell’evento di sport e condivisione 

che è stato possibile grazie all’impegno 
dell’amministrazione comunale e so-
prattutto delle società che hanno ani-
mato l’iniziativa e che continueranno 
ad essere per tutto l’anno importanti re-
altà aggregative per la nostra comunità, 
eccole: Virtus Ginnastica, Atletica Vis 
Nova, basket Robbiano, OFG Pallaca-
nestro Giussano, Sporting Club Birone, 
ACCSO, Circolo Tennis Giussano, Ska-
ting Club Giussano, Human Weapon, 
Karate Wa Yu Kai, New Ballo e Danza 
e Centrodanza. 

a cura dell’Assessorato allo Sport
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Dopo la forzata sospensione di 
oltre un anno e mezzo delle 
consuete attività divulgative e 

culturali, il Centro Studi Naturalistici di 
Paina ha ripreso lentamente vita e, sfrut-
tando i periodi di minori restrizioni, si 
sta organizzando per offrire nuove op-
portunità ai futuri visitatori. 

Gli sforzi sono concentrati al com-
pletamento dei lavori entro il 1° no-
vembre quando, se non ci saranno 
nuovi impedimenti dettati dai rischi 
per la salute pubblica, chi lo desidera 
potrà accedere nuovamente alle sale 
espositive della Mostra Permanente di 
Minerali e Fossili.

Chi verrà a farci visita troverà diverse novità negli allestimenti. 
Nella Sala dei Minerali stiamo preparando un’istallazione sul pia-

neta Terra, dove ne evidenzieremo la struttura, i movimenti della crosta 
terrestre e i fenomeni ad essi collegati. Nella Sala dei Fossili si sta 
riorganizzando in modo più didattico il materiale relativo all’Era Pa-
leozoica e si metteranno in evidenza i principali avvenimenti di ogni 
periodo. Si sta costruendo inoltre una sezione espositiva dedicata ai 
fossili di Besano (VA) e si sta revisionando l’allestimento del Saltrio-
venator zanellai con l’esposizione di copie dei principali reperti ossei 
disponibili, grazie all’autorizzazione della Sovrintendenza e con la su-
pervisione del dr. Cristiano Dal Sasso, paleontologo presso il Museo 
Civico di storia Naturale di Milano. 

Inoltre, si sta allestendo una sezione dedicata all’evoluzione umana 
e verranno esposti pannelli che illustreranno la disposizione della terre 
emerse a partire da 600 milioni di anni fa fino ad oggi. 

A proposito di Saltriovenator, grande dinosauro carnivoro e primo 
ritrovamento di un dinosauro di questo genere in Lombardia, è dove-
roso ricordare che il nostro consocio Angelo Zanella ha presenziato, 
in qualità di scopritore dei resti, il 22 luglio 2021 all’inaugurazione 
presso i Giardini Montanelli al Museo di Storia Naturale di Milano 
del modello di Saltriovenator zanellai in grandezza naturale. L’evento 
è avvenuto alla presenza di Cristiano Dal Sasso con la sua equipe, 
dell’assessore alla Cultura di Milano Filippo del Corno e di altre per-
sonalità del mondo scientifico e culturale. Un’ altra copia del modello è 
stata inaugurata presso l’abitato di Saltrio (VA) lo scorso 19 settembre. 

Tornando alla riapertura del Centro studi, ci preme segnalare che gli 
accessi saranno regolati secondo le norme vigenti nel periodo in que-
stione. Restando invariate le indicazioni governative, si accoglieranno 
visitatori muniti di green pass (ad eccezione delle categorie esenti), 
previo appuntamento ed in numero limitato. Indicazioni più precise 
saranno comunque fornite al momento del contatto.

Con un ragionevole anticipo saranno divulgati la data esatta di ria-
pertura, gli orari di visita ed i 
contatti per prendere appunta-
mento. 

Per ulteriori aggiornamenti 
vi invitiamo a seguire la 
stampa locale, i mezzi infor-
matici del comune, il nostro 
sito www.centrostudina-
turalistici.com e la pagina 
Facebook “Centro Studi Natu-
ralistici Paina di Giussano”. 

LE NOVITÀ DELLA MOSTRA PERMANENTE DI MINERALI E FOSSILI
A novembre si tornerà ad accedere alle sale espositive

di A. Di Lorenzo e L. Tettamanzi, Centro Studi Naturalistici

CORPO MUSICALE SANTA 
MARGHERITA DI PAINA E BRUGAZZO
La pandemia dovuta al Coronavirus ha messo in ginocchio 
anche il nostro Corpo Musicale in quanto, come tutte le altre 
realtà culturali e non, non si è potuto fare scuola in presenza 
e di conseguenza sono stati sospesi tutti gli eventi che erano 
in preparazione.
L’unico che siamo riusciti a preparare e trasmettere in stre-
aming è stato “la Banda entra nelle nostre case” stralci di 
concerti eseguiti negli anni precedenti. Di questo ringra-
ziamo il parroco Don Sergio e la collaborazione della Co-
munità S.Paolo di Giussano. 
I nostri bandisti, tramite il gruppo whatsapp, sono sempre 
rimasti in contatto condividendo informazioni o situazioni 
di gioia ma anche di sofferenza.
Appena è stato possibile i nostri bravi insegnanti hanno con-
tinuato ad insegnare ai nostri allievi tramite D.A.D. e, da 
luglio, con le dovute precauzioni imposte, anche in presenza.
Da metà giugno abbiamo iniziato a ritrovarci in presenza, 
presso la nostra sede ma all’aperto e con tutte le attenzioni e 
procedure richieste.
Speriamo di riuscire a programmare qualche evento.
Siamo contenti che lo spirito che ha sempre animato il nostro 
Corpo Musicale è rimasto invariato e anche rafforzato. Ab-
biamo tutti voglia di tornare alla normalità, di fare gruppo, 
di suonare per i nostri concittadini, di portare a tutti gioia e 
speranza di un futuro sereno.
Ricordiamo che sono sempre aperte le iscrizioni per tutti i ra-
gazzi/ragazze che intendono imparare la musica. I corsi sono 
tenuti da insegnanti qualificati; dopo un periodo di prepara-
zione ed apprendimento (teorico e pratico) potranno essere 
inseriti nell’organico del Corpo Musicale S. Margherita di 
Paina e Brugazzo.
Per informazioni contattare i seguenti numeri telefonici: Ro-
bertoTrezzi (333 3018258), Flavio Biginato (335 6058275).
Il Corpo Musicale S.Margherita di Paina e Brugazzo augura 
a tutti un futuro sereno e che la speranza non manchi mai in 
ciascuno.

Il Presidente Roberto Trezzi
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Ebbene sì, dall’oramai lontano 1986, in Giussano il 
karatedo si pratica grazie alla lunga storia dell’as-
sociazione “gruppo sportivo karatedo”, la prima sul 

territorio e sicuramente la più longeva.
Nei 35 anni trascorsi dall’inizio dell’attività sono passati 

centinaia di atleti, donne uomini e bambini, alcuni dei quali 
ancora oggi frequentano e praticano sotto la guida instanca-
bile del Maestro Samperi. La scuola di karate ha visto al suo 
interno diplomare ben 15 istruttori a livello nazionale molti 
dei quali, a loro volta, hanno aperto scuole e insegnano; nel 
corso degli anni 49 atleti sono diventati cinture nere, alcuni 
hanno raggiunto il 3°, 4°, 5° e addirittura 6° Dan, molti sono 
diventati arbitri, distinguendosi in gare nazionali ed interna-
zionali.

Molti ragazzi hanno superato le proprie paure e timidezze 
partecipando a gare nazionali, portando a casa molti titoli ita-
liani, difficili da contare nei 35 anni trascorsi; numerose le 
soddisfazioni di tutti, il tempo ci ha regalato davvero gioie 
non poco sofferte.

Alcuni di loro hanno rappresentato l’Italia in numerose 
competizioni internazionali, in Italia e all’estero, alcuni addi-
rittura sono stati scelti anni fa per rappresentare l’associazione 
di polizia ARPOL per una competizione internazionale. A tale 
proposito, molti dei nostri istruttori hanno ottenuto il brevetto 
per poter insegnare alle forze dell’ordine ed il Maestro Sam-
peri è uno dei pochi ad essere TUTOR (abilitato a formare 
istruttori di polizia riconosciuto dall’ARPOL).

Negli anni 90 il primo viaggio in Giappone, nella mitica 
isola di Okinawa, dove la fortuna ci ha permesso di allenarci 
con il maestro Nagamine, l’ultimo maestro allora vivente ad 
essersi allenato a fianco del maestro Funakoshi (fondatore 
del karate shotokan e primo fra tutti a diffondere l’arte nel 
mondo). Il viaggio ad Okinawa del 1996 ha rinvigorito, dopo 
10 anni di allenamenti in Giussano, il maestro Samperi che è 
ritornato da quel viaggio carico per poter continuare a dare a 
tutti la possibilità di conoscere al meglio l’arte.

Vent’anni dopo, nel 2016, il karate di Giussano è ritornato 
in Giappone dove ha avuto la possibilità di allenarsi nel mitico 
dojo della jka, non solo quello ufficiale accessibile a tutti, 
ma nel primo dojo del Maestro Nakayama, quello dove tutto 
cominciò negli anni 60; in quell’occasione il Maestro Samperi 
ha vestito i panni di arbitro in una eccezionale gara interna-
zionale.

Ma l’esperienza giapponese ritorna nel 2018, dopo solo due 
anni, e, questa volta, oltre agli allenamenti intensi e pieni di 
cultura, al Maestro Samperi viene chiesto di tenere una le-
zione di karate ai giapponesi, un avvenimento eccezionale che 
ancora oggi porta nel cuore.

A Giussano, dalla nostra associazione sono state organiz-
zate 30 gare di karate, alcune sociali altre più importanti, ma 
la più eccezionale é il primo campionato italiano SKAI che 
ha visto arrivare atleti da tutta Italia, ben 501 ospitati nel pa-
lazzetto di Robbiano.

Nella storia dei nostri 35 anni di attività, maestri illustri 
giapponesi hanno tenuto a Giussano stage di karate di rilievo, 
spesso superando i 200 atleti provenienti da tutto il mondo.

Non ci siamo fatti mancare nemmeno corsi di spada dove 
molti nostri karateki si sono cimentati con successo, impa-
rando non solo a destreggiare la katana, ma a fare in modo 
che diventasse parte integrante del loro modo di praticare il 
karate.

Abbiamo tenuto 20 corsi di difesa personale e siamo stati 
promotori del corso femminile organizzato con successo dal 
comune di Giussano qualche anno fa.

Queste e molte altre avventure sono state portate a compi-
mento grazie alla costanza e alla passione infinita del Maestro 
Samperi che ha dedicato tutta la sua vita al karate e, in parti-
colare, al karate di Giussano; oltre a tutte le persone che negli 
anni hanno contribuito a rendere unica l’associazione, occorre 
ricordare il Presidente di lunga data Pasquale Mondella e la 
segretaria storica, oramai scomparsa, Stefania Pessina che 
ha dedicato gli ultimi 15 anni della sua vita all’associazione, 
portandola ad essere una delle più riconosciute nell’ambito 
federale.

Negli anni abbiamo visto i nostri atleti crescere. innamorasi 
e sposarsi; altri, purtroppo, sono venuti a mancare. Gioie e 
dolori ci hanno accompagnato in questo lungo percorso; ab-
biamo avuto la fortuna di crescere insieme e l’onore di cono-
scere persone eccezionali grazie alle quali siamo ancora qui 
a raccontare.

A tutti coloro che fanno parte e che hanno fatto parte in pas-
sato della nostra associazione, possiamo solo dire “grazie” e 
dare a loro il più umile riconoscimento con un grande “OSS”.

A settembre si riparte con la stessa grinta e passione che ci 
hanno contraddistinto negli anni, continuando a far conoscere 
la fantastica arte del Karate. I progetti sono ancora ambiziosi 
e la voglia è ancora tanta.

Fin dall’inizio della nostra esperienza abbiamo fatto nostra 
questa frase che oramai ci segue da tempo:

“Il fiore più bello è il ciliegio
L’uomo più saggio il samurai
I samurai avevano la spada
Ma i migliori la estraevano meno”

TRENTACINQUE ANNI DI KARATE INSIEME
Grandi le soddisfazioni regalate dagli atleti che si sono avvicendati

a cura dell’associazione Karatedo
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Ci siamo lasciati nel precedente nu-
mero del Giussano con un som-
mario della stagione 2020/2021 

dei nostri Atleti, con le gare ancora da 
disputare, i minimi da raggiungere per la 
partecipazione ai vari Campionati, i re-
cords personali da battere, le speranze di 
chi si allena per affrontare al meglio la rea-
lizzazione del sogno di partecipazione alle 
Olimpiadi.

Di sicuro le Olimpiadi sono state l’e-
vento che ha concentrato le attenzioni di 
tutti, sportivi e non. Tra gli sport rappre-
sentati, di sicuro l’Atletica Leggera si é 
conquista il ruolo di regina delle specialità. 
L’entusiasmo seguito alle vittorie delle 
medaglie prestigiose ed i record Nazionali, 
personali o stagionali, di tutti gli atleti che 
hanno partecipato alle gare è stato sentito 
ed espresso sonoramente.

Abbiamo seguito i “nostri eroi“ Elena 
Bellò (800m F) nelle qualificazioni fino 
alla disputa delle semifinali degli 800 F, 
Vladimir Aceti (4x400 Mista e 4x400 M) 
nelle gare di qualificazione e finali, così 
come abbiamo seguito il cammino di un 
altro beniamino della pista di casa nostra, 
Filippo Tortu (100mt, 4x100) dalle fasi 
di qualificazione e finali fino alla conqui-
sta della Medaglia d’oro nella finale della 
staffetta 4x100 M con l’annesso record Ita-
liano.

Ma della disamina tecnica ed emotiva 
dei “nostri“ atleti se ne occupa il Tecnico 
Federale e Preparatore Atletico di Vladimir 
Aceti ed Elena Bellò, Alessandro Simo-
nelli. Ecco i suoi commenti: 

“Descrivere le gesta degli atleti che si 
allenano non è cosa semplice perlopiù 
analizzando il tortuoso percorso che ci ha 
portato alla massima manifestazione per 
uno sportivo di alto livello. Qualche anno 
fa, mentre Vladimir iniziava a vincere i 
suoi primi titoli italiani nelle diverse ca-
tegorie giovanili, non avrei mai pensato 
che potesse essere già pronto a 22 anni per 
competere a così alto livello e, invece, è 

riuscito a bruciare le tappe e sorprendermi 
ancora una volta, prima con le parteci-
pazioni ai vari mondiali giovanili allievi 
e Junior, poi con gli europei assoluti di 
Berlino e, infine, con i Mondiali di Doha 
dell’ottobre 2019. D’altronde dovevo 
aspettarmelo, qualche settimana dopo l’e-
sordio in nazionale assoluta, datato giugno 
2017, a Lille in Coppa Europa, sarebbe 
diventato bi-campione europeo Junior a 
Grosseto, quando il tecnico nazionale gli 
diede l’onore e l’onere di partire nella 
staffetta 4x400 che chiudeva la manifesta-
zione. Fece subito vedere che le competi-
zioni assolute erano il suo pane, si trovò a 
meraviglia. Della pressione pre e durante 
la gara nemmeno l’ombra.

Il nostro viaggio verso Tokyo è partito 
nelle settimane centrali del novembre 2019 
dopo un periodo di riposo post Campionati 
del mondo di Doha svoltisi nell’ottobre 
2019. In quel periodo seguivo solo Vla-
dimir Aceti come atleta che potesse aspi-
rare ad un evento olimpico; si sarebbe poi 
aggiunta al team Elena Bellò nell’estate 
del 2020. Purtroppo i nefasti eventi della 
primavera 2020 hanno fatto slittare tutte le 
manifestazioni sportive previste per l’anno 
2020 senza l’esclusione dei Giochi Olim-
pici, causando non pochi problemi di ge-
stione sia tecnica che motivazionale degli 
atleti che aspiravano a quel tipo di mani-
festazione.

La primavera - estate 2020 è stata cer-
tamente la sfida sportiva più difficile che 
abbia mai affrontato da allenatore. L’im-
possibilità di allenarsi per lunghi periodi 
chiusi nel lockdown nazionale, gli allena-
menti in solitudine, la totale assenza di un 
probabile calendario gare hanno minato 
non poco le ambizioni degli atleti e la loro 
motivazione sportiva. Grazie al mio team 
di professionisti che ho faticosamente co-
struito nel corso degli anni e che collabo-
rano con me per la parte servizi osteopatici 
(Dott. Luca Braghetto) e i tecnici che 
seguono Vladimir per la parte di sviluppo 
della forza (Marco Orsenigo e Andrea 
Ruo) siamo riusciti a mantenere alto il mo-
rale di Vladimir man mano che le manife-
stazioni internazionali venivano cancellate 
dal programma 2020.

Al termine della breve stagione di gare 
dell’estate 2020 siamo addirittura riusciti 
a centrare un ottimo personale sui 400 mt 
con 45”.65 che ci ha dato importanti spunti 

per la programmazione delle Olimpiadi 
2021.

La partecipazione di Vladimir e Elena 
Bellò (ottocentista pluri campionessa ita-
liana della specialità che da ottobre 2020 
si è unita al nostro gruppo di lavoro con 
le stesse ambizioni di Aceti), era subordi-
nata alla realizzazione di un impegnativo 
standard di qualificazione o al raggiungi-
mento di un ranking mondiale nei primi 48 
posti al mondo. Il sistema ranking, anche 
se certamente meno complicato del rag-
giungimento dello standard Olimpico, non 
è certo facile da realizzare poiché regolato 
da vincoli temporali e dalla partecipazione 
a sole gare internazionali di alto livello ri-
conosciute dalla World Athletic.

Siamo partiti sin dalla stagione invernale 
con l’obiettivo a lungo termine di realizzare 
i 5 punteggi necessari per il ranking senza 
poter di fatto sbagliare nessuna gara. Elena 
è riuscita nell’intento mentre Vladimir al 
termine del periodo di qualificazione si è 
trovato proprio quarantottesimo ma a pari 
merito con altri 4 atleti con un solo posto 
a disposizione. Il regolamento tecnico WA 
non lo ha premiato e abbiamo di fatto con-
centrato tutti nostri sforzi Olimpici sulle 
due staffette del miglio sia la mista che la 
4x400 maschile per la quale la qualifica-
zione era già stata conseguita nelle manife-
stazioni mondiali precedenti.

Dopo un periodo di circa 8 giorni di 
adattamento al clima giapponese, la prima 
a scendere in pista nella notte del 30 luglio 
è stata Elena Bellò impegnata nelle batterie 
degli 800 metri nella calda mattinata nella 
terra del sol levante. La tenacia e la deter-
minazione di questa atleta vicentina le ha 
permesso di centrare l’obiettivo che si era 
prefissata una volta conseguita la diffici-
lissima partecipazione ai giochi, ovvero la 
semi-finale. La gara è stata condotta con 
un atteggiamento spavaldo da front run-
ner che le ha permesso di qualificarsi in 
virtù di una batteria veloce rispetto alle 5 
precedenti corse al risparmio dalle sue av-
versarie nel caldo umido opprimente della 
mattina di Tokyo.

Nella tarda serata Vladimir Aceti, impe-
gnato con i sui compagni di nazionale Edo-
ardo Scotti, Alice Mangione e Rebecca 
Borga, ha inaugurato nel migliore dei 
modi le sue olimpiadi centrando un nuovo 
record Italiano nella 4x400 mista corsa in 
3’.13”51 con un miglioramento di oltre 2 

DOPO IL GRANDE EVENTO OLIMPICO, C’È VOGLIA DI FUTURO
Da leggere fino in fondo per capire il lavoro che c’è dietro un “campione”

a cura dell’Atletica Vis Nova
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secondi e mezzo rispetto al precedente li-
mite. Il livello altissimo della loro batteria, 
conclusa al quinto posto, non ha permesso 
l’accesso alla finale del giorno seguente ma 
le soddisfazioni non sono tardate nell’e-
vento successivo.

Il 31 luglio ha visto il ritorno in gara di 
Elena Bellò che nulla ha potuto nella lenta 
prima semifinale delle tre previste per l’ac-
cesso alla finale degli 800 metri femminili. 
Il crono di 2.02.35 che è valso il sesto posto 
ha posto fine alla sua prima positivissima 
olimpiade arricchendo non poco il bagaglio 
tecnico della giovane atleta (1997).

Al termine della seconda settimana di 
gare, come di consueto le staffette del mi-
glio chiudono le manifestazioni atletiche in 
pista.

La 4x400 maschile impegnata nella qua-
lificazione alla finale del 6 agosto era stata 
sorteggiata nella prima delle due semifinali 
con praticamente tutti gli avversari mag-
giormente quotati per il titolo. Per accedere 
alla finale serviva una super prestazione ed 
era chiaro che il semplice miglioramento 
del tempo conseguito a Doha (3.01.60) 2 
anni prima non sarebbe certo bastato all’o-
biettivo.

I nostri quattro staffettisti, Alessandro 
Sibilio, Vladimir Aceti, Edoardo Scotti 
e Davide Re sapevano bene che i 3 posti 
+ 2 ripescaggi utili alla qualificazione pre-
vedevano una gara tecnicamente perfetta 
e coraggiosa. Così è andata, tutti e quat-
tro hanno palesato la loro miglior forma 
di sempre, quarto posto primi ripescati e 

soprattutto un miglioramento mostruoso 
del record italiano (precedente 3.01.37) re-
alizzato a Stoccarda nel 1986, con 2.58.91.

Il muro dei 3’ all’apparenza inarrivabile 
era non solo raggiunto ma demolito e le 
energie per il giorno successivo non erano 
certo un problema supportate da una adre-
nalina a mille.

Il sogno della finale olimpica era realtà 
e il giorno seguente il settimo posto con il 
nuovo record italiano migliorato a 2.58.81 
lasciava l’amaro in bocca per un errorino 
tecnico di Edoardo Scotti che lasciava in 
pista non pochi centesimi nel tentativo di 
infilare gli avversati in un corridoio nell’ul-
timo rettilineo che purtroppo si stringeva 
sempre più man man che si avvicinava il 
cambio con l’ultimo frazionista.

Che dire, tanta felicità e orgoglio al ri-
torno dei nostri due atleti consapevoli di 
averli aiutati a realizzare il sogno di una 
vita ma pronti sin dal giorno successivo a 
pianificare nuove sfide per i prossimi anni 
perché, dopotutto, 3 anni che ci separano 
da Parigi 2024 non sono così troppi”

Il contributo di Alessandro Simonelli 
mette in luce l’importanza del lavoro di 
team oltre la dedizione personale per svi-
luppare metodologie e pratiche che con-
sentano di raggiungere, con atleti con 
potenziale e passione, risultati di altissimo 
livello per partecipare ad un evento come 
le Olimpiadi. Il futuro sarà sempre più ba-
sato su programmazioni puntuali e precisi 
ma dovrà iniziare con la partecipazione e la 
passione personale. 

Ci aspettiamo che dopo l’evento olim-
pico scatti l’interesse da parte di molti ra-
gazzi e ragazze per la pratica della Atletica 
Leggera, per i più giovani a livello ludico 
e di destrezza atletica attraverso il Giocat-
letica e per i più grandi a livello agonistico 
in un ambiente amichevole, appassionato e 
sereno.

A proposito di futuro, l’Amministrazione 
Comunale, confermando la sua attenzione 
alla pratica degli sport e delle loro sedi op-
portune, ha organizzato per il 12 Settem-
bre l’Inaugurazione Ufficiale dell’impianto 
comprendente la Pista di Atletica Leggera 
con le sue pedane per i cosi detti “Con-
corsi”. 

Per i nuovi iscritti o per chi volesse 
provare a fare atletica leggera ed even-
tualmente iscriversi, la nostra segreteria è 
sempre disponibile a fornire tutte le infor-
mazioni e indicazioni. Potete contattarci 
alla mail: info@atleticavisnovagiussano.it 
oppure con le seguenti modalità:

sito web http://www.atleticavisnova-
giussano.it/

facebook https://www.facebook.com/
groups/339819509472049

mail mi214@fidal.it 
telefono 0362.355501 o di persona, 

presso il Centro Sportivo in Largo Dona-
tori di Sangue 6, dal lunedì al venerdì, dalle 
17.45 alle 19.30

Da Settembre 2021, con la riapertura 
delle scuole, ripartiranno le attività della 
Atletica Vis Nova con nuovi tesseramenti 
e nuove iniziative.

SOFIA BRUNATI ALLE OLIMPIADI DI TOKYO
È stata convocata dalla nazionale come “sparring partner”
La talentuosa schermitrice robbianese Sofia Bru-
nati è stata convocata dalla nazionale di scherma 
ed ha vissuto la splendida esperienza delle Para-
limpiadi di Tokyo.
Infatti lo scorso mese di agosto la ventenne in forza 
al Circolo della Scherma di Lecco è volata in Giap-
pone per aggregarsi al gruppo di atleti che hanno 
poi preso parte alle competizioni a 5 cerchi.
Sofia tra le altre ha avuto l’occasione di essere 
compagna di allenamenti anche di Beatrice “Bebe” 
Vio, colei che poi ha vinto la medaglia d’oro individuale e l’argento nella 
competizione a squadre di fioretto. 

L’atleta di Giussano, che si cimenta sia nelle spe-
cialità del fioretto che in quella della spada, nei 
prossimi appuntamenti agonistici proverà a con-
quistarsi la qualificazione alle Paralimpiadi di 
Parigi 2024, un impegno sportivo che continuerà 
ad affiancare al percorso di studi in Economia e 
Gestione dei Beni Culturali che da tre anni sta por-
tando avanti presso l’Università Cattolica del Sacro 
Cuore di Milano. 
Tutto Giussano continuerà a fare il tifo per Sofia, 

un orgoglio sportivo ed un esempio per i giovani e non solo di tutta la 
nostra comunità. 
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OFG PALLACANESTRO GIUSSANO FOXES
Un progetto di crescita della pallacanestro sul territorio

a cura dell’Associazione Ofg Pallacanestro Giussano

La nostra mission è 
ricreare un luogo di 
ritrovo e di aggre-

gazione per le ragazze ed i 
ragazzi che si affianchi all’o-
pera educativa dei genitori, 
per offrire loro un ambiente 
in cui rafforzare, con altre 
figure ed altre dinamiche, i 
valori ricevuti in famiglia.

A tale scopo l’attività 
sportiva li aiuta ad apprendere valori importanti come 
lo spirito di gruppo, il rispetto, l’impegno, la passione, 
l’autocontrollo e la lealtà, fattori che contribuiscono allo 
sviluppo e alla realizzazione personali.

L’OFG PALLACANESTRO GIUSSANO FOXES è 
affiliata alla Federazione Italiana Pallacanestro e pro-
muove sul territorio le attività di ingresso allo sport tra-
mite il MICRO ed il MINIBASKET. 

Fondata nel 1983, ci siamo fatti conoscere a livello 
regionale e nazionale per i risultati raggiunti dalle nostre 
squadre giovanili e senior.

Per noi la Pallacanestro è molto importante e mettiamo 

a disposizione dei nostri atleti ed atlete i migliori istrut-
tori e tecnici: il direttore tecnico della società è Aldo 
Corno, l’allenatore più vincente in Europa con 12 scu-
detti, 6 coppe dei campioni ed 1 coppa del mondo.

Invitiamo ragazzi e ragazze (anche i più piccoli) che 
abbiano voglia di giocare a Pallacanestro a contattarci 
per una prova gratuita. 

Contatti ed info: btgiussano@gmail.com
www.ofgbasket.com - telefono: 392.2842340

LA “GIOVANI GIUSSANESI” CERCA VOLONTARI
Un pezzo diverso 
dal solito, un post 
se fossimo nel 
mondo dei social, 
per mettere in luce 
tutti coloro che 
lavorano spesso 
“dietro le quinte”, 
dedicando pas-
sione e tempo per 
seguire ragazzi e 

bambini nella pratica del ciclismo.
Vi vogliamo per esempio presentare il nostro Emanuele, 
giovanissimo membro della Giussanesi che quasi tre 
anni fa ha risposto all’annuncio “Cercasi Volontari” che 
avevamo pubblicato sul nostro sito Facebook.
In questi tre anni abbiamo fatto molte cose e molte per-
sone come Emanuele hanno dato un aiuto fondamentale, 
non ultimo per realizzare il Bike Park aperto nel mese di 

maggio, o per i 
lavori di messa 
a punto, ancora 
in corso, della 
nuova Sede 
societaria che 
il nostro Pre-
sidente Rocco 
d’Aprile, as-
sieme all’a-
zienda di famiglia, ha messo a disposizione della nostra 
associazione.
Onorati per averli con noi e contenti ancora di più per le 
motivazioni che li guidano: coinvolgimento, collabora-
zione, voglia di fare qualcosa per gli altri.
Speriamo possano essere di stimolo per molti altri che 
vorranno seguire il loro esempio unendosi alla Giovani 
Giussanesi. Vi aspettiamo (per informazioni info@giova-
nigiussanesi.it).

Aldo Corno, l’allenatore più titolato d’Europa

Emanuele
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I “VIGILI ECOLOGICI” SONO ENTRATI IN SERVIZIO
Vigileranno sul corretto conferimento dei rifiuti urbani

Dal mese di settembre sono al lavoro sul 
nostro territorio quattro “vigili ecolo-
gici”, un servizio per il controllo e l’ac-

certamento delle violazioni in materia di rifiuti e 
igiene ambientale, attivato in collaborazione con 
Gelsia Ambiente, con l’inserimento di questa 
nuova attività all’interno del contratto già in es-
sere per la gestione dell’igiene urbana.

Le quattro figure, che sono state individuate tra 
i dipendenti di Gelsia, hanno ricevuto una nomina 
ufficiale da parte del Sindaco Marco Citterio e po-
tranno così agire con poteri di pubblico ufficiale. 
Tra i propri compiti rientrano la segnalazione 
alla Polizia Locale dei sacchi con errato conferi-
mento dei rifiuti differenziati, l’individuazione di 
eventuali abbandoni sul territorio comunale e il 
controllo generale del servizio di raccolta rifiuti, 
segnalando ai settori operativi aziendali eventuali 
disservizi o accumuli di rifiuti, così da permettere 
un intervento sempre più tempestivo.

Le eventuali sanzioni verranno poi comunque 
elevate dalla Polizia Locale che si avvarrà di 
quanto accertato e riportato dai vigili ecologici. 
Questo nuovo servizio resterà attivo in via speri-
mentale per almeno un anno e punta a concorrere 
positivamente al rispetto di tutte le normative e 
regolamenti comunali in materia di rifiuti organici 
e igiene dell’abitato. 

a cura dell’Assessorato all’Ambiente

IN ARRIVO DUE NUOVE AUTO 
ELETTRICHE PER IL COMUNE
Sono in arrivo due nuove auto elettriche che rinnove-
ranno il parco macchine del nostro comune.
Entro la fine dell’anno saranno infatti a disposizione 
dell’ufficio tecnico due Dacia Spring elettriche che 
andranno a sostituire le due Fiat Panda euro 4 del 2010 
attualmente in uso.
Il costo d’acquisto verrà interamente coperto dai fondi 
aggiudicati partecipando al bando “rinnova veicoli 
enti pubblici 2020-21” e dai proventi realizzati con il 
bonus rottamazione relativo ai vecchi veicoli. 

NUOVO SEMAFORO TRA VIA FOSCOLO 
E VIA DELL’ARTIGIANATO

Ad inizio agosto l’incrocio che si affaccia tra Via della 
Tecnica, via Ugo Foscolo e dell’Artigianato è stato do-
tato di un nuovo sistema semaforico che resterà attivo 24 
ore su 24 per tutti i giorni della settimana.
L’amministrazione ha pensato e realizzato questo inter-
vento per migliorare la sicurezza di pedoni ed automobi-
listi in una delle zone cittadine molto trafficata, crocevia 
importante in quanto unisce il confinante comune di 
Mariano Comense con Giussano e la frazione di Birone 
verso Paina e che, statisticamente, contava il maggior nu-
mero di incidenti.
I lavori sono stati cofinanziati grazie ad un bando regio-
nale sulla sicurezza del quale il nostro comune è risultato 
aggiudicatario, permettendo così, oltre di poter contare 
su un semaforo “intelligente”, capace cioè di dare la pre-
cedenza in base al calcolo del flusso di veicoli sul tratto 
interessato, anche di rinnovare totalmente la segnaletica 
orizzontale. 
Si è dunque portato a termine un altro tra gli interventi 
previsti a tutela della sempre maggiore sicurezza viabi-
listica e pedonale nella nostra città. “Come amministra-
zione – commenta il Sindaco Marco Citterio – abbiamo 
deciso di intervenire per cercare di risolvere questo 
annoso problema che con il tempo ha visto aumentare 
esponenzialmente gli incidenti stradali in prossimità 
degli incroci”.
A breve sarà anche in funzione un nuovo impianto se-
maforico pedonale, a chiamata, all’incrocio tra Via Vi-
ganò, Via Cristoforo Colombo e Via Marco Polo. Per 
garantire l’attraversamento in massima sicurezza, è stato 
inoltre realizzato un tratto di marciapiede. 

Nuovo impianto semaforico tra Via della Tecnica, Via Ugo Fo-
scolo, Via dell’Artigianato

CON NOI LA MUAY THAI BORAN È UNA COSA SERIA
A settembre sono ripartiti i corsi dell’Asd AACSO

a cura dell’Asd AACSO
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Lunedì 6 settembre ripartono i corsi dell’Asd 
AACSO, da 12 anni prima associazione del 
territorio di Giussano impegnata nell’inse-

gnamento della Muay Thai Boran (boxe tailandese), 
Difesa donna, antibullismo e molto altro. 

Forse pochi sanno che, grazie a questa asd, Gius-
sano è punto di riferimento nazionale ed internazio-
nale nell’insegnamento e formazione della Muay 
Thai.

Si avvale nello svolgimento delle sue attività della 
supervisione e collaborazione della FIMT1991 (Fe-
derazione Italiana Muay Thai), associazione spor-
tiva nata agli inizi degli anni 90’ che per PRIMA 
ha portato in Italia l’insegnamento della tradizionale 
arte marziale thailandese e che, nella figura del suo 
fondatore GM° Bramini, è riconosciuta ed auto-
rizzata dall’Ente di Promozione sportiva CSI a cu-
rare la formazione permanente dei futuri Istruttori 
e Maestri di Muay Thai e dall’Università di Ban-
gkok (dove si sono formati tutti i suoi maestri ed 
istruttori e dove da 10 anni lavoriamo contribuendo 
alla formazione del team tailandese e allo sviluppo 
di questa disciplina) a diffondere e promuovere in 
Occidente l’Arte del regno del Siam.

Dopo due anni, abbastanza travagliati, in cui comunque l’associazione ha 
mantenuto forte il contatto con tutti i suoi associati, l’inizio di questa nuova 
stagione è sicuramente molto sentito. Protocolli anti-covid, green pass e mas-
sima attenzione sono gli ingredienti per ripartire in sicurezza e ci si augura 
senza stop forzati.

“La nostra associazione ha una formazione ultratrentennale e, grazie all’e-
sperienza e professionalità del suo Direttore Tecnico GM° Narciso Bramini, 
può contare su una proposta di attività sicuramente all’avanguardia e sempre 
nuove. Le nostre attività sono rivolte a tutti, bambini, ragazzi ed adulti senza 
distinzione di genere o di abilità.” – spiega la presidente dell’associazione 
Elena Brivio – “In molti dicono di praticare ed insegnare Muay Thai, ma 
purtroppo non è così. La Muay Thai è una complessa Arte Marziale (non 
un semplice sport da combattimento), che fonda i suoi principi su una cono-
scenza profonda non solo delle tecniche tradizionali in lingua tailandese, ma 
anche su delle regole etiche e di insegnamento che ne fanno una disciplina 
formidabile”.

L’AACSO negli anni ha promosso l’insegnamento della Muay Thai dedi-
cando particolare attenzione all’aspetto educativo e formativo che questa Arte 
Marziale può portare. Diversi i progetti educativi e sociali che l’associazione 
ha realizzato, partendo dalla partecipazione al progetto del comune di Gius-
sano, di supporto dell’attività fisica scolare all’interno delle scuole primarie 
del Territorio fino ad arrivare alla selezione e partecipazione a due progetti 
PON – FSE 2014/2020 per la scuola nei comprensori di Vimercate e Como.

Non da ultimo l’associazione è molto vicina ai 
temi sociali e rivolti all’inclusione, tematiche molto 
sentite e sulle quali sta investendo molte energie 
e su cui sperimentalmente già nel corso del 2020 
abbiamo avviato un’attività di Pet Therapy, non con 
poche difficoltà.

Il risultato del nostro impegno è un programma 
dedicato e specifico che offre sia agli adulti che ai 
giovani atleti la possibilità di svolgere un’attività 
completa e sana imparando una disciplina por-
tatrice di valori come il rispetto per il prossimo e 
l’utilizzo delle tecniche esclusivamente per difesa 
personale. 

La grande esperienza multisettoriale che con-
traddistingue i tecnici dell’associazione fa si che 
l’AACSO sia leader nell’insegnamento dell’im-
portante ruolo che le arti marziali (e la Muay Thai 
Boran tra tutte) hanno nell’aiutare bambini e ra-
gazzi anche con disturbi del comportamento ad 
acquisire un maggior controllo sul proprio compor-
tamento e gestire l’aggressività, non trattenendola, 
ma imparando ad incanalarla in modo funzionale e 
positivo trasformandola in energia positiva.

La divulgazione delle arti marziali è spesso osta-
colata dal timore che possano indurre comportamenti aggressivi e pericolosi, 
quindi non idonei per i ragazzi, specie per quelli un po’ “vivaci”. Al contra-
rio, attraverso le arti marziali il praticante si integra meglio con l’ambiente 
circostante, migliorando anche il rendimento scolastico, i rapporti sociali e 
quelli con la natura, nonché la comunicatività.

Negli anni abbiamo avuto di constatare che i bambini ed i ragazzi, ma 
anche gli adulti, amano la nostra disciplina e nella grande maggioranza dei 
casi sono felici di apprendere le tecniche di combattimento ed è proprio 
mentre imparano a portare calci rotanti e pugni, a fare capriole o circuiti 
che acquisiscono quelle abilità mentali e sociali che li aiuteranno a supe-
rare anche i loro comportamenti problematici. Attraverso esercizi mirati si 
aiutano i ragazzi a sviluppare e migliorare attenzione e concentrazione e ad 
inibire i comportamenti impulsivi.

La nostra esperienza e professionalità ci porta a sostenere che la pratica 
delle Arti Marziali e quindi della Muay Thai Boran è una delle cure più 
grandi che possiamo fornire ai nostri bambini e ragazzi, ed anche a noi stessi.

Il consiglio che ci sentiamo di dare a chiunque voglia avvicinarsi a questa 
disciplina è quello di affidarsi a persone qualificate, dalla grande esperienza 
e soprattutto in possesso dei certificati necessari per l’insegnamento. È fon-
damentale praticare questa disciplina seriamente e apprenderne pienamente 
insegnamenti e valori.

L’AACSO sicuramente anche quest’anno vi accompagnerà alla scoperta 
della Muay Thai. Tanto può essere ancora fatto e sicuramente noi non ci 
fermeremo, perché se nel 2015 siamo riusciti a portare in Italia (a Giussano 
in primis) grandi maestri ed atleti del team universitario tailandese, un giorno 
non troppo lontano vogliamo che anche piccoli atleti tailandesi vengano a 
condividere in Italia questa arte con i vostri bimbi!

Gli orari delle nostre attività presso la palestra della scuola primaria “Carlo 
Porta” in via Alessandria a Giussano sono: 
- lunedì dalle 19.00 alle 20.00 – muay thai boran 

per tutti
- mercoledì dalle 20.00 alle 21.30 – agonistica e di-

fesa donna
- giovedì dalle 19.00 alle 20.00 – muay thai boran 

per tutti
Vi aspettiamo e se volete conoscerci un po’ me-

glio visitate il nostro sito:



a cura dell’Amministrazione Comunale

ACCESSO ALLE SCUOLE DEL TERRITORIO PIÙ SICURO
I principali interventi per migliorare la viabilità e la sicurezza degli alunni

Nell’ambito di un progetto di ampio 
respiro sulla viabilità, è stato ef-
fettuato uno studio finalizzato a 

potenziare il livello di sicurezza dell’accesso 
pedonale all’ingresso dei principali istituti 
scolastici della Città e definire eventuali in-
terventi utili a migliorarlo.

I lavori più significativi hanno interessato 
la Scuola dell’Infanzia “Maria Bambina”
(Via Madonnina) di Robbiano con l’istitu-
zione di un senso unico di marcia nell’adia-
cente via Razunz, che è ora dotata di stalli a 
disco orario con sosta consentita di 30 mi-
nuti, e camminamento pedonale protetto utile 
a congiungere l’area di parcheggio così deri-
vata all’attraversamento pedonale sito in via 
Madonnina e dunque anche direttamente la 
scuola, raggiungibile ora in totale sicurezza. 
È stata così risolta la diffusa problematica di 
coloro che erano soliti posteggiare di fronte 
all’ingresso, dato che ora sarà vietato fer-
marsi sul lato sinistro con l’obbligo di prose-
guire verso via Madonnina, oltre a quello di 
rispettare il nuovo limite massimo di 30Km 
orari. 

Per quanto riguarda la situazione in pros-
simità degli altri edifici scolastici, sono stati 
operati alcuni lavori di adeguamento delle 
già presenti opere stradali a tutela della sicu-
rezza pedonale. 

Presso la Scuola Primaria “Gabrio 
Piola” (Via Massimo D’Azeglio), che vede 
il proprio ingresso già protetto da un attraver-
samento pedonale rialzato, oggetto peraltro 
di un recente intervento di manutenzione, sa-
ranno installate, anche in virtù di un recente 
bando regionale, due paline lampeggianti 
con ulteriore funzione di visibilità e rallen-
tamento dei veicoli in marcia. 

La Scuola Primaria di Paina (Via dei 
Certosini), invece, vede il proprio accesso già 
tutelato dalla presenza di un attraversamento 
pedonale semaforizzato in Via IV Novembre 
e da un camminamento protetto che collega 
Via IV Novembre a Via Fiume. È di recente 
realizzazione, inoltre, un percorso protetto 
anche in Via Fiume di collegamento con il 

più vicino at-
traversamento 
pedonale.

Per quanto 
riguarda la 
Scuola Pri-
maria di Bi-
rone (Via San 
Filippo Neri), 
è in previsione 
- nell’ambito 
di un progetto 
regionale sulla 
sicurezza stra-
dale di cui il 
Comune è risultato aggiudicatario - l’instal-
lazione di ulteriori due lampeggianti in Via 
Giordano in prossimità del secondo accesso 
alle scuole, aperto durante il periodo d’emer-
genza Covid per evitare assembramenti; un 
intervento che segue la già effettuata posa di 
un portale con illuminazione dell’attraversa-
mento pedonale e cartelli luminosi sulla Via 
Giordano, all’angolo con Via San Filippo 
Neri. 

La Scuola Primaria Carlo Porta (Via 
Alessandria) è stata oggetto lo scorso anno 
di un intervento di totale ristrutturazione dei 
marciapiedi che conducono all’edificio, con 
conseguente messa in sicurezza per il traf-
fico pedonale. In passato sono, inoltre, stati 
realizzati interventi sulla viabilità con l’isti-
tuzione di un senso unico di marcia e con la 
posa di paletti dissuasori della sosta nell’area 
adiacente l’ingresso alla scuola per agevolare 
il transito del bus scolastico, spesso ostaco-
lato dalla presenza di veicoli in divieto di 
sosta sul marciapiede.

Il complesso della scuola primaria “Don 
Rinaldo Beretta” è stato di recente interes-
sato da una modifica della viabilità esterna 
all’edificio; dal mese di marzo infatti è stato 
introdotto il divieto di transito in Via Lon-
goni, di fronte all’accesso della Scuola e 

solamente negli orari scolastici (8.10 – 8.30 
e 16.10 – 16.30), al fine di evitare eccessivi 
assembramenti di persone sui marciapiedi 
ed eliminare l’eccessivo flusso di veicoli. 
Nell’ultimo progetto finanziato da Regione 
Lombardia sono stati previsti quattro nuovi 
dispositivi lampeggianti lungo la Via Battisti 
a migliore segnalazione degli attraversamenti 
pedonali sulle Vie Longoni e Madonnina.

Per la Scuola dell’Infanzia “Aliprandi” 
si stanno invece valutando possibili inter-
venti utili ad aumentare i posteggi a dispo-
sizione dell’utenza, dissuadendo quelli in 
zone non consentite ed aumentando così la 
sicurezza pedonale.

Infine, per quanto attiene alle Scuole 
dell’Infanzia “Divina Provvidenza” di 
Via XXIV Maggio e “Proserpio” di Via 
Stelvio, l’accesso alle strutture risulta ad 
oggi ben tutelato da alcuni paletti dissuasori 
metallici posti a protezione dell’utenza. È 
importante ricordare che dal 6 settembre il 
Comune ha autorizzato, in seguito alla chiu-
sura positiva dell’istruttoria della pratica, l’a-
pertura di una nuova sezione primavera nella 
scuola dell’infanzia “Divina Provvidenza” 
per i bambini di età compresa tra i due ed i tre 
anni, consentendo l’ampliamento dell’offerta 
sul territorio per 10 bambini.

Grazie a tutti questi importanti interventi 
le nostre scuole hanno visto notevolmente 
migliorata la viabilità pedonale in prossimità 
dei propri ingressi con conseguente accresci-
mento delle condizioni di sicurezza per fami-
glie e ragazzi che quotidianamente fruiscono 
degli edifici scolastici cittadini.
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Via Giordano

Via Stelvio

Via Razunz

Via XXIV Maggio

Via Alessandria

SICUREZZAASSOCIAZIONI
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GINNASTICA RITMICA: RIPRESA DI ALENAMENTI E GARE
100 atlete agoniste già in piena attività dopo la gioia delle Olimpiadi

a cura della Virtus Ginnastica Giussano

Anche la ginnastica ritmica ha partecipato alla 
grande e meravigliosa avventura delle olimpiadi 
disputate a Tokio poche settimane fa. Proprio dalla 

ginnastica ritmica è arrivata la 40esima e ultima gradita me-
daglia della spedizione italiana, conquistata nella spettaco-
lare disciplina dell’esercizio a squadre. 

Le meravigliose farfalle azzurre (Alessia Maurelli, Mar-
tina Centofanti, Agnese Duranti, Daniela Mogurean, 
Martina Santandrea, allenate da Emanuela Maccarani) 
hanno incantato pubblico e giuria e hanno conquistato un 
meraviglioso e meritato terzo posto, una medaglia di bronzo 
che dà lustro e visibilità a tutta la Ginnastica ritmica ita-
liana, che è riuscita anche a piazzare ad un entusiasmante 
sesto posto individuale assoluto la bravissima Milena Bal-
dassarri.

Tra le grandissime protagoniste dell’olimpiade giappo-

nese una atleta che ha gareggiato nella squadra della Virtus 
Giussano in serie A nel 2016, la bravissima Dina Averina
(Russia), campionessa mondiale negli ultimi tre anni, che ha 
conquistato a Tokyo la medaglia d’argento.

Con loro hanno gioito le oltre 100 atlete della Virtus Gin-
nastica Giussano, che sono già al lavoro per preparare la 
nuova stagione agonistica che si spera possa essere vissuta 
in piena serenità, lasciandosi alle spalle le molte incertezze 
che hanno caratterizzato le nostre vite e lo sport negli ultimi 
due anni.

Sempre nel rispetto dei rigidi protocolli e norme di sicu-
rezza, gli allenamenti proseguono intensi nelle palestre di 
Giussano, Mariano Comense e Carate Brianza.

Per le ragazze del settore Gold le gare ufficiali organizzate 
dalla Federazione Italiana Ginnastica sono state anticipate 
rispetto al normale calendario e già nel weekend dell’11 e 
12 settembre si sono svolte le prime gare a livello regionale, 
per i campionati di Specialità su due attrezzi e i campionati 
di Categoria (che coinvolgono tutti e quattro gli attrezzi, cer-
chio, palla, clavette, nastro). 

Nelle settimane successive si svolgeranno tutte le altre 
competizioni. Le prove regionali varranno come trampolino 
per la qualificazione alle gare interregionali, che promuove-
ranno alle finali nazionali.

Vi sono impegnate sia le atlete più esperte (senior e junior) 
che le nuove leve delle allieve, cercando il pass per le prove 
successive e trovando le conferme più idonee ai lunghi ed 
intensi allenamenti che hanno caratterizzato questa estate.

Domenica 5 settembre le atlete della Virtus hanno parteci-
pato all’importante e qualificato Torneo Città di Terranuova 
(Arezzo), prima occasione per misurare il livello di prepa-
razione e confrontarsi in gara con le atlete di altre società 
italiane.

Dina Averina, che ha vestito la
maglia Virtus Giussano per il
campionato di Serie A 2016

MEDAGLIA d’ARGENTO
a TOKYO 2021



URBANISTICA ED EDILIZIA PRIVATA
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RIGENERAZIONE URBANA: UNO SGUARDO ALLE GENERAZIONI FUTURE
Interventi di recupero e trasformazione delle aree dismesse e abbandonate

Nelle politiche di gestione del territorio, sempre più 
orientate alla salvaguardia e alla tutela delle aree non 
urbanizzate e ancora naturali, Regione Lombardia ri-

veste un ruolo da principale protagonista, considerata la densa 
presenza di attività produttive, aree urbanizzate e infrastrutture 
che si traduce in un dato pari al 60% della sua superficie terri-
toriale.

In questo contesto, la nuova legge sulla Rigenerazione Ur-
bana di Regione Lombardia, conosciuta come L.R. 18/2019, 
è uno strumento legislativo orientato a stimolare e modificare 
l’approccio alla gestione urbanistica del territorio, lasciando, in 
alcuni ambiti, la possibilità per le Amministrazioni comunali, di 
applicare le proprie scelte a maggior tutela del proprio territorio 
al fine di facilitare e promuovere scelte di indirizzo urbanistico 
orientate al recupero delle numerose aree industriali dismesse e 
degradate da anni di abbandono.

L’Amministrazione comunale, con deliberazione del Consi-
glio comunale di fine giugno, ha quindi indirizzato le proprie 
scelte di gestione del territorio, avvalendosi delle nuove opportu-
nità offerte, applicando le variabili che la stessa legge permette.

A Giussano uno dei temi principali sarà la salvaguardia dei 
Nuclei di Antica Formazione (N.A.F.), come già individuati nel 
P.G.T., ovvero quegli ambiti dove il sedime storico, culturale 
e paesaggistico, conserva ancora le antiche tracce e memorie, 
quel disegno delle origini dei primi nuclei Lombardi che oggi 
più che mai si deve tutelare e valorizzare.

In questi ambiti non sarà possibile applicare l’aumento 
dell’indice di edificabilità, previsto fino ad un massimo del 20% 
per le ristrutturazioni edilizie; sarà invece applicabile una mag-
giorazione di sconto pari al 80% sugli oneri di urbanizzazione 
che si sommano a quello del costo di costruzione pari al 50%.

Questo per agevolare e stimolare interventi di ristrutturazione 
edilizia che, pur mantenendo la tipologia e le caratteristiche 
esistenti, possano portare ad un rinnovamento degli edifici so-
prattutto dal punto di vista dell’impatto energetico, del comfort 
abitativo e di materiali eco-compatibili nei processi di riuso e 
smaltimento, soprattutto per rispondere alle nuove richieste di 
spazi e appartamenti più idonei alle richieste dei cittadini.

Negli Ambiti di Rigenerazione Urbana, esterni ai N.A.F. e 
presenti sul territorio con circa 32 aree segnalate e individuate, 
sarà invece agevolata e facilitata la ristrutturazione urbanistica, 
con la possibilità di aumentare fino al massimo del 20% l’indice 
di edificabilità, scontare il costo di costruzione del 50% ma, 
soprattutto, detrarre dagli oneri di urbanizzazione secondaria i 
costi delle eventuali bonifiche laddove necessarie.

Il tema dei costi delle bonifiche e delle relative demolizioni è 
oggi uno dei principali ostacoli al recupero e riuso delle ex-aree 
industriali o artigianali dismesse, soprattutto perché alcune di 
esse erano in funzione da decenni, quando le leggi e le norma-
tive ambientali quasi non esistevano e certo non richiedevano i 
rigidi e doverosi controlli che ci sono oggi.

Questo aspetto, peraltro, finisce sempre per riversarsi nei ge-
nerali costi dell’operazione edilizia e, di conseguenza, nei costi 

di vendita delle abitazioni e delle superfici edificate, ovvero sul 
cittadino e sulle giovani coppie che comprano la loro prima casa.

Da ultimo, proprio per incentivare il recupero delle aree di-
smesse e non consumare suolo, è stato scelto di applicare ai va-
lori più alti le maggiorazioni del costo di costruzione per quegli 
interventi che consumano suolo agricolo nello stato di fatto.

In questo contesto le norme dell’art. 8 bis della legge regio-
nale sulla rigenerazione urbana consentono anche un ridisegno 
urbano di alcuni ambiti che possono e devono contribuire a tra-
sformare il loro rapporto con lo spazio pubblico e l’esigenza 
di aumentare le aree verdi e non pavimentate, sia per miglio-
rare il rapporto tra suolo consumato, urbanizzato o occupato, 
sia per anticipare e condividere i sempre più stretti parametri 
di non consumo di suolo che saranno utilizzati nel prossimo 
piano della Provincia, il P.T.C.P oggi allo studio e in corso di 
elaborazione.

Sono in totale 35 le aree individuate che potranno essere sog-
gette a queste agevolazioni; di queste 30 rientrano in un progetto 
predisposto dal Servizio Urbanistica e SIT del Comune, redatto 
anche grazie anche al contributo del professionista incaricato 
dell’elaborazione del documento di piano e altre cinque indivi-
duate attraverso l’avviso pubblico rivolto ai cittadini lo scorso 
novembre. L’elenco completo degli ambiti individuati - allegato 
alla delibera di Consiglio comunale n. 27 del 28 giugno 2021 - è 
consultabile sul home page del sito del Comune.

“Un insieme di procedure e proposte – ha commentato il Sin-
daco Marco Citterio - finalizzate a migliorare e riqualificare 
il territorio con uno sguardo al nostro futuro ma sopratutto 
a quello dei nostri figli e delle generazione future, a cui dob-
biamo lasciare un territorio e un ambiente in cui si possa vivere 
con serenità e qualità della vita. Questo è un primo indirizzo 
di salvaguardia e tutela del territorio giussanese, finalizzato a 
stimolare e facilitare interventi di recupero e trasformazione 
delle aree dismesse e abbandonate ormai da diversi anni, con-
siderando anche il degrado urbanistico, ambientale e sociale 
che le stesse creano intorno a loro.”.

a cura dell’Assessorato all’Urbanistica, Edilizia Privata
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VIRTUS 2021, LA GINNASTICA PRONTA PER LA RIPRESA
Con passione e slancio partono i nuovi corsi per tutti

a cura della Virtus Ginnastica Giussano

Dopo le meritate vacanze 
siamo tutti desiderosi di ri-
partire con nuova passione 

e slancio per poter ritrovare una sere-
nità di cui sentiamo grande necessità. 
Soprattutto per i più giovani ed i più 
piccoli è una esigenza che può con-
tribuire ad affrontare con rinnovato 
entusiasmo le piccole e grandi sfide 
che la vita ci mette quotidianamente 
sul cammino. 

La Ginnastica Ritmica si pro-
pone come una modalità quanto mai 
all’altezza: cosa ci può essere di me-
glio che dedicare noi stessi e i no-
stri figli allo sport, ad uno sport che 
esige impegno e nello stesso tempo 
concede largo spazio alla bellezza, 
all’armonia degli esercizi e degli at-
trezzi.

Ancor meglio nel praticare uno 
sport che è classificato come rischio 
“molto basso” rispetto alla sicurezza anti-Covid, non preve-
dendo contatto diretto tra le atlete.

Virtus Ginnastica Giussano rinnova ed amplia le proprie 
proposte per tutte le fasce di età e per tutti i livelli di impegno.

Dopo un intenso mese di settembre con molti appuntamenti 

propedeutici ed “Open day” per presentare ed assaporare il 
gusto della ginnastica, da lunedi 20 settembre ripartono i corsi 
per bimbe e ragazze.

Questi i giorni e gli orari delle proposte Virtus, sempre nel 
pieno rispetto delle disposizioni e dei protocolli di sicurezza 
per prevenire il rischio di contagio al Covid. 

Palestra elementari Paina:
Lunedi e giovedi 
dalle 16,40 alle 17,30 (bimbe dai 4 ai 6 anni)
dalle 17,40 alle 18,30 (bimbe dai 6 agli 8 anni)
dalle 18,40 alle 19,30 (ragazzi dai 9 anni in su)

Palestra elementari Robbiano:
Mercoledi e Venerdi 
dalle 16,40 alle 17,30 (bimbe dai 4 ai 6 anni)
dalle 17,40 alle 18,30 (bimbe dai 6 agli 8 anni)
dalle 18,40 alle 19,30 (ragazzi dai 9 anni in su)

Palestra oratorio S. Ambrogio Mariano, in collabora-
zione con Polisportiva S. Francesco:
Martedi e Venerdi 
dalle 16,40 alle 17,30 (bimbe dai 4 ai 6 anni)
dalle 17,40 alle 18,30 (bimbe dai 6 agli 8 anni)
dalle 18,40 alle 19,30 (ragazzi dai 9 anni in su)

I posti per i corsi sono limitati per ottemperare alle di-
sposizioni anticovid, per cui si raccomanda a chi fosse 
interessato di farsi avanti con sollecitudine. 
Per maggiori e dettagliate informazioni e iscrizioni si può 
contattare Virtus ai numeri 
366 3160757 o 349 6128925 
oppure con email info@virtusgiussano.it 
o sul sito www.virtusgiussano.it.
Ulteriori informazioni e notizie sulle pagine di Ginnastica 
Virtus Giussano su Facebook e Instagram.

Calendario corsi
2021-2022



RICORDO DI ERMINIO BARZAGHI
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dini. Rifece strade e marciapiedi, un paio di sale pubbliche 
(la sala Mazenta, tuttora funzionante). Ristrutturò la vec-
chia stazione del tram, dapprima ASL ed ora “casa delle 
associazioni”. Promosse l’edilizia civile ad opera di coope-
rative per abitazioni a prezzi agevolati, guidò l’edificazione 
del centro ACLI2000 con annessa galleria e anfiteatro in 
luogo di vecchi edifici in pieno centro. Acquistò dalla par-
rocchia di Giussano l’area verde di via Cavour ora intitolata 
a Oriana Fallaci. Ma Erminio Barzaghi fu anche uomo di 
sostegno al volontariato: nel 1972 è ideatore e promotore 
con Giancarlo Scanziani della locale Croce Bianca e diede 
impulso a tutte le associazioni di volontariato come ai cir-
coli di carattere artistico e culturale. Diede impulso e guidò 
personalmente l’operato della “Colonna Giussano” a Ma-
iano (UD) in occasione del terremoto in Friuli (1976), della 
“missione Teora” (13 abitazioni in legno, attrezzate e arre-
date di tutto punto in 45 giorni da parte di industrie, arti-
giani e volontari giussanesi, dopo il terremoto in Irpinia nel 
1980) e la “Missione Valtellina” dopo l’alluvione del 1987. 
Appassionato d’arte e amico di artisti (tra gli altri, Scar-
pati, Filocamo, Cortellezzi, ecc.), gli furono regalate per il 

Comune molte 
opere d’arte 
che sono ora 
distribuite nei 
locali e nei 
corridoi della 
sede comu-
nale, divenuta 
q u a s i  u n a 
p i n a c o t e c a . 
Dallo scul-
tore austriaco 
Harry Rosen-
thal ottenne un 
m o n u m e n t o 
alla libertà poi 
collocato nel 
parco “Nicho-
las Green”. 

Fu  uomo 
dalle grandi 
visioni: non 
per niente da 

giovane fu 
appassionato 
alpinista ed 
era  sal i to 
sul Cervino 
(4350) ed 
altr i  4000 
in Italia e 
in Svizzera. 
Forse anche 
per questo 
una volta lo 
sentii dire: 
“Vorrei fare 
di Giussano 
un’altra Lu-
gano”. Alla 
sua scom-
parsa ci fu 
un ricono-
s c i m e n t o 
unanime non 
solo delle 
cose fatte 
ma anche di 
una serie di 
aggettivi ed 
espress ioni 
rari da tro-
vare concen-
trati su un’u-
nica persona: 
corretto, co-
raggioso, la-
voratore, senso del dovere, amore e ricerca del grande e del 
bello per la propria città. Servizi e manutenzioni puntuali, 
continua lotta agli sprechi. 

Il 24 marzo 2018 gli è stata intitolata la palazzina di via 
Milano 17, sequestrata alla criminalità organizzata ed ora 
affidata al Mosaico. Sicuramente a ricordo del suo impegno 
per la legalità, riconosciuto da tutti, a partire dalla marcia 
contro gli insediamenti di stampo mafioso in Brianza negli 
‘60/70/80 del secolo scorso. Alla marcia, indetta da Ermi-
nio dopo i rapimenti dei giussanesi Pierantonio Colombo 
e Ambrogio Elli, parteciparono oltre 3000 persone, tra le 
quali 30 sindaci e i prefetti di Milano e Como. 

Infine, una considerazione: quando ci si cimenta con que-
sto tipo di elenchi fatalmente si finisce per dimenticare qual-
che cosa o essere impreciso su altre e me ne scuso fin d’ora. 
Però, in questa sede, ospiti di “Giussano”, non posso non 
ricordare che fu proprio Erminio, nel 1980, a fondare l’infor-
matore locale che ora ha superato i 40 anni di vita. Quanto 
basta, a mio modesto avviso, perché Erminio Barzaghi abbia 
a meritarsi una intitolazione nella sua città di cui era sicura-
mente innamorato e per la quale ha profuso ogni sua energia. 
E, con questo gesto, con Erminio ricordare e premiare anche 
le “sue” giunte e le “sue” amministrazioni comunali. 

Foto tratte da “I quaderni di Giussano”, supplemento al 
giornale informatore del comune di Giussano, Anno 32, n. 
6, novembre-dicembre 2011, Nuova serie

Erminio con Mariagrazia Elli, nipote dell’impren-
ditore rapito

Il benvenuto al Cardinal Carlo Maria Martini, 
Arcivescovo di Milano

Cerimonia di inaugurazione dell’Ospedale Borella: si riconoscono 
da sinistra, Sandro Molteni, allora sindaco di Giussano, Vittorino 
Colombo, Erminio Barzaghi ed Aldo Moro

25 maggio ’87: cerimonia di consegna della Cam-
pana dell’Amicizia al Console sovietico e al Me-
tropolita Di Mosca Pitirim
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Italia ci siamo”. È il titolo 
della tre giorni tutta made in 
Bergamo che Forza Italia ha 

vissuto da venerdì 18 a domenica 
20 giugno a Castione della Pre-
solana, dove sono stati ospitati i 
vertici del partito, ministri, sotto-
segretari, parlamentari, assessori 
e consiglieri regionali, sindaci e 

amministratori locali.
Al centro dell’evento il Recovery Plan e il cammino di 

riforme destinate a cambiare il volto dell’Italia avviate dal 
nuovo governo, un esecutivo di unità nazionale fortemente 
voluto da Forza Italia.

La sfida del Green Deal: proposte oltre gli slogan
Il Green Deal ha come obiettivo generale di raggiungere 

la neutralità climatica in Europa entro il 2050 e ridurre al-
meno del 50% le emissioni di gas a effetto serra entro il 
2030. L’intenzione è rivedere ogni legge vigente in materia 
di clima e introdurre nuove leggi sull’economia circolare, 
sulla ristrutturazione degli edifici, sulla biodiversità, sull’a-
gricoltura e sull’innovazione. 

In tale ambito è stato presentato dal presidente di Auto-
strada A35 BreBeMi Francesco Bettoni il progetto “Arena 
del futuro” che ha come obiettivo creare un’infrastruttura 
per il trasporto di merci e persone a zero emissioni e vede 
coinvolte istituzioni pubbliche di ricerca e realtà industriali 
internazionali. 

Parola d’ordine: “Riforme”
Tra i numerosi interventi che si sono susseguiti nella tre 

giorni ricordiamo in particolar modo quelli dei ministri Re-
nato Brunetta, Mara Carfagna e Mariastella Gelmini ma 
anche quelli dei nostri assessori regionali: Fabrizio Sala, 
Melania Rizzoli, Alessandro Mattinzoli, Raffaele Cattaneo 
e Letizia Moratti.

Tutti unanimi nell’esprimere che la ripartenza è possibile 
solo attraverso la collaborazione, la formazione, le com-
petenze e la capacità di innovarsi, avendo ben presente 
l’attenzione verso la persona e la solidarietà attiva e non 
l’assistenzialismo.

Massimiliano Salini, promotore e moderatore dell’e-
vento, ha sottolineato come le regioni siano il terminale 
cui si può e si deve rivolgere l’amministratore locale per 
avere il supporto di cui necessita. 

“Abbiamo bisogno di un’Italia attiva, dinamica e pre-
sente in Europa, un’Italia fedele alle proprie radici stori-
che ma che guardi all’innovazione”, così ha iniziato il suo 
intervento Letizia Moratti. L’assessore al Welfare ha poi 

illustrato il lavoro che è stato fatto e che ci sarà ancora da 
fare per revisionare la Legge Regionale 23, sottolineando 
che tale legge non andrà riformata a livello profondo ma 
semplicemente rivista in alcuni punti. Se guardiamo alla 
riforma della legge regionale 23, ci sono diversi punti della 
legge che riportano ai valori di Forza Italia: 
1)  Curare la persona e non curare la malattia, prima viene 

la persona. Vogliamo una sanità di prossimità che metta 
insieme le migliori conoscenze e le migliori competenze;

2)  La riforma dovrà avere anche nel suo DNA il tema della 
innovazione. Siamo di fronte ad un cambiamento epocale 
in cui professionalità diverse (medici, fisici, chimici, in-
gegneri…) devono imparare a convivere e collaborare 
“Sono convinta che la cura della persona e la capacità 
di innovare siano tra i punti fondanti di questa revisione 
della legge” dice Letizia Moratti e aggiunge “La riforma 
deve essere costruita dal consiglio non essere calata 
dall’alto. Quindi vi chiedo di aiutare con proposte con-
sigli e suggerimenti. L’apertura è una caratteristica del 
nostro partito e della nostra grande Regione.” 

Questo evento ha permesso il confronto tra i dirigenti, i 
parlamentari, gli amministratori e i sindaci su temi come la 
ripresa economica, il lavoro, il fisco, il turismo, l’ambiente. 

È stato intenso, entusiasmante e costruttivo. Forza Italia 
è stata, è e sarà sempre centrale come forza liberale, rifor-
mista, solidale, popolare, europeista e garantista, radicata 
nei valori della tradizione occidentale, come ha ribadito 
il presidente Silvio Berlusconi che ha concluso i lavori 
dell’assise azzurra.

ITALIA, CI SIAMO!
Forti perché uniti, liberi perché forti

a cura del Gruppo Consiliare Forza Italia Giussano

“
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Domenica 5 settembre, 
Giorgia Meloni ha 
visitato il Salone del 

Mobile 2021, Supersalone che 
si è svolto presso Rho Fiera dal 
5 al 10 settembre. Ha voluto 
presenziare per sottolineare 
il valore, anche simbolico, di 

tale evento, che Giorgia Meloni definisce “un gran 
segnale di ripartenza” per Milano e per la Brianza, 
“per niente scontato”, vista la situazione economica 
mondiale dovuta alla pandemia in corso, e per sot-
tolineare l’attenzione verso le attività produttive in 
generale e del settore del design nel particolare. 

Durante il percorso all’interno dei padiglioni, Gior-
gia ha voluto visitare gli stand delle eccellenze brian-
zole presenti al Salone, soffermandosi a parlare con 
le diverse realtà.

Tanti i temi trattati durante gli incontri che hanno 
ancora una volta dimostrato il sostegno alle attività 
produttive e, nel dettaglio, a quelle brianzole da parte 
di Fratelli d’Italia.

Rosario Mancino, presidente provinciale di Fratelli 
d’Italia, ha accompagnato Giorgia Meloni durante il 
tour del Salone del Mobile ed ha così commentato: 
“La presenza di Giorgia Meloni al Salone del Mo-
bile dimostra che l’attenzione alla Brianza è ormai 
una certezza questo perché Fratelli d’Italia è un par-
tito produttivista, vicino alle istanze ed ai bisogni di 
chi produce: prodotti, innovazione, cultura”.

La nuova formula del Salone, studiata apposita-
mente per l’eccezionalità del momento, ha dimo-
strato grande voglia di rischiare degli imprenditori 
del settore che hanno proseguito la strada dell’inno-
vazione, interpretando con convinzione lo spirito del 
tempo.

Presenti al Supersalone anche alcune realtà gius-
sanesi.

“Grande soddisfazione per la visita di Giorgia Me-
loni al Salone del Mobile. La sua presenza ha dimo-
strato vicinanza ad un settore sempre più in crescita 
dopo le tante difficoltà causate dal COVID-19. È un 
orgoglio per la nostra città che diverse eccellenze 
di Giussano abbiano partecipato a questo evento 
importantissimo - spiega Paola Ceppi, assessore alle 
attività produttive del comune di Giussano - perché 
rappresenta un segnale della rinascita dell’econo-
mia nazionale in generale e brianzola nel partico-
lare”.

Il nostro consigliere comunale Fabrizio Crippa si è 
espresso così: “Sono davvero entusiasta per la pre-
senza dell’onorevole Giorgia Meloni ad uno degli 
eventi più importanti del nostro paese, che dimostra 
la vicinanza di Fratelli d’Italia a tutte le attività 
commerciali e produttive che sono il motore della 
nostra economia. La situazione che stiamo vivendo 
oggi é la conseguenza di un evento più unico che 
raro, ma l’amministrazione comunale non si è fatta 
trovare impreparata. Grazie al proficuo lavoro degli 
uffici e del nostro assessore Ceppi, sono stati de-
stinati diversi fondi, attraverso misure straordinarie 
ben condivise dalla maggioranza comunale, alle fa-
miglie e agli imprenditori giussanesi per fronteggiare 
l’emergenza economica”.

GIORGIA MELONI INCONTRA LE ECCELLENZE BRIANZOLE AL SALONE DEL MOBILE
Un segnale di ripartenza per Milano e per la Brianza

a cura del Circolo di Fratelli d’Italia - Giussano
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Idati aggiornati all’8 
luglio 2021 indicano 
che il numero totale dei 

nuclei percettori di Reddito 
di cittadinanza o Pensioni 
di cittadinanza ammonta a 
1.634.197. Il numero di quelli 
residenti nelle regioni del 
Sud e delle Isole ammonta a 

989.136, seguito da quello dei nuclei residenti nelle 
regioni del Nord, pari a 384.893, e da quello dei 
residenti nel Centro, pari a 260.168.

Nell’ultimo periodo sono molti a pensare che 
questa misura non abbia funzionato come avrebbe 
dovuto, è infatti innegabile che il “Patto per il 
lavoro”, seguito dai fantomatici “navigator”, in 
molti casi sia naufragato senza riuscire a trovare 
un’occupazione stabile ai percettori di reddito. 

La Guardia di Finanza, inoltre, sta indagando su 
molti percettori di reddito e puntualmente si scoprono 
“furbetti” che hanno ottenuto indebitamente queste 
somme (spesso sono soggetti di famiglie collegabili 
alla ‘ndrangheta).

Per questo nell’ultimo periodo si fa sempre più 
chiara l’esigenza di rimodulare questa misura 
e, come propone Giancarlo Giorgetti (Ministro 
dello Sviluppo Economico), sarebbe auspicabile 
la trasformazione del reddito in “lavoro di 
cittadinanza”.

Anche l’Organizzazione per la cooperazione e lo 
sviluppo economico ha messo in risalto la necessità 
di ridurre e assottigliare il Reddito di Cittadinanza 
per incoraggiare i beneficiari a cercare lavoro 
nell’economia formale e introdurre un sussidio per 
i lavoratori a basso reddito.

D’altronde la Costituzione italiana mette il lavoro 
al centro e quindi, anche se il reddito di cittadinanza 
ha contribuito a ridurre il livello di povertà delle 
fasce più indigenti, il lavoro di un Governo dovrebbe 
mirare ad attivare serie politiche per il lavoro 
favorendo le assunzioni, piuttosto che elargire delle 
mance ai cittadini senza migliorarne le condizioni 
economiche a lungo termine.

a cura del Gruppo Lega Salvini Lombardia Giussano

REDDITO DI CITTADINANZA O “LAVORO DI CITTADINANZA”?
Necessario rivedere e trasformare una misura che non ha funzionato 

SPORT: NON UN LUSSO 
MA SCUOLA DI VITA

In questo periodo post olimpico, tutti noi ab-
biamo ancora vive nella memoria le straordina-
rie vittorie degli atleti azzurri, ma forse il vissuto 
di questi campioni non è altrettanto noto. Quali 
sono stati gli eventi della loro vita che li hanno 
portati lì?
Alcuni di loro arrivano da situazioni famigliari o 
economiche non facili. Possiamo fare l’esempio 
di Irma Testa, medaglia di bronzo nel pugilato, 
che proprio grazie a questo sport è sfuggita a 
situazioni di disagio e criminalità che purtroppo 
affliggono moltissimi giovani; oppure possiamo 
pensare a Fausto Desalu, medaglia d’oro nella 
4x100, un ragazzo di origini umili che grazie 
allo sport ha trovato il riscatto personale e ri-
pagato i sacrifici economici della sua famiglia. 
Anche a Giussano ci sono ragazzi e ragazze che 
vivono situazioni di disagio e che forse hanno 
solo bisogno di sentirsi accettati e di far parte 
di un gruppo e di un progetto. L’impegno, il la-
voro e i sacrifici che lo Sport richiede portano i 
ragazzi a sentirsi soddisfatti e realizzati sia nello 
sport che nella vita, inoltre possono imparare a 
condividere le loro emozioni, ad accettare i pro-
pri limiti e a superare le sconfitte. Lo Sport può 
dare loro tutto questo.
Quindi mi rivolgo a voi genitori: guardate allo 
Sport per i vostri ragazzi come una risorsa, 
un’opportunità unica, e non come a qualcosa di 
cui si può fare a meno.
Le società sportive, le associazioni benefiche e 
l’Amministrazione Comunale di Giussano sono 
sempre in prima linea per sostenere lo sport e le 
famiglie.
Lo sport non è un lusso ma scuola di vita!

Villa Roberto
Consigliere delegato allo Sport
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In qualità di Consigliere co-
munale ho voluto assumere 
il ruolo di “autenticatore” di 

firme in occasione del referendum 
che, comunemente, è conosciuto 
come quello sull’eutanasia legale.

Sabato 25 settembre in Piazza 
Roma, dalle 9 alle 12.30, e do-
menica 26 settembre in Via IV 

Novembre a Paina, sempre dalle 9 alle 12.30, con la colla-
borazione di alcuni attivisti del M5S Giussano e anche di 
semplici cittadini, raccoglieremo le firme.

Si tratta di un argomento molto delicato e personale, 
quindi utilizzerò questo spazio solo per informare su quanto 
prevede il quesito referendario, che nello specifico recita:

“Volete voi che sia abrogato l’art. 579 del codice penale 
(omicidio del consenziente) approvato con regio decreto 
19 ottobre 1930, n. 1398, comma 1, limitatamente alle 
seguenti parole «la reclusione da sei a quindici anni.»; 
comma 2 integralmente; comma 3 limitatamente alle se-
guenti parole «Si applicano»?”

Vi evidenzio cosa accadrà in caso di vittoria del sì:
”Articolo 579 c.p. e relative abrogazioni referendarie
Chiunque cagiona la morte di un uomo, col consenso di 

lui, è punito con la reclusione da sei a quindici anni. Non 
si applicano le aggravanti indicate nell’articolo 61. Si ap-
plicano le disposizioni relative all’omicidio [575-577] se 
il fatto è commesso:

1. Contro una persona minore degli anni diciotto;
2. Contro una persona inferma di mente, o che si trova in 

condizioni di deficienza psichica, per un’altra infermità o 
per l’abuso di sostanze alcooliche o stupefacenti;

3. Contro una persona il cui consenso sia stato dal col-
pevole estorto con violenza, minaccia o suggestione, ov-
vero carpito con inganno [613 2].”

Pertanto, con l’eliminazione delle parole tratteggiate, 
chiunque dovesse cagionare la morte di un uomo con il 
consenso di lui sarà responsabile solamente nel caso in cui 
si verifichino le condizioni indicate ai punti 1, 2, 3 del suc-
citato articolo, altrimenti non sarà assoggettato a procedi-
menti penali.

Sicuramente verificare con lo strumento del referendum 
l’attualità di una legge datata 1938, oltre 80 anni fa, è utile 
e necessario per capire i cambiamenti sia culturali che so-
ciali avvenuti nel nostro paese.

Personalmente ritengo che vivere in un paese dove le 
scelte e le opinioni degli altri possano essere espresse e 
portate avanti, anche se diverse dalle nostre, rappresenti 

#EUTANASIALEGALE
Giussano: appuntamenti sul territorio per la raccolta firme

a cura del Movimento 5 Stelle Giussano

quel principio di democrazia e libertà che noi abbiamo la 
fortuna di poter vivere”.

#LIBERIFINOALLAFINE
Il Consigliere comunale

Luigi Stagno

#BODYPOSITIVE
Siamo Claudia e Ilaria, due ragazze giussanesi di 24 anni che 
hanno creato un progetto di sensibilizzazione nei confronti di 
un tema che, ultimamente, è sempre più caldo, ma che esiste da 
sempre: il rispetto verso se stessi e gli altri, grassi, magri, neri, 
bianchi, diversamente abili, ecc.ecc.. 
L’idea è nata prendendo ispirazione dalle nostre rispettive 
esperienze personali, riguardanti sia il rapporto con il corpo e 
l’immagine di esso che gli altri avevano di noi, sia le espe-
rienze lavorative passate con bambini e ragazzini (ripetizioni, 
babysitting ed educative in generale) dove questi ultimi hanno 
mostrato disagi verso la loro figura e anche un uso di parole 
inappropriate, e talvolta offensive, per descrivere un coetaneo, 
fino ad arrivare a fenomeni di body-shaming. 
I destinatari della nostra iniziativa sono gli studenti di scuole 
elementari (4° e 5° anno), medie e superiori, quindi la fascia 
che va dagli 11 ai 19 anni. 
Considerate le difficoltà del periodo in cui viviamo, è nostra 
intenzione presentare il progetto a partire dalle scuole superiori.
Gli obiettivi sono: 
-  sensibilizzare all’accettazione e al rispetto verso se stessi e 

gli altri;
-  prendere consapevolezza del peso che possono avere le pa-

role; 
- promuovere la fiducia in sé stessi; 
- sfatare il mito dell’esistenza di un modello ideale; 
- incoraggiare alla condivisione della propria storia. 
Il progetto nasce con la voglia di raccontarsi apertamente, per 
far sì che chi abbia la possibilità di ascoltarci possa rivedersi 
in noi e creare un’empatia tale da suscitare riflessioni riguardo 
un argomento che è di fondamentale importanza, soprattutto 
nell’età dello sviluppo e dell’adolescenza.

Ilaria Claudia
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Negli scorsi mesi abbiamo 
appreso senza alcun 
preavviso che il Presi-

dente della Fondazione Residenza 
Amica Pierro si è dimesso dall’in-
carico ad appena un anno di man-
dato conferito dal Sindaco Citterio 
ed inoltre, il giorno seguente, si 
è dimessa anche parte del Consi-

glio di Amministrazione, 4 membri di maggioranza su 6 
facendo decadere il Consiglio intero.

Siamo consapevoli che la pandemia di Coronavirus di 
questo ultimo anno e mezzo ha complicato enormemente 
la gestione delle strutture sanitarie e dunque anche quella 
della nostra Residenza Amica, con le conseguenti riper-
cussioni dal punto di vista economico e finanziario, sancite 
dalle grosse perdite recentemente comunicate dal CdA. 

Chi ha ricevuto mandato di presiedere la Fondazione di 
Residenza Amica in tutti questi anni di storia ha sempre 
fatto si che si lavorasse per mantenere alto il livello del ser-
vizio offerto, contenendo il più possibile i costi di gestione 
e mantenendo le rette tra le più economiche del nostro ter-
ritorio. La formula del volontariato e la collaborazione isti-
tuzionale con tutte le parti politiche ha portato nel tempo la 
nostra RSA a diventare un’eccellenza della zona.

Ma l’ultimo Presidente, dimissionario insieme a tutti i 
componenti del CdA afferenti la compagine politica del Sin-
daco Marco Citterio, ha sancito un cambio di rotta. Dissapori 
e dissensi oltre a decisioni non condivise con il CdA in que-
sto anno sono culminati con la modifica dello Statuto senza 
la possibilità di discussione nel Consiglio; tra le modifiche 
c’è la riduzione del numero dei componenti del Consiglio 
stesso, di fatto si vincolano le scelte dei membri alla politica 
di chi sta governando Giussano in questo momento e non 
alle esigenze della RSA: questo il suo ultimo lascito. 

E ora che cosa succederà?
Noi in questo momento non riusciamo ad intravvedere un 

esito positivo della vicenda.
Un Presidente dimissionario, decantato come esperto in 

materia in quanto ex Dirigente Regionale nel momento 
della sua nomina, in un anno fa una modifica statutaria e 
saluta tutti e se ne va senza nemmeno aver approntato un 
bilancio di previsione per gli anni futuri ma innestando 
nell’organigramma della struttura figure gestionali che pro-
durranno negli anni ulteriori costi di gestione.

Quale ruolo avrà il nuovo Presidente in arrivo?
Il nostro timore è che con la scusa dei conti in rosso si 

decida di rinunciare ad una parte di Storia della nostra città 
liquidando la Fondazione Residenza Amica, cosa che po-
trebbe lasciare il posto all’arrivo di un investitore privato 
per la gestione della struttura con scopi ben lontani da 
quelli di una Fondazione, sicuramente improntati al solo 
scopo di fare business.

D’altronde che la sanità privata sia un chiodo fisso delle 
politiche della destra Lombarda lo vediamo da decenni sul 
territorio, vedi la chiusura dell’ospedale di Giussano e li-
mitrofi. La gestione dell’emergenza pandemica ha messo 
ancor di più in evidenza come questo modello scelto da chi 
amministra in Regione Lombardia sia risultato poco effi-
ciente ed efficace per non dire fallimentare, costringendo 
la Regione a rincorrere gli eventi per trovare una quadra.

Per questo motivo come partito democratico sia locale, 
sia provinciale, sia regionale stiamo proponendo nuove 
idee per riformare questo nostro sistema sanitario regionale 
monopolizzato e tanto osannato dalle politiche di centro 
destra negli scorsi anni, ma che, appena messo a dura prova 
da questa pandemia, ha rilevato in pieno le mancanze e le 
contraddizioni che da anni segnaliamo e denunciamo.

Per questo crediamo che sia giunto il momento di una 
seria analisi per riformare questo modello a partire da que-
sti punti:

-  Prevedere incentivi economici per i medici che siano di-
sposti a operare negli ambiti più svantaggiati quali quar-
tieri popolari, frazioni, comuni più periferici scoperti da 
più tempo, prevedendo anche sostegni economici per le 
spese organizzative e i servizi di segretariato;

-  Realizzare accordi tra Comuni e Regione (e laddove 
possibile tra Regione ed Aler) per la messa a dispo-
sizione di spazi pubblici a titolo gratuito o con affitti 
moderati al fine di favorire la scelta dell’ambito da 
parte del medico fornendo tali informazioni già in fase 
di bando;

-  Elevare il numero di borse di studio ed il relativo importo 
per la formazione dei medici di medicina generale;

-  Strutturare per i giovani medici incarichi che possano 
prospettare la stabilizzazione e quindi un investimento 
personale in un determinato ambito;

-  Semplificare ai cittadini la procedura di scelta e revoca 
del medico attivando convenzioni con farmacie, uffici 
postali e Comuni;

-  Promuovere la costituzione delle Case della Comunità 
nelle zone più carenti di medici, stanziando i fondi ne-
cessari per l’assunzione del personale sanitario multidi-
sciplinare dedicato alle stesse e garantendo il rapporto 
di una struttura ogni 50.000 abitanti.

RIMANIAMO VIGILI E PROPOSITIVI
Alcuni possibili scenari per la nostra Residenza Amica

a cura del gruppo Consiliare Partito Democratico Giussano
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Dalle elezioni di maggio 
2019 sono passati ormai 
2 anni e 4 mesi e si ha 

l’impressione che l’immobili-
smo regni sovrano, soprattutto 
sulle questioni più importanti 
che riguardano il paese (e la 
pandemia non può certamente 
essere presa quale scusante…).

Laghetto di Giussano:
La precedente amministrazione, nel mese di aprile 

2019, aveva approvato un bando per la realizzazione 
del nuovo bar col sistema del project financing: il bar 
sarebbe stato realizzato da un imprenditore che ne 
avrebbe avuto la gestione per la durata massima di 
20 anni.

L’attuale amministrazione ha invece ritenuto di re-
alizzare il bar in proprio reperendo le relative risorse 
economiche (che nel project financing sarebbero state 
invece a carico del privato). 

Visti i notori lunghi tempi di predisposizione del 
progetto, individuazione del costruttore del bar, rea-
lizzazione dell’opera, sono stati necessari più di due 
anni per iniziare i lavori (che infatti sono iniziati da 
qualche mese); una volta terminata l’opera, altri mesi 
andranno per individuare l’azienda che gestirà il bar.

Noi riteniamo che l’attuale amministrazione avrebbe 
invece dovuto portare avanti il project financing (la 
documentazione relativa era sostanzialmente già tutta 
pronta); se ciò fosse accaduto, probabilmente oggi 
avremmo i lavori già ultimati e non si sarebbe passata 
un’altra estate con una soluzione del tutto temporanea.

Insomma, si è perso del tempo prezioso…. 
Venendo ora al progetto che verrà realizzato desta 

perplessità la scelta del tetto con copertura verde (che 
potrebbe richiede una manutenzione eccessiva), non-
ché la scelta di concedere in uso al nuovo gestore l’a-
rea finora utilizzata dai gonfiabili: non vorremmo che 
l’impressione che si avrà sia quella di una “perenne 
festa della birra” (il che sarebbe ben poco rispettoso 
delle caratteristiche ambientali del luogo).

Area antistante la chiesetta di San Gian
La precedente amministrazione stava lavorando (e il 

ALLA RICERCA DEL TEMPO PERDUTO … 
Progetti già pronti e finanziati “sprecati” dall’attuale amministrazione

a cura della Lista Civica Servire Giussano i Cittadini al Centro

progetto era ormai completo e l’opera integralmente 
finanziata) ad un intervento che sistemasse la piazza 
antistante la chiesa, la via pubblica ed il parcheggio 
di fronte alla chiesa (con messa in sicurezza dell’at-
traversamento viario).

L’attuale amministrazione, al fine di ridurre i costi 
dell’intervento, aveva deciso di procedere alla sola 
sistemazione della piazza antistante la chiesa e alla 
sistemazione della via, eliminando tutti gli interventi 
relativi al parcheggio.

In seguito vi è stato un ripensamento e si è deciso 
di procedere su tutta l’area: fortunatamente, viene da 
dire, perché la precedente scelta non avrebbe garan-
tito a chi frequenta la chiesa un’adeguata dotazione 
di parcheggi –e ben sistemati- ed un attraversamento 
stradale sicuro!

A fronte di un’opera già progettata e integralmente 
finanziata, i vari ripensamenti intervenuti, non hanno 
fatto altro che dilatare ulteriormente i tempi ed ad 
oggi i lavori non sono ancora iniziati.

Centro Sportivo di Paina.
La precedente amministrazione, nell’agosto 2018, 

aveva approvato delle linee guida per individuare un 
soggetto che sistemasse e gestisse il centro sportivo 
di Paina ed una società sportiva si era fatta avanti ed 
erano iniziati i primi incontri.

Di queste trattative non si ha più notizia così come 
non si hanno notizie circa eventuali diversi interventi 
che l’attuale amministrazione intende porre in essere 
per la sistemazione ed il rilancio della struttura.

Tutto tace!!

Palazzetto dello Sport:
Nonostante tutto il tempo passato, pare si sia agli 

albori della fase progettuale (speriamo almeno di ve-
dere l’opera finita in occasione della prossima cam-
pagna elettorale!).

Una cosa positiva bisogna però dirla… l’attuale am-
ministrazione è stata sicuramente brava nel gestire le 
inaugurazioni di opere volute e realizzate dalla prece-
dente: il Centro del Riuso e la Casa Rifugio per donne 
maltrattate di viale Rimembranze !



SEGNALI DI RIPARTENZA PER GUARDARE AL FUTURO CON OTTIMISMO
Cari concittadini,
dopo un anno in cui abbiamo dovuto forzatamente rinunciare 
alla nostra tradizionale Festa della Madonna di Ottobre, siamo 
felici di poter finalmente riprovare l’emozione di celebrare 
insieme la nostra comunità.
È dunque con grande piacere che vi presento in questo nu-
mero del Giussano le iniziative che saranno in programma. 
Abbiamo confermato la fiera merceologica che si svolgerà 
domenica 3 e lunedì 4 ottobre per le vie del centro cittadino, 
saranno nuovamente presenti anche le giostre in Via Nenni 
e, in Villa Sartirana, si terrà una mostra di pittura organiz-
zata dall’Assessorato alla Cultura. Avremo poi in cartellone 
le iniziative della Proloco, che ringrazio sentitamente per 
l’impegno, l’entusiasmo e il tempo che oggi anno dedicano 
nell’organizzazione della festa, di cui potete trovare il pro-
gramma nelle pagine centrali del periodico.
Tutte le iniziative si svolgeranno nel pieno rispetto delle nor-
mative Covid e, dunque, per accedere agli eventi sarà neces-
sario essere muniti di Green Pass (ad esclusione dei minori di 
anni 12 e di chi possiede apposita certificazione di esenzione). 
Purtroppo abbiamo dovuto rinunciare ai suggestivi fuochi 
d’artificio puntando su eventi utili a non creare eccessivi as-
sembramenti. In ogni caso, nonostante le ristrettezze imposte 
e necessarie per combattere l’epidemia, sono convinto che ri-
usciremo a ritrovare l’atmosfera e la gioia dello stare insieme 
che hanno da sempre caratterizzato i giorni della festa. 
Nelle pagine di questo numero abbiamo ripercorso i principali 
interventi realizzati o in corso di realizzazione sul nostro terri-
torio comunale, così da tenervi costantemente informati e par-
tecipi. In particolare, il focus è stato tenuto sul nuovo punto 
ristoro del laghetto, che ha già preso forma e che contiamo 
di ultimare nelle prossime settimane e sullo storico rione San 
Gian che sarà oggetto di un’importante riqualificazione che lo 
porterà ad avere un rinnovato volto sviluppato a partire dalla 
rivalorizzazione della chiesa e degli spazi a lei adiacenti.
Ho poi il piacere di comunicarvi che è stata aggiudicata, 
prima dell’estate, la gara per l’affidamento della progetta-
zione del nuovo palazzetto polifunzionale che sorgerà in Via 
Nenni, a fianco dell’attuale piazza mercato, così come a breve 
partiranno anche i lavori per l’ampliamento del cimitero di 
Giussano.
Altro tema centrale in materia di lavori pubblici è quello che 
riguarda l’attenzione ai più piccoli. Infatti, oltre ad aver rin-
novato diverse aree verdi accessibili a bambini e famiglie, in 
vista dell’inizio del nuovo anno scolastico abbiamo investito 
importanti risorse per migliorare la sicurezza degli alunni in 
prossimità delle scuole, garantendo così in tutte le realtà edu-
cative cittadine migliore viabilità ed accessibilità.
Approfitto inoltre di queste righe per comunicarvi che entro 
la fine di settembre intendo nominare i nuovi componenti del 
Consiglio di Amministrazione di Residenza Amica. Sono con-

vinto che saranno persone appassionate e competenti capaci 
di interpretare al meglio il proprio ruolo al servizio di una tra 
le più importanti realtà di Giussano, perseguendo al meglio il 
benessere di ospiti, familiari e del personale in servizio presso 
la struttura. Nel frattempo è in atto una stretta collaborazione 
tra l’Amministrazione Comunale e il Direttore Generale, che 
mi ha personalmente assicurato di essersi messo a piena di-
sposizione degli ospiti e dei rispettivi parenti per ogni tipo di 
dubbio o preoccupazione che possa emergere in questo pe-
riodo. A tale proposito, desidero inoltre anticiparvi che nel 
prossimo Consiglio Comunale l’Amministrazione stanzierà a 
beneficio di Residenza Amica 60milla euro a parziale coper-
tura delle perdite subite a causa della pandemia.
Lasciatemi infine dire, a nome di tutta la comunità, di quanto 
siamo stati orgogliosi di vedere rappresentata Giussano e tutta 
la Brianza alle olimpiadi di Tokyo da atleti cresciuti e formati 
sul nostro territorio, ad ognuno di loro l’Amministrazione 
Comunale ha donato una targa nell’ambito della bellissima 
inaugurazione della nuova pista di atletica leggera del Centro 
Sportivo “Stefano Borgonovo” che si è tenuta domenica 12 
settembre.
Tanti segnali di ripartenza che ci fanno guardare al futuro con 
ottimismo al fianco della ritrovata Festa della Madonna di 
Ottobre in occasione della quale sarò felice, con tutta l’ammi-
nistrazione, di potervi nuovamente incontrare.

Il Sindaco
Marco Citterio
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INFORMAZIONI UTILI

RECAPITI E CONTATTI DEGLI UFFICI COMUNALI
UFFICIO TELEFONO E MAIL
Centralino 0362 3581
Ambiente 0362 358241 - ambiente@comune.giussano.mb.it
Anagrafe 0362 35821 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it
Biblioteca 0362 851172 - biblioteca@comune.giussano.mb.it
Commercio 0362 358233 - commercio@comune.giussano.mb.it
Cultura 0362 358250 - cultura@comune.giussano.mb.it
Edilizia e Urbanistica 0362 358243 - ediliziaeurbanistica@comune.giussano.mb.it
Informatica e Statistica 0362 358247 - ced@comune.giussano.mb.it
Messi 0362 358277 - messi@comune.giussano.mb.it
Personale 0362 358260 - personale@comune.giussano.mb.it
Polizia Locale 0362 358209 - polizialocale@pec.comune.giussano.mb.it
Protocollo 0362 358227 - protocollo@pec.comune.giussano.mb.it
Pubblica Istruzione 0362 358229 - istruzione@comune.giussano.mb.it
Ragioneria 0362 358234 - servizifinanziari@comune.giussano.mb.it
Segreteria 0362 358230 - segreteria@comune.giussano.mb.it
Servizi sociali 0362 358301 - servizisociali@comune.giussano.mb.it
Sport 0362 358228- sport@comune.giussano.mb.it
Stabili e Verde 0362 358283 - stabilieverde@comune.giussano.mb.it
Stato Civile 0362 358217 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it
Strade e rete 0362 358207 - strade@comune.giussano.mb.it
Suap 0362 358307 - suap@comune.giussano.mb.it
Tributi 0362 358232 - tributi@comune.giussano.mb.it
U.R.P. 0362 358222 - urp@comune.giussano.mb.it

ORARIO RICEVIMENTO DEGLI AMMINISTRATORI
Marco Citterio,
Sindaco
Riceve su appuntamento
Contatti: sindaco@comune.giussano.mb.it - tel. 0362.358210

Stefano Tagliabue,
Presidente del Consiglio comunale
Riceve su appuntamento
Contatti: segreteria@comune.giussano.mb.it - tel. 0362.358261

Adriano Corigliano,
Vicesindaco, Assessore Politiche Sociali
Riceve il giovedì dalle ore 16.00 alle ore 18.00 previo appuntamento
Contatti: vicesindaco@comune.giussano.mb.it - tel. 0362.358255-257 

Paola Ceppi,
Assessore Bilancio, Finanza e Tributi, Partecipate, Commercio, 
Attività Produttive e Lavoro
Riceve il mercoledì dalle ore 17.30 alle ore 18.30 previo appuntamento
Contatti: assessore.ceppi@comune.giussano.mb.it - tel. 0362.358308

Sara Citterio,
Assessore Istruzione, Cultura, Sport, Politiche Giovanili, 
Pari Opportunità e Politiche Temporali
Riceve su appuntamento
Contatti: cultura@comune.giussano.mb.it - tel. 0362.358250

Giacomo Crippa,
Assessore Lavori Pubblici, Patrimonio, Ambiente
Riceve il giovedì dalle ore 16.00 alle ore 18.00 previo appuntamento
Contatti: assessore.crippa@comune.giussano.mb.it - tel. 0362.358244

Felice Teresio Pozzi,
Assessore Urbanistica, Edilizia Privata, Viabilità e Mobilità
Riceve il lunedì e il mercoledì dalle ore 18.00 alle ore 19.30 previo appuntamento
Contatti: assessore.pozzi@comune.giussano.mb.it - tel. 0362.358243

TURNI FARMACIE
OTTOBRE
Venerdì 1 CEREDO SEREGNO
Sabato 2 COMUNALE N. 2 SEREGNO
Domenica 3 CORTI GIUSSANO
Lunedì 4 GILARDELLI SEREGNO
Martedì 5 MASERA SEREGNO
Mercoledì 6 BERETTA SEREGNO
Giovedì 7 MALESANI-MOLICA SNC GIUSSANO
Venerdì 8 DI SEREGNO SAN SALVATORE SNC SEREGNO
Sabato 9 RE SEREGNO
Domenica 10 COMUNALE N. 1 SEREGNO
Lunedì 11 COMUNALE N. 3 SEREGNO
Martedì 12 BIZZOZERO SAS DOTT. CROCI SEREGNO
Mercoledì 13 COMUNALE GIUSSANO
Giovedì 14 PAINA GIUSSANO
Venerdì 15 SANTAGOSTINO SEREGNO
Sabato 16 S. BENEDETTO SNC SEREGNO
Domenica 17 ROBBIANO GIUSSANO
Lunedì 18 COMUNALE N. 2 SEREGNO
Martedì 19 VALTORTA GIUSSANO
Mercoledì 20 BERETTA SEREGNO
Giovedì 21 GILARDELLI SEREGNO
Venerdì 22 CORTI GIUSSANO
Sabato 23 VERDI SNC SEREGNO
Domenica 24 MALESANI-MOLICA SNC GIUSSANO
Lunedì 25 MASERA SEREGNO
Martedì 26 DI SEREGNO SAN SALVATORE SNC SEREGNO
Mercoledì 27 RE SEREGNO
Giovedì 28 COMUNALE N. 3 SEREGNO
Venerdì 29 DI GIUSSANO DOTT.SSA BIZZOZZERO GIUSSANO
Sabato 30 BIZZOZERO SAS DOTT. CROCI SEREGNO
Domenica 31 PAINA GIUSSANO

NOVEMBRE
Lunedì 1 BERETTA SEREGNO
Martedì 2 COMUNALE GIUSSANO
Mercoledì 3 SANTAGOSTINO SEREGNO
Giovedì 4 S. BENEDETTO SNC SEREGNO
Venerdì 5 VERDI SNC SEREGNO
Sabato 6 GILARDELLI SEREGNO
Domenica 7 DI GIUSSANO DOTT.SSA BIZZOZZERO GIUSSANO
Lunedì 8 ROBBIANO GIUSSANO
Martedì 9 COMUNALE N. 1 SEREGNO
Mercoledì 10 CORTI GIUSSANO
Giovedì 11 CEREDO SEREGNO
Venerdì 12 MASERA SEREGNO
Sabato 13 COMUNALE N. 2 SEREGNO
Domenica 14 VALTORTA GIUSSANO
Lunedì 15 MALESANI-MOLICA SNC GIUSSANO
Martedì 16 COMUNALE N. 3 SEREGNO
Mercoledì 17 RE SEREGNO
Giovedì 18 BIZZOZERO SAS DOTT. CROCI SEREGNO
Venerdì 19 COMUNALE GIUSSANO
Sabato 20 PAINA GIUSSANO
Domenica 21 DI SEREGNO SAN SALVATORE SNC SEREGNO
Lunedì 22 BERETTA SEREGNO
Martedì 23 S. BENEDETTO SNC SEREGNO
Mercoledì 24 VERDI SNC SEREGNO
Giovedì 25 GILARDELLI SEREGNO
Venerdì 26 ROBBIANO GIUSSANO
Sabato 27 DI GIUSSANO DOTT.SSA BIZZOZZERO GIUSSANO
Domenica 28 SANTAGOSTINO SEREGNO
Lunedì 29 VALTORTA GIUSSANO
Martedì 30 COMUNALE N. 2 SEREGNO



con i

Servizio civile regionale con Garanzia Giovani

Per aderire
Visita il sito www.scanci.it

contattaci scrivendo all’indirizzo e-mail 
levacivica@scanci.it 

chiama il numero 0272629670

Il servizio civile regionale con Garanzia Giovani 
è un’opportunità per svolgere un’esperienza di 
cittadinanza attiva e acquisire competenze utili 
per il proprio futuro professionale.

Possono partecipare i giovani dai 
18 ai 29 anni non compiuti
disoccupati e che non 
frequentano un percorso 
di istruzione o formazione 
(NEET)

I progetti durano un anno, con un impegno 
di 25 ore settimanali.

Ai volontari è riconosciuto:
- un contributo mensile di 439,50 euro;
- un percorso di accompagnamento al mondo del 
lavoro
- l’attestato di partecipazione;
- la certificazione delle competenze.
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FESTA DELLA 
MADONNA
DI OTTOBRE
Il programma completo 
da pag. 23 a pag. 26

Giussano e i suoi campioni olimpici


